
SÍNTESIS INFORMATIVA NACIONAL

COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL

RESUMEN 
EJECUTIVO

"2024, AÑO DE FELIPE CARRILLO PUERTO"



 

SÍNTESIS INFORMATIVA 
NACIONAL 

10 de enero de 2024 

  PORTADAS NACIONALES 

Hierve Ecuador con rebelión 
del narco; Perú sella frontera 

Inflación se volvió a acelerar en 
diciembre; cerró el 2023 en 

4.66% 

Supera la inflación expectativas y 
termina el 2023 en 4.66% anual 

Crimen detona guerra en Ecuador Crece robo a transportes en 
carreteras; el botín va a los 

tianguis 

Narcoterror en Ecuador Va Máynez Banco del Bienestar contrata a 
filial de Telmex por 3 mil mdp 

Implacable Jorge Álvarez Máynez, 
precandidato único de Movimiento 

Ciudadano a la Presidencia 

Mitad del país sufre violencia 
extrema 

Criminales sumen en terror a 
Ecuador que activa fuerza militar 

en respuesta 

Pilares económicos del país en 
suspenso 

En próximas elecciones Gobierno 
debe vencer a “mercaderes del 

miedo”: Bárcena 

Mexicana: impugnes crímenes 
financieros de Azcárraga 
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CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA  

Entrevista concedida por Marcela Guerra Castillo, Presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de 
Diputados, en las oficinas de la Mesa Directiva del Palacio Legislativo de San Lázaro.- La presidenta 
de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra, señaló ante medios que llevó a 
cabo una reunión de trabajo con la Magistrada del TEPJF, Mónica Soto Fregoso. Agregó que “fue un 
diálogo institucional y fructífero, en un encuentro totalmente republicano, en el marco del proceso 
electoral 2023-2024. Acordamos dos puntos: el primero, se acordó la actualización de un convenio 
de colaboración en materia de cooperación académica y difusión de publicaciones relacionadas con 
las nuevas dimensiones de la igualdad sustantiva. Hemos avanzado mucho en este tema, ustedes lo 
saben muy bien, ustedes mismos lo han consignado. Punto número dos: se celebrará un convenio 
para institucionalizar la coordinación entre la Cámara de Diputados y el Tribunal Electoral del Poder 
Judicial de la Federación respecto a las notificaciones de las sentencias que resuelven medios de 
impugnación de la elección de diputadas y diputados federales”. [TALLA] 

La presidenta de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra, sostuvo un encuentro republicano con 
la presidenta Magistrada del TEPJF, Mónica Aralí Soto.- La presidenta de la Mesa Directiva de la 
Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, sostuvo un diálogo institucional y fructífero, en un 
encuentro republicano, en el marco del proceso electoral 2023-2024, con la presidenta Magistrada 
del TEPJF, Mónica Aralí Soto Fregoso. En el encuentro, se acordó la actualización de un convenio de 
colaboración en materia de cooperación académica y difusión de publicaciones, relacionadas con las 
nuevas dimensiones de la igualdad sustantiva. [EDOMEX AL DÍA] [HOJA DE RUTA] [NUEVO MEXICO 
PLURAL] [UNIVERSAL] [JORNADA] [MVS] [CANAL DEL CONGRESO] [UNIVERSAL] [HERALDO] 
[JORNADA] 

En la red diplomática debe haber más mujeres con altos niveles jerárquicos y de toma de 
decisiones: diputada Marcela Guerra.- La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de 
Diputados, Marcela Guerra Castillo, externó su compromiso con la Secretaría de Relaciones 
Exteriores sobre la necesidad de transversalizar la igualdad de género en todas las políticas y 
aspectos de la política exterior mexicana.  

Al participar en la reunión de embajadores y cónsules con legisladoras y legisladores del Congreso 
de la Unión, en el patio de la antigua sede del Senado, en la Casona de Xicoténcatl, hizo votos para 
que en la red diplomática de México cada vez haya más mujeres que tengan acceso a altos niveles 
jerárquicos, así como a la toma de decisiones. [HOJA DE RUTA] [NUEVO MEXICO PLURAL] [CANAL 
DEL CONGRESO] 

Llama Bárcena a cambiar narrativa antimexicana en EU.- Ante las próximas elecciones en Estados 
Unidos, la canciller Alicia Bárcena convocó a hacer un frente común para contrarrestar la narrativa 
antiinmigrante y antimexicana que se da en la política de ese país. En la antigua sede del Senado, 
frente a senadores, diputados y miembros del cuerpo diplomático mexicano dijo que no se puede 
tolerar que se dé mal trato a los paisanos. Las presidentas Ana Lilia Rivera, del Senado, y Marcela 
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Guerra, de la Cámara de Diputados, destacaron la labor del cuerpo diplomático. [DIARIO MX] [EL 
NORTE] [ENFOQUE] [MILENIO] [UNOMÁSUNO] [REFORMA] [FINANCIERO] [ÍNDIGO] [JORNADA] 

La sociedad y sus derechos deben estar en el centro de las decisiones de la SCJN: Marcela Guerra.- 
La presidenta de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, afirmó que el respeto a la división 
de poderes, la prevalencia del espíritu republicano y garantizar la justicia imparcial debe ser la 
característica de la SCJN, siempre teniendo a la sociedad y sus derechos en el centro de sus 
decisiones. Confió en que las resoluciones de la SCJN seguirán apegadas a la Constitución, que es la 
guía para la impartición de justicia que los mexicanos nos hemos dado, para resguardar los derechos 
y libertades individuales. [PROYECTOS POLITICOS] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 

Oposición apoyaría reforma al sistema de pensiones de AMLO.- Los partidos de oposición PAN, PRI 
y PRD en el Congreso de la Unión apoyarán la propuesta del presidente Andrés Manuel López 
Obrador para reformar el sistema de pensiones, siempre y cuando la propuesta sea realmente en 
beneficio de los trabajadores y no sea únicamente un argumento electorero u otra de esas 
ocurrencias del mandatario. El coordinador de los diputados del PRI, Rubén Moreira Valdés señaló 
que es justo que las pensiones tengan el mismo monto que los salarios en activo por lo cual su 
bancada votaría a favor de la propuesta, pero el Presidente debe aclarar cuáles serían las fuentes de 
financiamiento y que no toque a las Administradoras de Fondos para el Retiro (Afores).  

Luis Espinosa Cházaro, coordinador del PRD en la Cámara de Diputados, también se pronunció por 
una buena reforma laboral, pero advirtió que hay que esperar a que llegue la reforma al 
Congreso.[SOL DE MÉXICO] 

Marko Cortés expuso acuerdos con el PRI en Coahuila: develó pactos en el Poder Judicial y 
notarías.- Horas después de que el Partido Acción Nacional (PAN) acusó al Partido Revolucionario 
Institucional (PRI) de no cumplir con los pactos de la coalición en Coahuila, el líder del blanquiazul, 
Marko Cortés Mendoza, expuso los documentos oficiales en donde fueron vistos pactos para 
nombramientos en el Poder Judicial y notarías. Asimismo, se pudo leer que estos acuerdos podrían 
cambiar, siempre y cuando, ambos institutos estuvieran de acuerdo. Finalmente, el documento 
habría sido firmado por Alejandro Moreno, Marko Cortés, Armando Tejeda, Rubén Moreira y Manolo 
Jiménez. [INFOBAE] 

Será Álvarez Máynez candidato presidencial de MC.- El candidato presidencial de MC será Jorge 
Álvarez Máynez, actual coordinador de los diputados federales naranjas, reveló Samuel García. En 
un video que lanzó en sus redes sociales, el Gobernador de Nuevo León "pasó la estafeta" a Máynez, 
a quien calificó como un buen precandidato. [DIARIO DE CHIHUAHUA] [EL NORTE] [ZÓCALO] 
[MURAL] [PULSO SAN LUIS] [TELEFÓRMULA] [LISTA] [INFOBAE] [FORBES] [PAÍS] [UNIVERSAL] 
[MILENIO] [MILENIO TV] [TELEFÓRMULA] [IMAGEN] [IMER] [UNO TV] [MILENIO] [HERALDO] 
[FINANCIERO] [EXCÉLSIOR] [UNIVERSAL] [SOL DE MÉXICO] [REFORMA] [OVACIONES] [ECONOMISTA] 
[FINANCIERO] [RAZÓN] [CRÓNICA] [PRENSA] [24 HORAS] [CONTRARÉPLICA] [JORNADA] 

COMISIONES  

Urge que el Poder Legislativo regule el trabajo doméstico no remunerado: Julieta Vences.- La 
presidenta de la Comisión de Igualdad de Género de la Cámara de Diputados, Julieta Vences Valencia, 
aseguró que uno de los principales retos del último periodo ordinario de sesiones de la LXV 
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Legislatura será aprobar una reforma que regule el trabajo doméstico o de cuidados no remunerado, 
con la finalidad de que éste no sea visto como una tarea exclusivamente de las mujeres. [EFEKTO 10] 

DIPUTADOS 

Busca iniciativa sancionar uso delictivo de la tecnología denominada inteligencia artificial.- El 
diputado morenista Miguel Torruco Garza planteó adicionar el Código Penal Federal para considerar 
como delito y sancionar el mal uso de la tecnología señalada como inteligencia artificial hasta con 
penas de dos a ocho años de prisión y de 100 a 800 días de multa. El diputado Miguel Torruco Garza 
(Morena) planteó adicionar el capítulo III “Uso Delictivo de la Tecnología Denominada Inteligencia 
Artificial” y los artículos 211 Bis 8 y 211 Bis 9 al Código Penal Federal. [NOTICIAS DE CHIAPAS] 

La diputada Salma Luévano reconoce la disculpa de AMLO e insiste en que la reciba para tratar 
temas LGBT+.- La diputada trans Salma Luévano reconoció la disculpa que le ofreció el presidente 
Andrés Manuel López Obrador, luego de llamarla “hombre vestido de mujer”, y dijo que ahora 
esperará a que la reciba en una audiencia para tratar temas relevantes para la comunidad LGBT+. 
[OMNIA] [ZÓCALO] [HERALDO]  

AMLO ofrece disculpas a diputada Salma Luévano tras comentario transfóbico.- El presidente 
Andrés Manuel López Obrador se disculpó este martes con la diputada morenista trans Salma 
Luévano Luna, y a la vez anunció que abrirá su cuenta en la red social TikTok, luego que dijo el 
periodista Joaquín López-Dóriga lo criticó “porque le dio un beso a un señor vestido de mujer” al 
referirse a Luévano. [EL OCCIDENTAL] [EL SOL DE ACAPULCO] [PAÍS] [WRADIO] [REFORMA] 
[FINANCIERO] [RAZÓN] [24 HORAS] [JORNADA] 

Ajustes a convenios para centralizar servicios de salud son más agresivos: PAN.- Las modificaciones 
a los convenios de traspaso de recursos, personal e infraestructura en salud, que los 23 gobiernos 
que aceptaron sumarse al IMSS Bienestar van a tener que firmar, son aún más abusivos, advirtió el 
integrante de la bancada del PAN en la Cámara de Diputados, Éctor Jaime Ramírez. El legislador 
insistió en que la reforma avalada por el Congreso e impulsada desde el Ejecutivo para centralizar los 
servicios de salud, es violatoria de pacto federal. [MVS] 

Piden crear Fondo Portuario de Compensación Carretera e Infraestructura Ferroviaria de los 
Estados.- Con el objeto de crear el Fondo Portuario de Compensación Carretera e Infraestructura 
Ferroviaria de los Estados y garantizar el fortalecimiento de la inversión en este rubro, el diputado 
panista Riult Rivera Gutiérrez propuso reformar la Ley Federal de Derechos. El documento, turnado 
a la Comisión de Hacienda y Crédito Público, agrega que los recursos que lo integren se distribuirán 
en igual proporción a la recaudación que obtengan anualmente por los servicios aduaneros. [NUEVO 
MEXICO PLURAL]  

Impulsan iniciativa en materia de prevención, detección y visibilización de la violencia escolar.- El 
diputado priista Javier Casique Zárate presentó una iniciativa que reforma la Ley General de 
Educación, a fin de que la atención psicosocial que se proporciona a las víctimas de violencia o 
maltrato escolar y a la persona agresora sea por parte de personal calificado y que las autoridades 
educativas realicen evaluaciones periódicas del bienestar psicosocial de niñas, niños, adolescentes y 
jóvenes. [HOJA DE RUTA] [NUEVO MEXICO PLURAL] 

Promueven que maestras y maestros en funciones directivas sin nombramiento puedan participar 
en el proceso de promoción.- El diputado petista Victoriano Wences Real presentó una iniciativa que 
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adiciona un párrafo tercero al artículo 43 de la Ley General del Sistema para la Carrera de las 
Maestras y los Maestros (LGSCMM), en materia de promoción de funciones de dirección. La 
iniciativa, turnada a la Comisión de Educación para dictamen, señala que muchas escuelas del país 
llevan hasta 20 años sin que se haya nombrado formalmente al director o al subdirector; además, en 
la práctica las y los maestros asumen funciones de dirección, a pesar de que no cumplan los requisitos 
para participar en los procesos formales de promoción a funciones directivas. [EFEKTO 10] [NOTICIAS 
DE CHIAPAS] 

Bancada del PT se declara lista para aprobar reforma que incrementa el salario por arriba de la 
inflación: Araceli Celestino.- La diputada petista Araceli Celestino Rosas informó que están listos en 
su Grupo Parlamentario para analizar y avalar la reforma que anunció el presidente de la República, 
Andrés Manuel López Obrador, para que el incremento al salario mínimo sea siempre superior a la 
inflación. [EFEKTO 10] 

Celebra Macarena Chávez aprobación de la iniciativa que emana de su propuesta que vuelve 
obligatorio el respeto a las tarifas publicadas en el tabulador de la SICT.- El Grupo Parlamentario 
del PRD, a través de la diputada Macarena Chávez Flores celebró la aprobación de la iniciativa que 
emana de su propuesta que vuelve obligatorio el respeto a las tarifas publicadas en el tabulador de 
la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, a fin de evitar abusos de prestadores 
de servicios auxiliares, entre ellos, los operadores de grúas. [EFEKTO 10] 

OPINIÓN 

COLUMNA/AQUÍ EN EL CONGRESO/JOSÉ ANTONIO CHÁVEZ/(…) Sin duda el escándalo de la 
directora de Notimex, SanJuana Martínez de denunciar que le pidieron el 20% de la liquidación de 
esa empresa de noticas mexicana para la campaña de Claudia Sheinbaum, será el tema para la 
Permanente en San Lázaro y sin duda obligará estar más que atentas las dos presidentas del 
Congreso, por el Senado, la morenista Ana Lilia Rivera y de Diputados, la priista, Marcela Guerra. 
[MEXICOINFORMA] Se comenta el tema en MÉXICO SA/CARLOS FERNÁNDEZ-VEGA [JORNADA/p.20] 

COLUMNA/DINERO/ENRIQUE GALVÁN OCHOA/ (…) La canciller Alicia Bárcena; Ana Lilia Rivera, 
presidenta del Senado, y Marcela Guerra, presidenta de la Cámara de Diputados, participaron en la 
reunión de legisladores con titulares de embajadas y consulados. (Foto) [JORNADA/p.6] 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/(…) El diputado Ignacio Mier 
Velazco, dijo que en su partido Morena, debe haber democracia efectiva, inclusión y no sectarismo, 
y explicó que si aceptó ser precandidato a senador no es por aspiración personal sino para trabajar 
en la consolidación de la 4T y defender las legítimas aspiraciones de mis compañeros, para ser 
diputados y presidentes municipales. “Si no se abre la puerta para todos buscaré un cerrajero para 
poderla abrir, nunca acudiré a las patadas”, apuntó. [24 HORAS] 

COLUMNA/EL ESPECTADOR/ HIROSHI TAKAHASHI (…) un tanto extraño, por decir lo menos, resultó 
el reclamo que el líder del PAN, Marko Cortés, hizo al recién llegado gobernador de Coahuila, Manolo 
Jiménez, por incumplirle los acuerdos con los que cerraron la alianza para impulsar su candidatura. 
Resulta que el dirigente blanquiazul hizo público un documento en el que se comprometieron 
diversos cargos en la administración coahuilense, alcaldías y hasta organismos autónomos; éste, 
firmado por los dirigentes de los partidos, el entonces abanderado para la gubernatura, y los 
diputados Rubén Moreira y Armando Tejeda (…) [SOL DE MÉXCO/p.6] 
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ARTÍCULO/RUBÉN MOREIRA VALDEZ/Ocultar por estrategia.- Guerrero, estado emblemático para 
Morena, se encuentra en una grave crisis de seguridad. En los últimos días, se han suscitado masacres 
o secuestros en Taxco, Chilapa, Petatlán y Heliodoro Castillo, además de muchos acontecimientos 
violentos que no han trascendido a la opinión pública nacional (…) [HERALDO/p.15] 

ARTÍCULO/RUBÉN MOREIRA/La Corte y la polarización/(…) La reciente designación de una ministra 
de la Corte abrió de nueva cuenta el debate sobre la selección de los integrantes del máximo tribunal 
del país. La controversia inicial la pusieron sobre la mesa el partido oficial y el Presidente de la 
República. A mi juicio, forma parte de una narrativa que se trata de imponer en el ambiente nacional 
y que busca la construcción de un país polarizado y distante de los problemas reales que acontecen. 
ÍNDIGO/p.8] 

COLUMNA/TRAS LA PUERTA DEL PODER/ROBERTO VIZCAÍNO/ (…) Del desmoche se salvó Gerardo 
Fernández Noroña porque él va por el Partido del Trabajo, a menos que AMLO o Claudia le pidan su 
espacio a Alberto Anaya para alguno de los antes señalados. En fin, que son pocos los cargos para 
tanto aspirante en la fila obradorista. Y eso es apenas lo que ocurre a Morena en la Ciudad de México. 
Hay que estar atentos a lo que pasará en el resto del país (…) [INDEPENDIENT/p.5] 

COLUMNA/SOBREMESA/LOURDES MENDOZA/ (…) Víctor Hugo Lobo ya había mandado a sus 
diputados a Morena, sí, a Jean Carlo y a Gaviño, e intentó con Polimnia Romano -pero ella de 
principios y valores sí entiende- y luego se fue él. Increíblemente, Zambrano le concedió todo a Lobo, 
perdiendo a un cuadro como Cházaro, cuando todos sabían que se iba a ir. Y no está por demás 
comentar las suspicacias que hay por su actuar como presidente de la comisión y la aprobación de la 
PAOT (…) [FINANCIERO/p.35] 

COLUMNA/CONTRA LAS CUERDAS/ALEJANDRO SÁNCHEZ/ (…) En su casa, en el mismo comedor 
donde Samuel García nombró coordinador de campaña a Jorge Álvarez Máynez, la tarde de ayer el 
gobernador de Nuevo León le pasó la estafeta al diputado de 38 años para que sea el candidato 
presidencial de 2024 por Movimiento Ciudadano (…) [HERALDO/p.8] El tema se comenta en: 
TRASCENDIÓ [MILENIO/p.2] BAJO RESERVA [UNIVERSAL/p.2]  SACAPUNTAS [HERALDO/p.2]  REDES 
DE PODER [ÍNDIGO/p.3] ARSENAL/FRANCISCO GARFIAS [EXCÉLSIOR/p.2] DE NATURALEZA 
POLÍTICA/ENRIQUE ARANDA [EXCÉLSIOR/p.16] A FUEGO LENTO/ALFREDO GONZÁLEZ CASTRO 
[HERALDO/p.5] PULSO POLÍTICO/FRANCISCO CÁRDENAS CRUZ [RAZÓN/p.8] TELÉFONO ROJO/JOSÉ 
UREÑA [24 HORAS/p.2] DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR [24 
HORAS] 

COLUMNA/CONTRA LAS CUERDAS/ALEJANDRO SÁNCHEZ/ (…) En su casa, en el mismo comedor 
donde Samuel García nombró coordinador de campaña a Jorge Álvarez Máynez, la tarde de ayer el 
gobernador de Nuevo León le pasó la estafeta al diputado de 38 años para que sea el candidato 
presidencial de 2024 por Movimiento Ciudadano (…) [HERALDO/p.8] El tema se comenta en: 
TRASCENDIÓ [MILENIO/p.2] BAJO RESERVA [UNIVERSAL/p.2]  SACAPUNTAS [HERALDO/p.2]  REDES 
DE PODER [ÍNDIGO/p.3] A LA SOMBRA [SOL DE MÉXICO/p.2] ARSENAL/FRANCISCO GARFIAS 
[EXCÉLSIOR/p.2] DE NATURALEZA POLÍTICA/ENRIQUE ARANDA [EXCÉLSIOR/p.16] A FUEGO 
LENTO/ALFREDO GONZÁLEZ CASTRO [HERALDO/p.5] PULSO POLÍTICO/FRANCISCO CÁRDENAS 
CRUZ [RAZÓN/p.8] TELÉFONO ROJO/JOSÉ UREÑA [24 HORAS/p.2] DESDE LAS CÁMARAS 
LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR [24 HORAS] 
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COLUMNA/CONSCIENCIA/PATRICIA ARMENDÁRIZ/Querido Carlos.- México acaba de sufrir la 
pérdida de Carlos Bremer, a quien dedico esta columna. Lo conocí en 1993 como su reguladora 
cuando le dimos la autorización para operar Grupo Financiero Value. Apenas un año después Value 
fue víctima del azote de la crisis bancaria mexicana. Carlos estaba en sus 30’s, dirigiendo un barco 
recién construido azotado por una tempestad financiera inédita (…) [MILENIO/p.1-p.3] 

ARTÍCULO/LUIS MENDOZA ACEVEDO/Alcaldía Benito Juárez, a la vanguardia en la atención de los 
adultos mayores.- (…) La atención a nuestros adultos mayores es un compromiso ineludible que 
trasciende partidos políticos y se erige como una responsabilidad colectiva para construir un futuro 
donde los adultos mayores no solo sean atendidos, sino valorados y celebrados por su contribución 
continua a la sociedad. [HERALDO] 

COLUMNA/LA RETAGUARDIA/ADRIANA MORENO/(…) Luego de la rebambaramba que causó el 
presidente López Obrador por haber llamado a la diputada trans Salma Luévano “hombre vestido de 
mujer”, la aludida legisladora morenista entonces sí no dijo “ni pío” sobre cómo la llamó el 
tabasqueño, al contrario de cuando en el 2022, el diputado Gabriel Quadri la llamó señora Luévano, 
lo que entonces sí desató una serie de críticas hacia el legislador panista al calificarlo de homofóbico 
y recordó que ella es una “orgullosa mujer trans”. [MEXICOINFORMA] El tema lo comentan: 
QUEBRADERO/JAVIER SOLÓRZANO ZINSER [RAZÓN/p.2]; ¿SERÁ? [24 HORAS/p.2]; DESDE LAS 
CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR [24 HORAS]; ANDREA GUTIÉRREZ 
[CONTRARÉPLICA/p.10] 

COLUMNA/LA GRAN CARPA/ (…) Dentro del último periodo ordinario de sesiones de la LXV 
Legislatura se unen a la lista diferentes temas relevantes a tratar, aprobar una reforma que regule el 
trabajo doméstico o de cuidados no remunerado, con la finalidad de que éste no sea visto como una 
tarea exclusivamente de las mujeres. Desde la Comisión de Igualdad de Género en San Lázaro, las 
cifras arrojan que las mujeres continúan trabajando más de 14 horas a la semana a diferencia de los 
hombres, debido a que ellas cargan con esta doble carga de actividades y de trabajos sin ser 
remunerados. [ECONOMISTA/p.38] 

COLUMNA/HISTORIA DE NEGOCEOS/MARIO MALDONADO/(…) El Presidente anunció que enviará 
al Congreso dos reformas: una para que el salario mínimo se incremente todos los años por arriba 
de la inflación y otra para aumentar la pensión de los trabajadores mexicanos. Si los partidos políticos 
se oponen a las reformas, le darán la razón al Presidente y se ganarán el rechazo público. Intenta 
lograr en las elecciones de este 2 de junio lo que se conoce en el argot político como “carro 
completo”: la Presidencia de la República, la mayoría calificada en la Cámara de Diputados, el Senado 
y las nueve gubernaturas que van a ponerse en juego. [UNIVERSAL/p.5] Del tema escriben: 
BITÁCORA DEL DIRECTOR/PASCAL BELTRÁN DEL RÍO [EXCÉLSIOR/p.2]; ANÁLISIS SUPERIOR/DAVID 
PÁRAMO [EXCÉLSIOR/p.1,3Dinero]; DESDE EL PISO DE REMATES/MARICARMEN CORTÉS 
[EXCÉLSIOR/p.1,4Dinero]; CAJA FUERTE/LUIS MIGUEL GONZÁLEZ [ECONOMISTA/p.2,39]; LA GRAN 
DEPRESIÓN/ENRIQUE CAMPOOS SUÁREZ [ECONOMISTA/pp.,8]; SUMA DE NEGOCIOS/RODRIGO 
PACHECO [EXCÉLSIOR/p.1,6Dinero] 

COLUMNA/EL DEDO EN LA LLAGA/ADRIANA DELGADO/ (…) Al término de la vida fugaz del Instituto 
de Salud para el Bienestar, las cuentas en la Cámara de Diputados fueron contundentes:  “Se dejaron 
de realizar más de 40 millones de consultas externas, más de 7.5 millones de consultas de alta 
especialidad, 1.3 millones de mastografías, 1.6 millones de pruebas de  papanicolaou (...) 15 millones 
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de mexicanos declararon dejar de tener un sistema de salud, el gasto de bolsillo incrementó 40 por 
ciento” (…) [HERALDO/p.6] 

COLUMNA/NOMBRES, NOMBRES Y… NOMBRES/ALBERTO AGUILAR/ (…) El Consejo Consultivo del 
Agua que preside Raúl Rodríguez Márquez confía en que en el próximo periodo de sesiones no se 
insista en el dictamen en el Senado que pretendía reducir los tiempos de las concesiones a la IP y 
acotar las facultades de Conagua para llevarlas a consejos ciudadanos. Rodríguez estima que quizá 
en esta legislatura sólo se apruebe una iniciativa que busca reafirmar el derecho humano al agua y 
que está en la Cámara de Diputados en la comisión a cargo de Rubén Muñoz (…) [SOL DE 
MÉXICO/p.16] 

COLUMNA/AQUÍ EN EL CONGRESO/JOSÉ ANTONIO CHÁVEZ/Esos resultados del 2021, registraron 
también una merma en los distritos federales que mantenía Morena, pues los opositores también 
les arrebataron varias diputaciones federales que formaron parte del bloque de las 50 que le 
quitaron en todo el país al partido del Presidente. Gracias a esas diputaciones federales, Morena 
perdió, junto con sus aliados, la mayoría calificada de los dos tercios de los 500 diputados, en 
consecuencia, les eliminó el confort y obligó a negociar para ceder terreno en las reformas que 
necesite de esos votos opositores. [MEXICOINFORMA] Comentan el tema: A JUICIO DE 
AMPARO/MARIA AMPARO CASAR [EXCÉLSIOR/p.6]; TRÓPICOS/OMAR CEPEDA 
[FINANCIERO/p.25]; FAUSTO PRETELINI MUÑOZ DE COTE [ECONOMISTA]; INDICADOR 
POLÍTICO/CARLOS RAMÍREZ [INDEPENDIENTE/p.3]; TERCERO INTERESADO/CARLOS TERCERO 
[INDEPENDIENTE/p.11]; JOSÉ CARREÑO CARLÓN [UNIVERSAL/p.14] 

COLUMNA/HERMANO LOBO/ALBERTO GONZÁLEZ/ (…) El líder nacional del PRI, Alito Moreno, 
habría solicitado una reunión de acercamiento con la eventual candidata presidencial de 
Regeneración Nacional, pero Claudia Sheinbaum se negó, dicen, a recibirlo. Fue ahí cuando los 
acuerdos que se habían tejido desde el Poder Judicial capitalino con la oposición se rompieron y 
ocurrió después la detención, técnicamente orden de presentación ante el Ministerio Público, del 
secretario general tricolor en la Ciudad de México, Armando Tonatiuh González Case (…) [24 
HORAS/p.6] 
INFORMACIÓN GENERAL 

POLÍTICA 

El acceso a la salud pública deberá ser un derecho, advierte Sheinbaum.- La visión de la 4T es 

construir un verdadero sistema de salud pública y que el acceso se considere un derecho humano, 

como lo establece el artículo 4° de la Constitución, aseguró la precandidata presidencial de la 

coalición “Sigamos Haciendo Historia”, Claudia Sheinbaum, durante un encuentro con 

representantes del sector médico en Jalisco. La morenista explicó que para lograr cumplir con dicho 

objetivo, es necesario fortalecer al IMSS y al ISSSTE, además del IMSS-Bienestar. [24HORAS / p4] 

Pide investigar desvío de dinero en precampaña de morenistas.- La precandidata presidencial del 

PAN, PRI y PRD, Xóchitl Gálvez, afirmó que México enfrenta una elección de Estado, donde el 

gobierno federal y los gobernadores de Morena presuntamente están usando el dinero público en la 

precampaña de Claudia Sheinbaum. Desde Navojoa, Sonora, la aspirante de la coalición Fuerza y 

Corazón por México llamó a las autoridades electorales que indaguen los delitos denunciados por el 
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excanciller y exaspirante presidencial de Morena Marcelo Ebrard y el caso más reciente difundido 

por la exdirectora de Notimex, Sanjuana Martínez. [EXCÉLSIOR / p6] 

SENADO 

Quieren reelegirse 66% de senadores.- Una bancada completa, tres senadores con licencia y tres 

senadores suplentes, así como senadores polémicos han entregado sus documentos y carta 

intención a la Mesa Directiva del Senado para participar en la elección consecutiva, mejor conocida 

como reelección. Al menos 84 de los 127 senadores en funciones, es decir el 66%, quieren 

permanecer en el cargo a partir del 1 de septiembre próximo... No obstante, que las dirigencias de 

sus partidos ya tienen repartidas las senadurías. [24HORAS / pp-p3] 

GOBIERNO 

AMLO ofrece chamba a Godoy, que deja a cargo a vocero.- En el último día de funciones de la 

extitular de la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México, Ernestina Godoy, el presidente 

Andrés Manuel López Obrador adelantó que la exfuncionaria recibirá todo el apoyo del gobierno 

federal por ser una mujer incorruptible y honesta, además de que tendrá las puertas abiertas para 

el cargo que ella quiera. En su mensaje por el último y cuarto informe de labores, Godoy asigno a 

Ulises Lara -quien se desempeña como vocero de la dependencia- como encargado de la institución 

en tanto se define a la nueva persona que encabece el organismo. [MILENIO / pp-p11] 

Niega AMLO desaparecer las Afores; sugiere sistema mixto.- La iniciativa de ley para reformar el 

sistema de pensiones de los trabajadores no implicaría la desaparición de las cuentas de Afore, y 

habrá participación del Gobierno Federal para compensar a los trabajadores que están bajo la ley de 

1997, adelantó el presidente Andrés Manuel López Obrador en su conferencia de prensa. Ante la 

propuesta, expertos sugieren que dichas declaraciones aluden a la implementación de un sistema de 

pensiones mixto en el país. [FINANCIERO / pp-p6] 

JUDICIAL 

Perfila Soto manga ancha para Taddei.- La magistrada presidenta del TEPJF, Mónica Soto, planteará 

a sus pares considerar que el Consejo General del INE se excedió al intentar poner tiempos y 

procedimientos a la presidenta Guadalupe Taddei para acelerar los nueve nombramientos faltantes 

en direcciones del Instituto, pero, además, le otorga manga ancha para imponer la encargaduría de 

despacho de la Secretaría Ejecutiva, con elementos que no cumplen con el reglamento vigente. 

[EXCÉLSIOR / p8] 

 

CORONAVIRUS (COVID-19) 

Escasean vacunas y viajan a buscarlas.- A pesar de la apertura del mercado para la venta de vacunas 

contra COVID-19 por diversas farmacéuticas, los residentes de la Ciudad de México se enfrentan a la 

escasez de biológicos en estos establecimientos. Como respuesta, mucho han optado por 

desplazarse a otros estados e incluso al extranjero por la búsqueda de aplicarse estos refuerzos, a 

casi cuatro años desde la llegada del coronavirus a México. [ÍNDIGO / pp-p18-p19] 
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SEGURIDAD 

Violencia ahora toca a Querétaro.- En dos camionetas abandonadas fueron encontrados los cuerpos 

de nueve personas ejecutadas, informaron fuentes de seguridad pública del estado de Querétaro. 

Tras el hallazgo de los cuerpos, con huellas de tortura, la Sedena envió un grupo de 300 elementos 

de la Guardia Nacional y del Ejército mexicano para reforzar la seguridad en ese municipio. Fuentes 

de la dependencia indicaron que también se apoyará a los grupos de ambas instituciones, que ya 

trabajan en la zona, en acciones de combate al robo de combustible. [EXCÉLSIOR / pp-p12] 

GENERAL 

Peregrine sigue en el espacio.- Los cinco microrobots mexicanos que fueron lanzados a bordo de la 

nave Peregrine el pasado lunes en la madrugada y que no podrán alunizar debido a la fuga de 

combustible que se presentó en la nave ya han sido puestos en marcha en el espacio profundo, 

donde nunca ha operado esta tecnología miniaturizada. “Colmena ya ha sido encendido 

correctamente en espacio profundo, lo que es un gran hito en la misión, y se encuentra consumiendo 

la cantidad de potencia esperada”, informó el Instituto de Ciencias Nucleares de la UNAM. 

[EXCÉLSIOR / pp-p7] 

ECONOMÍA 

Supera la inflación expectativas y termina el 2023 en 4.66% anual.- La inflación en México se aceleró 

en diciembre para despedir 2023 en 4.66 por ciento anual. Aunque analistas coinciden en que el dato 

de diciembre fue una sorpresa negativa, pues esperaban un rebote, la expectativa de 4.55 por ciento 

anual quedó rebasada. Expertos celebran la tendencia descendente del componente subyacente, 

que disminuyó a 5.09 por ciento anual, dando luz verde a Banxico para iniciar su ciclo de recortes en 

tasas. [FINANCIERO / pp-p4] 

Sube pronósticos para México el BM.- Aunque en una tendencia de desaceleración, el Banco 

Mundial mejoró sus perspectivas para la economía de México al estimar un crecimiento del PIB de 

2.6 por ciento en 2024 y 2.1 por ciento en 2025, luego de un incremento de 3.6 por ciento en 2023, 

tasas que significan una mejora de 0.7, 0.1 y 1.1 puntos porcentuales, respectivamente, por arriba 

de sus proyecciones de junio pasado, debido al impulso de las inversiones por la relocalización de 

empresas. [FINANCIERO / pp-p5] 

Mexicana toma vuelo.- La nueva aerolínea Mexicana registra 112 vuelos a la semana a 15 destinos 

y aumentará la flota de aeronaves y tripulación para incrementar la oferta para los pasajeros 

nacionales y extranjeros. En la conferencia de prensa en Palacio Nacional, Leobardo Ávila Bojórquez, 

subdirector general de Mexicana de Aviación informó de los avances en las operaciones de la línea 

aérea después iniciar operaciones el 26 diciembre de 2023. "Se realizaron 220 vuelos (al 9 de enero) 

representando en promedio 16 vuelos diarios, es decir, 112 semanales con una proyección mensual 

de 448", precisó. [HERALDO / p18] 

INTERNACIONAL 

Hierve Ecuador con rebelión del narco; Perú sella frontera.- Ecuador pasó en dos días del “estado 

de excepción” al “conflicto armado interno” decretado por el presidente Daniel Noboa luego de que 
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encapuchados con armas largas y granadas tomaran un canal de televisión y sometieran a 

empleados, aunque horas más tarde fueron detenidos. Autoridades de ese país reportaron ocho 

muertos en saqueos y enfrentamientos en Guayaquil, Quito y otras ciudades. La rebelión se da tras 

la fuga de Fito y El Salvaje, líderes de bandas criminales rivales. Ante la situación, el gobierno de Perú 

anunció que declarará en emergencia toda la frontera norte del país. El presidente de Ecuador señaló 

a 22 grupos del crimen organizado, varios de ellos vinculados a los cárteles de Sinaloa y Jalisco Nueva 

Generación. [MILENIO / pp-p4-p5] 
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Entrevista concedida por Marcela Guerra Castillo, Presidenta de la 

Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, en las oficinas de la Mesa 

Directiva del Palacio Legislativo de San Lázaro 

  

DIPUTADA MARCELA GUERRA CASTILLO.- Bienvenidos 

siempre, gracias por estar aquí a todas y a todos. Les 

compartimos que sostuvimos una junta de trabajo para 

dar la bienvenida a la señora presidenta magistrada del 

Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, a 

la magistrada Mónica Soto Fregoso. Muchas gracias 

magistrada presidenta por estar aquí. Esta es una 

presidencia de puertas abiertas y siempre el diálogo 

republicano es bienvenido. Esta es tu casa. 

MAGISTRADA MÓNICA ARALÍ SOTO FREGOSO.- Gracias. 

DIPUTADA MARCELA GUERRA CASTILLO.- Les queremos compartir que fue un diálogo institucional y 

fructífero, en un encuentro totalmente republicano, en el marco del proceso electoral 2023-2024. 

Acordamos dos puntos: el primero, se acordó la actualización de un convenio de colaboración en 

materia de cooperación académica y difusión de publicaciones relacionadas con las nuevas 

dimensiones de la igualdad sustantiva. Hemos avanzado mucho en este tema, ustedes lo saben muy 

bien, ustedes mismos lo han consignado. Punto número dos: se celebrará un convenio para 

institucionalizar la coordinación entre la Cámara de Diputados y el Tribunal Electoral del Poder Judicial 

de la Federación respecto a las notificaciones de las sentencias que resuelven medios de impugnación 

de la elección de diputadas y diputados federales. Esos fueron los dos puntos que acordamos en esta 

junta de trabajo y les agradezco mucho su presencia. Les quiero comunicar que se elaborará, ya se está 

elaborando, un comunicado que se les hará llegar en menos de una hora para que ustedes puedan 

hacer su trabajo como siempre lo han hecho. 

https://www.tallapolitica.com.mx/entrevista-concedida-por-marcela-guerra-castillo-presidenta-de-la-

mesa-directiva-de-la-camara-de-diputados-en-las-oficinas-de-la-mesa-directiva-del-palacio-legislativo-

de-san-lazaro/  
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Presidentas del Tribunal Electoral y de la Cámara de Diputados 

sostienen encuentro 

 

Las Presidentas de la Cámara de 

Diputados, Marcela Guerra, y del Tribunal 

Electoral del Poder Judicial de la 

Federación (TEPJF), magistrada Mónica 

Soto, sostuvieron una reunión privada al 

interior del recinto Legislativo de San 

Lázaro. 

En ella acordaron colaborar de manera 

conjunta en temas que le atañen al país. 

Al término del encuentro, la magistrada 

Soto aseguró que el Tribunal que 

representa ya superó sus diferencias, luego de que dos magistrados le hicieron vacío en su toma de 

protesta. 

"El tribunal electoral tiene todos los medios para responder y resolver los medios de impugnación que 

se presenten en este proceso que ya va casi a la mitad. 

"El tribunal ya superó sus diferencias?", se le preguntó al término del encuentro. 

"Totalmente, estamos en un proceso de concentrarnos en el trabajo y es por eso que hoy estamos 

aquí, justamente para concentrarnos en el trabajo y para que sea a doc con el proceso electoral", 

detalló. 

Mónica Soto recordó que faltan cinco meses para las elecciones presidenciales, por lo que consideró 

que no hay tiempo para distracciones. 

"No hay tiempo, ya en 5 meses va a ser la elección y todas y todos debemos de estar concentradas y 

concentrados en esto, y no hay tiempo para distracciones", indicó. 

Finalmente, aseguró que tiene "confianza total" en la jornada electoral y el proceso previo, serán 

exitosos. 
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"Estamos trabajando las cinco magistraturas de manera coordinada, tienen un Tribunal fuerte con 

magistrados y magistrados que tienen toda una trayectoria en esto, entonces estamos listas y listos 

para hacer lo que siempre hemos hecho y hacerlo de la mejor manera", concluyó. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/presidentas-del-tribunal-electoral-y-de-la-camara-de-

diputados-sostienen-encuentro/  

   

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/presidentas-del-tribunal-electoral-y-de-la-camara-de-diputados-sostienen-encuentro/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/presidentas-del-tribunal-electoral-y-de-la-camara-de-diputados-sostienen-encuentro/
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Los magistrados del TEPJF ya superamos las diferencias: Mónica Soto 

 

La presidenta del Tribunal Electoral del Poder 

Judicial de la Federación (TEPJF), Mónica Aralí 

Soto Fregoso aseveró en la Cámara de 

Diputados, que los magistrados integrantes de 

esa instancia “ya superamos las diferencias 

totalmente. Estamos en un proceso de 

concentrarnos en el trabajo y es por eso que 

estamos hoy aquí justamente para focalizar los 

trabajos que sean absolutamente ad hoc al 

proceso electoral. No hay tiempo, ya en cinco 

meses va a ser la elección y todas y todos 

tenemos que estar concentradas y 

concentrados en esto y no hay tiempo para 

distracciones”. 

La magistrada Soto Fregoso, asistió a San Lázaro a una reunión con la presidenta de la Cámara de 

Diputados, la priista Marcela Guerra, y al término de ese encuentro privado, en conferencia de prensa, 

resaltó: “el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación tiene todas las herramientas para 

responder y resolver todos los medios de impugnación que se presenten, en la campaña electoral, ya 

vamos casi a la mitad del proceso electoral y por supuesto, en la etapa final”. 

Por su parte, la presidenta de la Cámara Baja, Guerra indicó que la reunión que fue un diálogo 

institucional y fructífero, en un encuentro totalmente republicano, en el marco del proceso electoral 

2023-2024, en el que se acordaron dos puntos: el primero, la actualización de un convenio de 

colaboración en materia de cooperación académica y difusión de publicaciones relacionadas con las 

nuevas dimensiones de la igualdad sustantiva. “Hemos avanzado mucho en este tema”, recalcó. 

El segundo punto, refirió, se celebrará un convenio para institucionalizar la coordinación entre la 

Cámara de Diputados y el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación respecto a las 

notificaciones de las sentencias que resuelven medios de impugnación de la elección de diputadas y 

diputados federales. 
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A la magistrada se le inquirió: “cómo se van a coordinar en el actual proceso electoral, el TEPJF, el INE y 

la Cámara de Diputados para que este proceso sea lo más transparente posible? 

Así, respondió, haciendo este tipo de actividades. Entablando una comunicación institucional, 

convenios en lo que se pueda fortalecer la realización del proceso electoral. 

 

https://www.jornada.com.mx/noticia/2024/01/09/politica/los-magistrados-del-tepjf-ya-superamos-

las-diferencias-monica-soto-8283  

  

https://www.jornada.com.mx/noticia/2024/01/09/politica/los-magistrados-del-tepjf-ya-superamos-las-diferencias-monica-soto-8283
https://www.jornada.com.mx/noticia/2024/01/09/politica/los-magistrados-del-tepjf-ya-superamos-las-diferencias-monica-soto-8283
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El TEPJF se encuentra listo para seguir enfrentando la elección 2024: 

Mónica Soto 

 

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación y sus magistrados se encuentran listos para 

seguir atendiendo la elección 2024. Las diferencias internas registradas en días pasados, en especial a 

finales del 2023, con la renuncia del entonces presidente del organismo electoral, Reyes Rodríguez, 

han sido superadas, aseguró la magistrada presidenta, Mónica Soto, en visita por la Cámara de 

Diputados. En declaraciones a la prensa, acompañada por la presidenta de la Mesa Directiva de San 

Lázaro, Marcela Guerra, la titular del organismo jurisdiccional señaló, a pregunta expresa sobre las 

desavenencias en esa instancia y el mensaje que se manda a la ciudadanía en pleno proceso electoral, 

que los magistrados laboran de manera coordinada. La magistrada Soto y la diputada Guerra Castillo 

indicaron que uno de los convenios firmados este martes 9 de enero de 2024, en materia de 

cooperación académica y difusión de publicaciones relativas a las nuevas dimensiones de la igualdad 

sustantiva, se renueva.  

 

 

https://drive.google.com/file/d/1HtsO5e88iT3hpzLNZ1qdyMVY6MvqGuCY/view 

https://drive.google.com/file/d/1HtsO5e88iT3hpzLNZ1qdyMVY6MvqGuCY/view
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La presidenta de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra, 

sostuvo un encuentro republicano con la presidenta 

Magistrada del TEPJF, Mónica Aralí Soto 

La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, sostuvo un 

diálogo institucional y fructífero, en un encuentro republicano, en el marco del proceso electoral 2023-

2024, con la presidenta Magistrada del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), 

Mónica Aralí Soto Fregoso. En el encuentro, se acordó la actualización de un convenio de colaboración 

en materia de cooperación académica y difusión de publicaciones, relacionadas con las nuevas 

dimensiones de la igualdad sustantiva. 

https://edomexaldia.com/la-presidenta-de-la-camara-de-diputados-marcela-guerra-sostuvo-un-encuentro-republicano-con-la-

presidenta-magistrada-del-tepjf-monica-arali-soto/ 

 

 

 

 

 

 

https://edomexaldia.com/la-presidenta-de-la-camara-de-diputados-marcela-guerra-sostuvo-un-encuentro-republicano-con-la-presidenta-magistrada-del-tepjf-monica-arali-soto/
https://edomexaldia.com/la-presidenta-de-la-camara-de-diputados-marcela-guerra-sostuvo-un-encuentro-republicano-con-la-presidenta-magistrada-del-tepjf-monica-arali-soto/
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La presidenta de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra, 

sostuvo un encuentro republicano con la presidenta 

Magistrada del TEPJF, Mónica Aralí Soto 
 

La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, sostuvo un 

diálogo institucional y fructífero, en un encuentro republicano, en el marco del proceso electoral 2023-

2024, con la presidenta Magistrada del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), 

Mónica Aralí Soto Fregoso. En el encuentro, se acordó la actualización de un convenio de colaboración 

en materia de cooperación académica y difusión de publicaciones, relacionadas con las nuevas 

dimensiones de la igualdad sustantiva. 

 

https://hojaderutadigital.mx/la-presidenta-de-la-camara-de-diputados-marcela-guerra-sostuvo-un-encuentro-republicano-con-la-

presidenta-magistrada-del-tepjf-monica-arali-soto/ 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/la-presidenta-de-la-camara-de-diputados-marcela-guerra-sostuvo-un-encuentro-republicano-con-la-presidenta-magistrada-del-tepjf-monica-arali-soto/
https://hojaderutadigital.mx/la-presidenta-de-la-camara-de-diputados-marcela-guerra-sostuvo-un-encuentro-republicano-con-la-presidenta-magistrada-del-tepjf-monica-arali-soto/
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La presidenta de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra, 

sostuvo un encuentro republicano con la presidenta 

Magistrada del TEPJF, Mónica Aralí Soto 
 

La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, sostuvo un 

diálogo institucional y fructífero, en un encuentro republicano, en el marco del proceso electoral 2023-

2024, con la presidenta Magistrada del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), 

Mónica Aralí Soto Fregoso. En el encuentro, se acordó la actualización de un convenio de colaboración 

en materia de cooperación académica y difusión de publicaciones, relacionadas con las nuevas 

dimensiones de la igualdad sustantiva. 

 

https://www.nuevomexicoplural.com/la-presidenta-de-la-camara-de-diputados-marcela-guerra-sostuvo-un-encuentro-

republicano-con-la-presidenta-magistrada-del-tepjf-monica-arali-soto/ 

 

 

 

 

https://www.nuevomexicoplural.com/la-presidenta-de-la-camara-de-diputados-marcela-guerra-sostuvo-un-encuentro-republicano-con-la-presidenta-magistrada-del-tepjf-monica-arali-soto/
https://www.nuevomexicoplural.com/la-presidenta-de-la-camara-de-diputados-marcela-guerra-sostuvo-un-encuentro-republicano-con-la-presidenta-magistrada-del-tepjf-monica-arali-soto/
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Marcela Guerra y Mónica Soto acuerdan convenio para elección de 

diputaciones federales 

 

Este martes, la presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, se 

reunió con la presidenta del Tribunal Electoral Federal, Mónica Soto, acordaron la firma de un convenio 

entre ambas instituciones para las impugnaciones en la elección de diputadas y diputados federales. 

Marcela Guerra: “Les queremos compartir que fue un diálogo institucional y fructífero, en un 

encuentro totalmente republicano en el marco del proceso electoral 2023-2024. Se celebrará un 

convenio para institucionalizar la coordinación entre la Cámara de Diputados y el Tribunal Electoral del 

Poder Judicial de la Federación, respecto a las notificaciones de las sentencias que resuelven medios de 

impugnación de la elección de diputadas y diputados federales”.  

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1856?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB9

92B33844BAA!1856&authkey=!AHLOOobn_otfNms&ithint=video&e=72YcAn  

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1856?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1856&authkey=!AHLOOobn_otfNms&ithint=video&e=72YcAn
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1856?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1856&authkey=!AHLOOobn_otfNms&ithint=video&e=72YcAn
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La presidenta de la Cámara de Diputados, 
Marcela Guerra, sostuvo un encuentro 

republicano con la presidenta Magistrada del 
TEPJF, Mónica Aralí Soto 

 

Boletín No. 5796 

La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, sostuvo 

un diálogo institucional y fructífero, en un encuentro republicano, en el marco del proceso 

electoral 2023-2024, con la presidenta Magistrada del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 

Federación (TEPJF), Mónica Aralí Soto Fregoso.  

En el encuentro, se acordó la actualización de un convenio de colaboración en materia de 

cooperación académica y difusión de publicaciones, relacionadas con las nuevas dimensiones de 

la igualdad sustantiva. 

De la misma forma, se adelantó que se celebrará un convenio para institucionalizar la 

coordinación entre la Cámara de Diputados y el TEPJF, respecto de las notificaciones de las 

sentencias que resuelven medios de impugnación de la elección de diputadas y diputados 

Federales. 

Ambas partes coincidieron en la pertinencia de elaborar un compendio de legislación y sentencias 

en materia de igualdad sustantiva, comentada por los autores relevantes en la materialización de 

la legislación. 
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Llama Bárcena a cambiar narrativa antimexicana en EU 

Ante las próximas elecciones en Estados Unidos, la canciller Alicia Bárcena convocó a hacer un frente 

común para contrarrestar la narrativa antiinmigrante y antimexicana que se da en la política de ese 

país. En la antigua sede del Senado, frente a senadores, diputados y miembros del cuerpo diplomático 

mexicano dijo que no se puede tolerar que se dé mal trato a los paisanos. Las presidentas Ana Lilia Rivera, 

del Senado, y Marcela Guerra, de la Cámara de Diputados, destacaron la labor del cuerpo diplomático. 

 

https://www.elnorte.com/llama-barcena-a-cambiar-narrativa-antimexicana-en-eu/ar2737769?v=2 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elnorte.com/llama-barcena-a-cambiar-narrativa-antimexicana-en-eu/ar2737769?v=2
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Llama Bárcena a cambiar narrativa antimexicana en EU 

Ante las próximas elecciones en Estados Unidos, la canciller Alicia Bárcena convocó a hacer un frente 

común para contrarrestar la narrativa antiinmigrante y antimexicana que se da en la política de ese 

país. En la antigua sede del Senado, frente a senadores, diputados y miembros del cuerpo diplomático 

mexicano dijo que no se puede tolerar que se dé mal trato a los paisanos. Las presidentas Ana Lilia Rivera, 

del Senado, y Marcela Guerra, de la Cámara de Diputados, destacaron la labor del cuerpo diplomático. 

 

https://diario.mx/nacional/llama-barcena-a-cambiar-narrativa-antimexicana-en-eu-20240109-2139385.html 

 

 

 
 

 

 

 

 

https://diario.mx/nacional/llama-barcena-a-cambiar-narrativa-antimexicana-en-eu-20240109-2139385.html


           

 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 10/01/2024 LEGISLATIVO 

No se puede tolerar maltrato a mexicanos en EU advierte canciller 

Bárcena 

 

Alicia Bárcena Ibarra, secretaria de Relaciones 

Exteriores, advirtió que desde los poderes Ejecutivo, 

Legislativo y Judicial no se puede tolerar el trato que 

se le da a las y los mexicanos en Estados Unidos, más 

ahora que se avecina la elección presidencial en ese 

país.  

En el marco de la XXXV reunión de embajadores y 

cónsules de México, en la vieja casona de Xicoténcatl, 

la canciller se pronunció por fortalecer las relaciones 

bilaterales, multilaterales y, con los organismos 

internacionales. 

Además de continuar con la “lucha brutal” contra el crimen organizado y el tráfico de armas y, desde 

luego la migración, que es ese fenómeno que hoy “nos tiene abatidos, que nos tiene preocupados”. 

Recordó que se tiene un gran compromiso con 37.7 millones de connacionales que viven en Estados 

Unidos, ya sea de primera, de segunda o de tercera generación, por lo que aseveró es urgente un 

cambio profundo para demostrar que las y los mexicanos “somos un pueblo bastante valioso, que 

contribuye fuertemente a las economías del mundo”. 

Insistió que se tiene que enviar un “mensaje potente” de que México es fuerte y que los mexicanos y 

las mexicanas queremos un trato justo. 

En este marco, Ana Lilia Rivera, presidenta del Senado, se pronunció por un cambio profundo de la 

Organización de las Naciones Unidas (ONU) para que sea un organismo más democrático, 

representativo y plural. 

“O avanzamos en su modernización o, esta organización muy pronto quedará obsoleta, anquilosa, 

como mero testimonial de lo que representó para el sistema internacional en el siglo pasado”, señaló. 
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La presidenta de la Cámara de Diputados, la priista Marcela Guerra, destacó que “somos un país que 

hace de sus coincidencias un cimiento sólido para la proyección de México en el exterior y para la 

defensa de los intereses legítimos que nos definen en el escenario internacional”. 

https://enfoquenoticias.com.mx/no-se-puede-tolerar-maltrato-a-mexicanos-en-eu-advierte-canciller-

barcena/  

   

https://enfoquenoticias.com.mx/no-se-puede-tolerar-maltrato-a-mexicanos-en-eu-advierte-canciller-barcena/
https://enfoquenoticias.com.mx/no-se-puede-tolerar-maltrato-a-mexicanos-en-eu-advierte-canciller-barcena/
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Marcela Guerra destaca participación de las mujeres en el plano 

internacional 

 

En el marco de los trabajos de la XXXV Reunión de Titulares de Embajadas y Consulados, legisladoras y 

legisladores se reunieron con integrantes del cuerpo diplomático mexicano. En esta reunión, 

encabezada por las presidentas de ambas Cámaras del Congreso de la Unión, la presidenta de la 

Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, dijo que en la red diplomática mexicana debe haber 

más mujeres con altos niveles jerárquicos y de toma de decisiones, un compromiso, dijo, que ha sido 

reflejado en la reforma de 2018 a la Ley del Servicio Exterior Mexicano. “No puedo dejar de mencionar 

el claro compromiso que se expresó en esta reforma en el renglón de igualdad sustantiva, como ya lo 

mencioné, para garantizar a las mujeres la oportunidad de representar a México en el plano 

internacional y en un marco de la igualdad de oportunidades”. 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1855?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB9

92B33844BAA!1855&authkey=!AIBU9POQwCRU7CA&ithint=video&e=6cBwN7  

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1855?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1855&authkey=!AIBU9POQwCRU7CA&ithint=video&e=6cBwN7
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1855?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1855&authkey=!AIBU9POQwCRU7CA&ithint=video&e=6cBwN7
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La sociedad y sus derechos deben estar en el centro de las 

decisiones de la SCJN: Marcela Guerra 
 

La presidenta de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, afirmó que el respeto a la división de 

poderes, la prevalencia del espíritu republicano y garantizar la justicia imparcial debe ser la característica 

de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), siempre teniendo a la sociedad y sus derechos en el 

centro de sus decisiones. Confió en que las resoluciones de la SCJN seguirán apegadas a la Constitución, 

que es la guía para la impartición de justicia que los mexicanos nos hemos dado, para resguardar los 

derechos y libertades individuales. 

https://www.proyectospoliticos.com.mx/colum/la-sociedad-y-sus-derechos-deben-estar-en-el-centro-de-las-decisiones-de-la-scjn-

marcela-guerra/ 

 

 

 

 

 

 

https://www.proyectospoliticos.com.mx/colum/la-sociedad-y-sus-derechos-deben-estar-en-el-centro-de-las-decisiones-de-la-scjn-marcela-guerra/
https://www.proyectospoliticos.com.mx/colum/la-sociedad-y-sus-derechos-deben-estar-en-el-centro-de-las-decisiones-de-la-scjn-marcela-guerra/
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En la red diplomática debe haber más mujeres con altos 

niveles jerárquicos y de toma de decisiones: diputada 

Marcela Guerra 

La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, externó su 

compromiso con la Secretaría de Relaciones Exteriores sobre la necesidad de transversalizar la igualdad 

de género en todas las políticas y aspectos de la política exterior mexicana. Al participar en la reunión de 

embajadores y cónsules con legisladoras y legisladores del Congreso de la Unión, en el patio de la antigua 

sede del Senado, en la Casona de Xicoténcatl, hizo votos para que en la red diplomática de México cada 

vez haya más mujeres que tengan acceso a altos niveles jerárquicos, así como a la toma de decisiones. 

 

https://hojaderutadigital.mx/en-la-red-diplomatica-debe-haber-mas-mujeres-con-altos-niveles-jerarquicos-y-de-toma-de-

decisiones-diputada-marcela-guerra/ 

 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/en-la-red-diplomatica-debe-haber-mas-mujeres-con-altos-niveles-jerarquicos-y-de-toma-de-decisiones-diputada-marcela-guerra/
https://hojaderutadigital.mx/en-la-red-diplomatica-debe-haber-mas-mujeres-con-altos-niveles-jerarquicos-y-de-toma-de-decisiones-diputada-marcela-guerra/
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En la red diplomática debe haber más mujeres con altos 

niveles jerárquicos y de toma de decisiones: diputada 

Marcela Guerra 

La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, externó su 

compromiso con la Secretaría de Relaciones Exteriores sobre la necesidad de transversalizar la igualdad 

de género en todas las políticas y aspectos de la política exterior mexicana. Al participar en la reunión de 

embajadores y cónsules con legisladoras y legisladores del Congreso de la Unión, en el patio de la antigua 

sede del Senado, en la Casona de Xicoténcatl, hizo votos para que en la red diplomática de México cada 

vez haya más mujeres que tengan acceso a altos niveles jerárquicos, así como a la toma de decisiones. 

 

https://www.nuevomexicoplural.com/en-la-red-diplomatica-debe-haber-mas-mujeres-con-altos-niveles-jerarquicos-y-de-toma-de-

decisiones-diputada-marcela-guerra/ 
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En la red diplomática debe haber más mujeres 
con altos niveles jerárquicos y de toma de 

decisiones: diputada Marcela Guerra 
 

Boletín No. 5797 

• Participó en la reunión de embajadores y cónsules con legisladoras y legisladores del Congreso de la Unión 

La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, externó su compromiso con la 

Secretaría de Relaciones Exteriores sobre la necesidad de transversalizar la igualdad de género en todas las políticas y 

aspectos de la política exterior mexicana. 

Al participar en la reunión de embajadores y cónsules con legisladoras y legisladores del Congreso de la Unión, en el patio 

de la antigua sede del Senado, en la Casona de Xicoténcatl, hizo votos para que en la red diplomática de México cada vez 

haya más mujeres que tengan acceso a altos niveles jerárquicos, así como a la toma de decisiones. 

“Ninguna duda puede haber sobre la trascendencia que tiene proyectar sólidamente la política exterior de Estado, esa que 

plantea la Constitución y que llama a los grandes consensos. Consensos siempre, sin consensos nada”, aclaró.  

Celebró este encuentro porque refleja el espíritu republicano de las instituciones. “Somos un país que hace de nuestras 

coincidencias cimiento sólido para la proyección de México en el exterior y para la defensa de los intereses legítimos que 

nos definen en el escenario internacional”. 

Indicó que la Cámara de Diputados, a través de sus integrantes, cuenta con delegaciones y con 100 Grupos de Amistad que 

concurren en diversos espacios como son foros interparlamentarios y parlamentarios, para un ejercicio de diálogo 

permanente con otros países en áreas y temas de interés para la nación.  

“Tenemos por necesidad y naturaleza deliberativa un vínculo institucional con la política exterior que dirige el gobierno de 

la República. La atmósfera que hoy aquí impera, de cordialidad y de respeto, es propicia para agradecer a la canciller Alicia 

Bárcena y al cuerpo diplomático el acompañamiento permanente brindado a legisladoras y legisladores en el cumplimiento 

de nuestras tareas de diplomacia parlamentaria”.  

La diputada Marcela Guerra afirmó que se vive una etapa de necesario fortalecimiento de las organizaciones e instituciones 

para dar respuestas crecientes a los desafíos que enfrenta el país en un mundo convulso marcado por los reiterados conflictos. 
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En la Cámara de Diputados, dijo, se sabe de la importancia del papel que desempeña nuestro cuerpo diplomático en la 

construcción de una política exterior de Estado, asumiendo la responsabilidad de protección de los connacionales en el 

extranjero, salvaguardando el interés de la nación y observando los principios rectores de la diplomacia mexicana.  

“Es en el Servicio Exterior Mexicano donde descansa la operación y ejecución de nuestra política exterior y, por ello, 

constituye un activo fundamental que es nuestra obligación consolidar. Mi reconocimiento por el gran esfuerzo que realiza 

el cuerpo diplomático que nos acompaña y por tener todos los días a México en su vocación”, abundó.  

Hizo mención de la reforma de 2018 a la Ley del Servicio Exterior Mexicano, relativa a un rediseño de la arquitectura que 

regula a dicho servicio mediante modificaciones y adiciones sobre la redimensión de los beneficios como la edad de 

jubilación de los miembros del Servicio Exterior, la creación de nuevas plazas en representaciones diplomáticas, la 

incorporación de la igualdad sustantiva, el régimen de responsabilidades administrativas, así como la transparencia y 

rendición de cuentas como principios normativos que rigen las actividades diplomáticas. 

Guerra Castillo aseguró que se mantiene la convicción de que frente a crecientes responsabilidades que requiere la política 

exterior mexicana, se necesita siempre y se necesitará un marco jurídico sólido que responda a la realidad de quienes 

desempeñan esta gran responsabilidad.  

“No puedo dejar de mencionar el claro compromiso que se expresó en esta reforma en el renglón de la igualdad sustantiva 

para garantizar a las mujeres la oportunidad de representar a México en el plano internacional, en un marco de igualdad de 

oportunidades”, afirmó. 
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Era bola cantada que la derrota de la fiscal Ernestina Godoy estaba calculada en Palacio Nacional y la presidencial, 

Claudia Sheinbaum. 

Por eso la reacción no fue sorpresa para nadie, tanto Sheinbaum como el Presidente López Obrador ofrecieron su manto 

protector para mandarla al Senado en la fórmula con Omar García Harfuch por esta ciudad capital. 

Fue algo similar a lo ocurrido con Peña Nieto cuando Rosario Robles andaba de capa caída por las acusaciones de haber 

desviado recursos de su secretaría de Estado (Sedatu), para las campañas políticas: no te preocupes Rosario, le dijo en 

público. 

Bueno, ahora Ernestina su tarea será pegarle, con todo al inminente candidato de la oposición, Santiago Taboada para 

gobernar la CDMX, con el tema del cártel inmobiliario en la alcaldía Benito Juárez, que el PAN gobierna. 

Morena está confiados que ganarán la fórmula al Senado en la ciudad de México, sin embargo, los números para suceder 

a Claudia Sheinbaum como jefa del gobierno capitalino, no les favorecen, los opositores llevan mano y gobiernan, desde 

el 2021 nueve de las 16 alcaldías. 

Esos resultados del 2021, registraron también una merma en los distritos federales que mantenía Morena, pues los 

opositores también les arrebataron varias diputaciones federales que formaron parte del bloque de las 50 que le 

quitaron en todo el país al partido del Presidente. 

Gracias a esas diputaciones federales, Morena perdió, junto con sus aliados, la mayoría calificada de los dos tercios de 

los 500 diputados, en consecuencia, les eliminó el confort y obligó a negociar para ceder terreno en las reformas que 

necesite de esos votos opositores. 

Con esos resultados, podemos adelantar que Morena no tiene asegurado el triunfo de la capital y menos la fórmula, 

entonces dependerá quien la encabece para llegar sin problemas, aun perdiendo a la Cámara Alta. 

No pierda de vista que la fórmula ganadora se compone de dos personas, y la fórmula perdedora logrará que pase el 

que la encabece para completar los tres senadores que le corresponde a cada entidad.    

Omar García Harfuch, por ser el ganador de la encuesta para el gobierno de la CDMX y que tuvo que ceder su espacio a 

Clara Brugada por el concepto equidad de género, se hizo acreedor, en automático de encabezar la fórmula, por eso 

hay que ver si Ernestina Godoy, que lo acompañará en la segunda posición, recibe la protección, paralelamente de una 

plurinominal para asegurar ocupe un escaño. 

Por lo pronto, la estrategia de mandarla a hacer campaña por una elección de cargo popular, significa, en automático 

pegarle con todo al panista, priista y perredista, Santiago Taboada. La idea es restarle votos para lograr que lo empareje 

la candidata de Morena, Clara Brugada, que, sin duda, puede adelantar que hoy la tienen perdida y la más feliz será sin 

duda, la propia Presidencial Claudia Sheinbaum porque no dejaron pasar a su delfín, el señor don Omar. 

 

XOCHITL A SHEINBAUM: JUEGA LIMPIO Y DEJA DE UTILIAR DINERO PUBLICO 

Sin duda el escándalo de la directora de Notimex, SanJuana Martínez de denunciar que le pidieron el 20 por ciento de la 

liquidación de esa empresa de noticas mexicana para la campaña de Claudia Sheinbaum, será el tema para la 

permanente en San Lázaro y sin duda obligará estar más que atentas las dos presidentas del Congreso, por el Senado, 

la morenista Ana Lilia Rivera y de Diputados, la priista, Marcela Guerra. 
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La Presidencial de los opositores, del PRI, PAN y PRD, Xóchitl Gálvez ayer exigió al INE de Guadalupe Taddei que 

investigue esa denuncia de SanJuana, porque es muy grave que le hayan pedido el 20 por ciento en la Secretaría del 

Trabajo, de la entonces Luisa María Alcalde para impulsar la campaña de Claudia Sheinbaum. 

Xóchitl Gálvez desnudó que Sheinbaum dejó en claro que es una tramposa y no juega limpio, incluso una total mentira 

que lleve 20 puntos arriba, más bien se anda tambaleando. 

Y le restregó a la morenista Claudia Sheinbaum que no le saque y que juegue derecho, que deje de utilizar recursos del 

dinero público. Y cuestionó que diga de dónde salieron para pagar todos esos espectaculares. 

 

https://www.mexicoinforma.mx/opinion/no-te-preocupes-rosario-tu-tampoco-ernestina/  
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Samuel García arremete contra el PRI y PAN por repartirse cargos durante jornada electoral del 2023 - Infobae 

 

https://www.infobae.com/mexico/2024/01/10/samuel-garcia-arremete-contra-el-pri-y-pan-por-repartirse-cargos-durante-jornada-electoral-del-2023/


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

10/01/2024 

 

LEGISLATIVO  

 

Fiscalía capitalina inicia carpeta de investigación tras 

señalamientos de legisladores del PRI 

Después de que el presidente nacional del PRI, Alejandro Moreno, diera a conocer qué previo al proceso 

de ratificación de la fiscal Ernestina Godoy, legisladores de su partido en la Ciudad de México, han sido 

amenazados e incluso el vehículo de una legisladora fue baleado. La Fiscalía General de Justicia de la 

Ciudad de México, dio a conocer que inició, por noticia criminal, una carpeta de investigación y ha 

desplegado todas sus capacidades para esclarecer los hechos ocurridos. 

https://www.omnia.com.mx/noticia/301735/fiscalia-capitalina-inicia-carpeta-de-investigacion-tras-senalamientos-de-legisl 

 

 

 

https://www.omnia.com.mx/noticia/301735/fiscalia-capitalina-inicia-carpeta-de-investigacion-tras-senalamientos-de-legisl
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Marko Cortés expuso acuerdos con el PRI en Coahuila: develó pactos en el Poder Judicial y notarías - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2024/01/09/marko-cortes-expuso-acuerdos-con-el-pri-en-coahuila-develo-pactos-en-el-poder-judicial-y-notarias/
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Quién es Jorge Álvarez Máynez, el ex priista que se convirtió en el precandidato presidencial de Movimiento Ciudadano - Infobae 

 

https://www.infobae.com/mexico/2024/01/10/quien-es-jorge-alvarez-maynez-el-nuevo-precandidato-presidencial-de-movimiento-ciudadano-ex-priista/
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MC anuncia fecha de registro oficial de Álvarez Máynez como su 

precandidato a la Presidencia 

 

Movimiento Ciudadano anunció que será el miércoles 

10 de enero el registro oficial de Jorge Álvarez Máynez 

como precandidato a la Presidencia en sustitución de 

Samuel García. 

A través de un comunicado, el partido naranja informó 

que el registro se llevará a cabo a las 12:00 horas en 

Louisiana 113 Colonia Nápoles, en la Ciudad de México. 

ndicó que la propuesta de Álvarez Máynez como 

precandidato a la Presidencia se presentó durante la 

sesión conjunta de la Comisión Operativa Nacional y de la Comisión Nacional de Convenciones y 

Procesos Internos. 

 

https://www.eluniversal.com.mx/elecciones/mc-anuncia-fecha-de-registro-oficial-de-jorge-alvarez-

maynez-como-su-precandidato-a-la-presidencia/  

   

https://www.eluniversal.com.mx/elecciones/mc-anuncia-fecha-de-registro-oficial-de-jorge-alvarez-maynez-como-su-precandidato-a-la-presidencia/
https://www.eluniversal.com.mx/elecciones/mc-anuncia-fecha-de-registro-oficial-de-jorge-alvarez-maynez-como-su-precandidato-a-la-presidencia/
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Jorge Álvarez Máynez será precandidato de Movimiento Ciudadano a 

la Presidencia en 2024 

 

Jorge Álvarez Máynez, coordinador de 

precampaña de Samuel García, será 

precandidato de Movimiento Ciudadano a la 

Presidencia de la República, anunció el partido. 

A través de redes sociales, Samuel García, junto a 

Mariana Rodríguez y Álvarez Máynez, realizó el 

anuncio con un video. "¿Qué dijeron? Que ya no 

iba a haber candidato... ¡Ilusos! Les tengo unas 

excelentes noticias para Nuevo León, México y 

los jóvenes que somos mayoría en este país. Los 

ilusos de la vieja política creyeron que nos 

habíamos quedado sin candidato, que pegándole 

a Samuel millones de jóvenes se quedarían sin esa opción fresca y de futuro. Pues se equivocan, 

porque Samuel era el precandidato, pero somos millones en este equipo. Así que hoy quiero decirles 

que entrego la estafeta a mi compadre, que era coordinador de campaña, Jorge Álvarez Máynez. 

Quiero decirles que tenemos precandidato, muy bueno, y es el más naranja y fosfo de todos, porque es 

el que más antigüedad y más representa a esta gran plataforma, Movimiento Ciudadano", explicó el 

gobernador emecista. 

Samuel García indicó que conoció a Álvarez Máynez en 2015, cuando lo invitó a ser diputado local: 

"tenemos 8 años jalando, es quien más ha hecho trabajo político y territorial en el país, es una persona 

íntegra, joven, tiene 38 años y hoy ya es el coordinador de los diputados de Movimiento Ciudadano en 

el Congreso de la Unión. Tiene un nivel que yo admiro, fue mi coordinador de precampaña y ahora será 

a la inversa, ahora él va a ser el precandidato y próximo presidente de México. Tiene todo mi apoyo, el 

de mi esposa, y te deseo lo mejor". 

Por su parte, el ahora precandidato presidencial de Movimiento Ciudadano agradeció a Samuel García 

y Mariana Rodríguez por abrirle las puertas de su casa e indicó que es un honor estar "con el gobierno 

que le está demostrando a México cómo se deben hacer las cosas". "Para mí es un honor estar en 

Monterrey, con el gobierno que le está demostrando a México cómo se deben hacer las cosas, cómo 
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pueden crecer las niñas y los niños en este país. Gracias, Mariana, por darnos ese ejemplo. Pero 

también con la persona que puso a temblar al sistema con 10 de precampaña.  

https://www.milenio.com/politica/elecciones/jorge-alvarez-maynez-sera-precandidato-de-mc-a-la-

presidencia-2024    

https://www.milenio.com/politica/elecciones/jorge-alvarez-maynez-sera-precandidato-de-mc-a-la-presidencia-2024
https://www.milenio.com/politica/elecciones/jorge-alvarez-maynez-sera-precandidato-de-mc-a-la-presidencia-2024
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Álvarez Máynez será el abanderado por Movimiento Ciudadano para 

la Presidencia 2024 

 

Jorge Álvarez Máynez, diputado federal, fue presentado hoy por Samuel García, gobernador de Nuevo 

León, como abanderado de Movimiento Ciudadano para las elecciones presidenciales del 2024. García 

Sepúlveda, quien estuvo en el anuncio transmitido en redes con Álvarez Máynez y su esposa, Mariana 

Rodríguez, mencionó que el coordinador de la bancada naranja en la Cámara de Diputados será el 

próximo Presidente de México. El partido señaló que el legislador será registrado el día de mañana a 

las 12 del día en las oficinas de Movimiento Ciudadano en la Ciudad de México.  

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1861?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB9

92B33844BAA!1861&authkey=!AKun0I0AF1oEVRE&ithint=video&e=BiKYJtV 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1861?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1861&authkey=!AKun0I0AF1oEVRE&ithint=video&e=BiKYJtV
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1861?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1861&authkey=!AKun0I0AF1oEVRE&ithint=video&e=BiKYJtV
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Tenemos precandidato presidencial el más ‘fosfo, fosfo’: Samuel 

García 

 

Se terminó el misterio, a unos días de que terminen las precampañas, Movimiento Ciudadano dio a 

conocer que el diputado federal, Jorge Álvarez Máynez, será su precandidato presidencial. Así fue 

presentado en compañía del Gobernador de Nuevo León, Samuel García, y también de su esposa, 

Mariana Rodríguez. “Así que hoy quiero decirles que entrego la estafeta a mi compadre, que era el 

coordinador de la campaña, Álvarez Máynez, quiero decirles que tenemos precandidato; es el más 

naranja y ‘fosfo, fosfo’ de todos, porque es el de más antigüedad y más representa a esta gran 

plataforma, Movimiento Ciudadano”, señaló García Sepúlveda. 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1866?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB9

92B33844BAA!1866&authkey=!AKXpq942QN60cow&ithint=video&e=9QWyAB 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1866?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1866&authkey=!AKXpq942QN60cow&ithint=video&e=9QWyAB
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1866?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1866&authkey=!AKXpq942QN60cow&ithint=video&e=9QWyAB
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Jorge Álvarez Máynez será el candidato presidencial de MC 

 

El gobernador de Nuevo León, Samuel García, anunció que cedió la estafeta y será precandidato 

presidencial de Movimiento Ciudadano, el diputado federal, Jorge Álvarez Máynez, pese a que en un 

inicio fungió como el coordinador de la campaña. En el video publicado en sus redes, el gobernador de 

García Sepúlveda comentó que Álvarez Máynez se encuentra listo para contender por la Presidencia 

este 2024. “Podemos lograr ese México que Nuevo León ha demostrado que es posible”, señaló el 

legislador emecista. 

 

https://drive.google.com/file/d/1YyFo-MV50idA1TbW6ghh-mmvyI49e9hq/view 

https://drive.google.com/file/d/1YyFo-MV50idA1TbW6ghh-mmvyI49e9hq/view
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Será Álvarez Máynez candidato presidencial de MC 

El candidato presidencial de Movimiento Ciudadano será Jorge Álvarez Máynez, actual coordinador de 

los diputados federales naranjas, reveló Samuel García. En un video que lanzó en sus redes sociales, el 

Gobernador de Nuevo León "pasó la estafeta" a Máynez, a quien calificó como un buen precandidato. 

"Tenemos candidato muy bueno, precandidato, y es el más naranja y fosfo de todos, porque es el que 

más antigüedad y más representa a esta plataforma MC. Conocí a mi compadre en 2015 cuando me 

invitó a MC, tenemos más de 8 años jalando", dijo Samuel. 

 

https://www.elnorte.com/sera-alvarez-maynez-candidato-presidencial-de-mc/ar2737788?v=4 

 

 

 

 

 

 

https://www.elnorte.com/sera-alvarez-maynez-candidato-presidencial-de-mc/ar2737788?v=4
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Jorge Álvarez Máynez sería el candidato presidencial de MC 

 

Mañana la Comisión Permanente de Movimiento Ciudadano está llamada a las 9 de la mañana, ahí 

Dante Delgado hará un llamado para que la Comisión tome la decisión de nombrar a su candidato 

presidencial, se entiende que será Jorge Álvarez Máynez, quien será registrado como precandidato por 

MC.  

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1847?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB9

92B33844BAA!1847&authkey=!ALXNR4zso8Rahx4&ithint=video&e=RhAxcQ  

 

 

 

 

 

 

  

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1847?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1847&authkey=!ALXNR4zso8Rahx4&ithint=video&e=RhAxcQ
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1847?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1847&authkey=!ALXNR4zso8Rahx4&ithint=video&e=RhAxcQ
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Jorge Álvarez Máynez será precandidato de Movimiento Ciudadano a 

la Presidencia en 2024 

 

En redes sociales, el gobernador del estado de Nuevo León, Samuel García, dio a conocer que 

Movimiento Ciudadano ya tiene precandidato a la Presidencia de la República: “Les tengo muy buenas 

noticias, excelentes noticias para Nuevo León, para México y para los jóvenes, que somos mayoría en 

este país. Samuel era el precandidato, pero somos millones en este equipo, en esta colectividad que 

queremos algo nuevo. Así que hoy quiero decirles que entrego la estafeta a mi compadre, que era el 

coordinador de la campaña, Jorge Álvarez Máynez”. 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1850?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB9

92B33844BAA!1850&authkey=!ACYbnsL3WiLFkIg&ithint=video&e=UWiOa4  

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1850?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1850&authkey=!ACYbnsL3WiLFkIg&ithint=video&e=UWiOa4
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1850?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1850&authkey=!ACYbnsL3WiLFkIg&ithint=video&e=UWiOa4
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Samuel García nombra precandidato presidencial de MC a Álvarez 

Máynez 

 

El gobernador de Nuevo León, Samuel García, presentó como precandidato presidencial de 

Movimiento Ciudadano al coordinador del partido naranja en la Cámara de Diputados, Jorge Álvarez 

Máynez. La dirigencia de Movimiento Ciudadano confirmó la designación del diputado Álvarez Máynez, 

el registro oficial se realizará mañana a mediodía. “Esto no lo logró una precandidatura, sino una 

generación que encendió las redes con ‘fosfo,fosfo’ y, también, las calles y le demostró a México que 

necesitamos una opción distinta, una tercera alternativa a la vieja política y  que lo podemos lograr”, 

señaló el legislador de MC. 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1860?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB9

92B33844BAA!1860&authkey=!AApcsdaiuo7tp8k&ithint=video&e=o8Dnkx  

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1860?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1860&authkey=!AApcsdaiuo7tp8k&ithint=video&e=o8Dnkx
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1860?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1860&authkey=!AApcsdaiuo7tp8k&ithint=video&e=o8Dnkx
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Será Álvarez Máynez candidato presidencial de MC 

El candidato presidencial de Movimiento Ciudadano será Jorge Álvarez Máynez, actual coordinador de 

los diputados federales naranjas, reveló Samuel García. En un video que lanzó en sus redes sociales, el 

Gobernador de Nuevo León "pasó la estafeta" a Máynez, a quien calificó como un buen precandidato. 

"Tenemos candidato muy bueno, precandidato, y es el más naranja y fosfo de todos, porque es el que 

más antigüedad y más representa a esta plataforma MC. Conocí a mi compadre en 2015 cuando me 

invitó a MC, tenemos más de 8 años jalando", dijo Samuel. 

 

https://www.eldiariodechihuahua.mx/nacional/sera-alvarez-maynez-candidato-presidencial-de-mc-20240109-2139394.html 

 

 

 

 

 

 

https://www.eldiariodechihuahua.mx/nacional/sera-alvarez-maynez-candidato-presidencial-de-mc-20240109-2139394.html
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Será Álvarez Máynez candidato presidencial de MC 

El candidato presidencial de Movimiento Ciudadano será Jorge Álvarez Máynez, actual coordinador de 

los diputados federales naranjas, reveló Samuel García. En un video que lanzó en sus redes sociales, el 

Gobernador de Nuevo León "pasó la estafeta" a Máynez, a quien calificó como un buen precandidato. 

"Tenemos candidato muy bueno, precandidato, y es el más naranja y fosfo de todos, porque es el que 

más antigüedad y más representa a esta plataforma MC. Conocí a mi compadre en 2015 cuando me 

invitó a MC, tenemos más de 8 años jalando", dijo Samuel. 

 

https://www.mural.com.mx/sera-alvarez-maynez-candidato-presidencial-de-mc/ar2737789?v=3 

 

https://www.mural.com.mx/sera-alvarez-maynez-candidato-presidencial-de-mc/ar2737789?v=3
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Perfilan a Álvarez Máynez como el candidato presidencial 

de MC 

La dirigencia nacional de Movimiento Ciudadano (MC) encabezará este miércoles la sesión de la 

Comisión Permanente, en la que se perfilará a Jorge Álvarez Máynez como candidato presidencial. De 

acuerdo con fuentes cercanas al partido naranja, en la sesión, que se desarrollará en el World Trade 

Center de la Ciudad de México, se prevé aprobar la plataforma electoral del partido naranja, y ahí mismo, 

el dirigente, Dante Delgado, adelantará a su militancia cómo van las mediciones internas, en las que el 

coordinador de los diputados de MC,, Álvarez Máynez, está a la cabeza. 

 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/perfilan-a-alvarez-maynez-como-el-candidato-presidencial-de-mc/1750433 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/perfilan-a-alvarez-maynez-como-el-candidato-presidencial-de-mc/1750433
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Será Álvarez Máynez candidato presidencial de MC 

El candidato presidencial de Movimiento Ciudadano será Jorge Álvarez Máynez, actual coordinador de 

los diputados federales naranjas, reveló Samuel García. En un video que lanzó en sus redes sociales, el 

Gobernador de Nuevo León "pasó la estafeta" a Máynez, a quien calificó como un buen precandidato. 

"Tenemos candidato muy bueno, precandidato, y es el más naranja y fosfo de todos, porque es el que 

más antigüedad y más representa a esta plataforma MC. Conocí a mi compadre en 2015 cuando me 

invitó a MC, tenemos más de 8 años jalando", dijo Samuel. 

 

https://www.zocalo.com.mx/sera-alvarez-maynez-candidato-presidencial-de-movimiento-naranja/ 

 

 

 

 

 

https://www.zocalo.com.mx/sera-alvarez-maynez-candidato-presidencial-de-movimiento-naranja/
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Jorge Álvarez Máynez será el precandidato presidencial de MC, anuncia Samuel García • Forbes Política • Forbes México 

 

 

 

 

 

 

https://www.forbes.com.mx/jorge-alvarez-maynez-sera-el-precandidato-presidencial-de-mc-anuncia-samuel-garcia/
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Jorge Álvarez Máynez será precandidato de MC a la Presidencia (la-lista.com) 

https://la-lista.com/poder/2024/01/09/samuel-garcia-destapa-a-jorge-alvarez-maynez-como-precandidato-de-mc-a-la-presidencia
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Álvarez Máynez será el precandidato de MC a la presidencia: Samuel García cedió “la estafeta” - Infobae 

 

https://www.infobae.com/mexico/2024/01/10/alvarez-maynez-sera-el-candidato-a-la-presidencia-de-mc-samuel-garcia-cedio-la-estafeta/
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Ni tan nuevo: Morena recuerda el pasado priista de Álvarez Máynez tras quedar como candidato de MC - Infobae 

 

https://www.infobae.com/mexico/2024/01/10/ni-tan-nuevo-morena-recuerda-el-pasado-priista-de-alvarez-maynez-tras-quedar-como-candidato-de-mc/
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Jorge Álvarez Máynez será el candidato presidencial de Movimiento Ciudadano | EL PAÍS México (elpais.com) 

 

https://elpais.com/mexico/2024-01-10/jorge-alvarez-maynez-sera-el-candidato-presidencial-de-movimiento-ciudadano.html
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Samuel destapó a Álvarez Máynez y confirmó la primicia de LPO: será el candidato presidencial de MC (lapoliticaonline.com) 

 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/politica-mx/samuel-garcia-y-mariana-rodriguez-destapan-a-alvarez-maynez-como-candidato-presidencial-de-mc/
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“¡Ya ganamos!”: PRI celebra designación de Álvarez Máynez y ve vía libre para Xóchitl Gálvez - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2024/01/10/ya-ganamos-pri-celebra-designacion-de-alvarez-maynez-y-ve-via-libre-para-xochitl-galvez/
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; SE DISCULPO CON DIPUTADA TRANS POR LLAMARLA HOMBRE VESTIDO DE MUJER 
  

El presidente Andrés Manuel López Obrador, ofreció una disculpa pública a la diputada federal trans Salma Luévano por haberla llamado 
“hombre vestido de mujer”. Yo hablé de que era un hombre vestido de mujer. Yo soy muy respetuoso y creo en la libertad y la gente debe de 
asumirse cualquier persona como se identifique. Si opiné sobre este tema es porque considero que el amor no tiene sexo, está por encima de 
todo, es como la libertad, entonces ofrecer una disculpa y enviarle un abrazo a esta compañera. La disculpa de López Obrador se origina luego 
de su comentario de que él besa a hombres como sucedió en Motul, Yucatán, cuando la diputada Luévano se acercó al presidente, le saludó de 
mano y le dio un beso en la mejilla. El presidente aclaró que no respondió el saludo de la diputada porque le faltó tiempo, pero negó que se 
tratara de algún rechazo. Yo beso a los hombres y me besan y el hombre tiene sentimientos. ¿Y saben qué me sucede con bastante frecuencia? 
Nada más que eso afortunadamente no sale: salió de una dama, de una compañera, que me besó la mano y no me da tiempo, sí, de devolverle 
el beso; pero hay hombres que me besan la mano o me dan un beso y yo les doy también un beso. El comentario del presidente generó críticas, 
en donde se le acusó de transhomofobico, por lo que integrantes del colectivo Abuelas Trans se manifestaron en las avenidas Chapultepec y 
Cuauhtémoc de la Ciudad de México para exigir una disculpa pública del presidente López Obrador. Lopez Obrador dedicó unos minutos en 
su conferencia, para ofrecer la disculpa a la legisladora de Morena, la cual también será publicada en Tik Tok, una red en la que reconoció no 
tenía mucha actividad. A veces subo vídeos en las redes, me comunico con muchos ciudadanos y no había podido estar presente en una red 
que la ven bastante los jóvenes. Como no hablo de corrido y ahí son mensajes cortos, pues no había participado en esa red que se conoce como 
TikTok. Entonces, ya voy a estar en TikTok y quiero iniciar en TikTok ofreciendo una disculpa a una compañera que se identifica como mujer y 
que yo hablé de que era un hombre vestida de mujer. Por su parte en sus redes sociales, la legisladora calificó como importantísima la disculpa 
del presidente y afirmó que esperará a que Lopez Obrador la reciba para que conozca la agenda que impulsa a favor de la comunidad. 
  

JORGE ÁLVAREZ MÁYNEZ; ELEGIDO PARA ENCABEZAR A MC EN ELECCIÓN PRESIDENCIAL 2024 
  
Jorge Álvarez Máynez elegido para encabezar a Movimiento Ciudadano (MC) en la elección presidencial de 2024. El coordinador de los 
diputados federales, será el precandidato presidencial de Movimiento Ciudadano rumbo a las elecciones del 2 de junio de 2024, así lo 
confirmó Samuel García, gobernador de Nuevo León, acompañado de la titular de Amar a Nuevo León, Mariana Rodríguez, donde dijo que le 
entregaba la “estafeta”. Les tengo muy buenas noticias, para Nuevo León, para México y para los jóvenes. Samuel era el precandidato, pero 
somos millones en este equipo, en esta colectividad, así que hoy quiero decirles que entrego la estafeta a quien era el coordinador de la 
campaña, Jorge Álvarez Máynez. Quiero decirles que tenemos un candidato muy bueno, es el más naranja y más fosfo fosfo de todos, porque 
es el que más representa a esta gran plataforma de Movimiento Ciudadano. Samuel García destacó que Jorge Álvarez Máynez es una persona 
íntegra y joven que a sus 38 años ya es el coordinador de los diputados en el Congreso de la Unión. Él va a ser la imagen, la cara, el precandidato 
y próximo presidente de la República de México y quiero decirles que tiene todo mi apoyo y el de mi esposa Mariana Rodríguez Cantú. Te 
deseo lo mejor por México. 
  

SENADORA ANA LILIA RIVERA; SENADO Y CUERPO DIPLOMÁTICO GENERAN VÍNCULOS DE COMUNICACIÓN Y TRABAJO 
  
La presidenta de la Mesa Directiva del Senado, Ana Lilia Rivera Rivera, afirmo que las y los integrantes del cuerpo diplomático mexicano deben 
representar a nuestro país con dignidad, defender a nuestra nación, impulsar una cultura de la paz en el exterior y promover soluciones a 
problemas globales como la migración y el tráfico de armas. Ana Lilia Rivera, informó que la reunión entre legisladores, embajadores y cónsules 
de México en el mundo busca generar un vínculo y una comunicación directa entre el trabajo que realizan fuera de nuestro país, con las labores 
que lleva a cabo la Cámara de Senadores. En dicho encuentro, agregó, es para recordar que somos parte de una nación que en este momento 
está siendo estratégica en el desarrollo de este mundo. Se trata de un intercambio de colaboración de trabajos, con representantes diplomáticos 
de México. Expresó que las y los integrantes del cuerpo diplomático de México deben representar a nuestro país con dignidad, estar orgullosos 
de ser mexicanos y de su cultura, así como impulsar una política de paz. Dijo que también tienen que promover una dinámica que permita 
incorporarnos en los problemas globales en los que México pueda ayudar, como el tema de la migración, el tráfico de armas, así como tener una 
posición siempre de respeto y de defensa de nuestra nación. Se busca tener un vínculo que no habíamos tenido en mucho tiempo y una 
comunicación directa de los trabajos que ellos realizan fuera del país. 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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SENADOR EDUARDO RAMÍREZ; ESCRIBE LIBRO “EL PLAN CHIAPAS TRANSFORMADOR”. 
  

El precandidato a la gubernatura de Chiapas por Morena Eduardo Ramírez Aguilar y presidente de la Junta de Coordinación Política del Senado, 
indico que se encuentran trabajando en la agenda legislativa y sobre la plenaria para arrancar el próximo periodo ordinario de sesiones. Eduardo 
Ramírez señala que están trabajando respecto a la agenda legislativa que va a arrancar el próximo periodo y acerca de la plenaria, sobre quiénes 
van a invitar en el grupo parlamentario de Morena, en donde están considerando a distintos titulares de diversas dependencias. También 
compartió que está escribiendo un nuevo libro que se titulará “El plan Chiapas transformador”. Nosotros, con ‘El plan Chiapas  transformador’, 
200 años después queremos hacer un planteamiento sobre los problemas, el diagnóstico que viven las familias chiapanecas a través de una 
lectura ágil, rápida y de gran entendimiento. Para finalizar, el legislador morenista informó que en próximos días dará a conocer los ejes rectores 
que abordará el libro, entre los que destacarán temas como salud, educación, gobernanza, medio ambiente, turismo.  
  

DIPUTADO IGNACIO MIER; DEBE HABER DEMOCRACIA EFECTIVA, INCLUSIÓN Y NO SECTARISMO 
  

El diputado Ignacio Mier Velazco, dijo que su partido Morena, debe haber democracia efectiva, inclusión y no sectarismo, y explicó que si aceptó 
ser precandidato a senador no es por aspiración personal sino para trabajar en la consolidación de la 4T y defender las legít imas aspiraciones 
de mis compañeros, para ser diputados y presidentes municipales. Debe haber democracia efectiva, inclusión y no sectarismo; si no se abre la 
puerta para todos buscaré un cerrajero para poderla abrir, nunca acudiré a las patadas. Lo que nos debe asustar en política es el silencio 
cómplice, pero tenemos tiempo para trabajar en la reconciliación de todos los grupos. Ignacio Mier informó que será en la tercera semana de 
febrero cuando se defina quién será su compañera de fórmula y el 18 de enero finalizará su precampaña para ocupar la Cámara Alta; hice un 
impase de unos días para dar espacio, por prudencia política, a la precampaña a la gubernatura del estado que recién concluyó. Enfatizó que no 
debemos temerle a la democracia, ya que Morena es un movimiento dinámico que se rige por principios que excluyen la demagogia. En este 
sentido, la legitimidad, la transparencia, la apertura y el diálogo deben prevalecer en todo el proceso electoral. De hecho, mencionó que si no 
fuera así, se cuestionaría si debería continuar o no, ya que nunca ha jugado a hacer política ni ha sido un aventurero en este ámbito. El aspirante 
al Senado deseó a todo el gremio periodístico que el nuevo año les garantice la plena libertad de expresión y de prensa porque es un derecho 
de todos estar informados; no debe ser restringida, la labor de ustedes es fundamental, porque hacen que la política sea más transparente; les 
agradezco mucho por su trabajo y por estar siempre presentes. 
  

ULISES LARA; A PARTIR DE HOY 10 DE ENERO SERA EL ENCARGADO DE LA FISCALÍA DE LA CDMX 
  
Ulises Lara López encabezará a partir de hoy 10 de enero la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México tras haber concluido el periodo 
de Ernestina Godoy Ramos al no ser ratificada por cuatro años más. En su último informe, la aún fiscal lo nombró como coordinador general 
de Investigación Territorial y por tanto, como señala la ley orgánica de la institución, fungirá como encargado de despacho en lo que se elige al 
nuevo titular. Lara López es muy conocido, ya que se venía desempeñando como vocero de la Fiscalía de la Ciudad de México y como 
coordinador de asesores de la corporación, por lo que no sólo conoce la institución, sino que también es un rostro destacado y era la mano 
derecha de Ernestina Godoy. Ulises Lara López tiene una licenciatura en Sociología, la cual cursó en la Facultad de Ciencias Políticas y 
Sociales de la UNAM y también cuenta con un doctorado en Derecho, el cual realizó en la Universidad Ejecutiva del Estado de México. Además 
tiene dos maestrías, una en Gobierno y Asuntos Políticos que hizo en la máxima casa de estudios y otra en Dirección y Gestión Pública Municipal, 
la cual realizó en la Universidad Carlos III de España. También cuenta con una especialidad en Negociación y Gestión de Confl ictos Políticos y 
Sociales, así como dos diplomados en: Políticas Públicas y Gestión Pública Local en el Instituto de Investigaciones Sociales de la UNAM. 
Educación Superior, en la UAM Xochimilco. Lara López cuenta con una amplia trayectoria en la administración pública en la que ha 
desempañado diversos cargos. El más reciente era como vocero y coordinador de asesores de la Fiscalía de la Ciudad de México, de la cual 
será titular temporalmente en lo que el Congreso capitalino elige al suplente de Ernestina Godoy. Lara López fue diputado federal en la LIV 
Legislatura y para 1998 se desempeñó como director de planeación en el Comité de Planeación para el Desarrollo (Coplade) del entonces Distrito 
Federal, el cual se encarga de aprobar la creación y operación de los programas de desarrollo social otorguen subsidios, apoyos y ayuda a la 
población en la capital del país. De 2001 a 2004 fue asesor del secretario de Gobierno, mientras que de 2004 a 2006 fue director general de 
Gobierno de la Secretaría de Gobierno del Distrito Federal. De 2008 a 2010 se desempeñó como director ejecutivo de Promoción y Fomento de 
Programas de Vivienda en el Instituto de Vivienda del Gobierno del Distrito Federal. En 2010 fungió como director general de Desarrollo 
Económico y Rural en la entonces delegación Tláhuac. Para 2013 fue director Ejecutivo de Formación Continua y Servicios Estudiantiles de la 
Secretaría de Educación del gobierno capitalino. En 2018 trabajó en la alcaldía Magdalena Contreras como asesor. En 2019 fue director general 
de Diseño de Estrategias y fue el responsable de la transición de procuraduría a fiscalía de la Ciudad de México. A partir de 2020 se venía 
desempeñando como coordinador general de asesores y vocero de la institución. Ulises Lara López no sólo se desempeña como funcionario 
público, sino que también es maestro en la UNAM en la que imparte diversas asignaturas: Gobierno y Asuntos Públicos. Movimientos Sociales. 
Gestión Pública. Además, el encargado de la Fiscalía de la Ciudad de México también es profesor en la Escuela Nacional de Trabajo Social. Ha 
realizado diversas publicaciones, entre ellas se encuentran: Los Partidos Políticos en el DF Antología del Dr. Francisco Reveles. Ensayo Génesis 
y desarrollo de las corrientes políticas en el PRD DF UNAM. Gobernabilidad en la política de Vivienda del DF, Facultad de Geografía y Urbanismo, 
Universidad de Barcelona 2011. 
  

CLAUDIA SHEINBAUM; INVITA A ERNESTINA GODOY A PARTICIPAR EN LA ENCUESTA PARA REPRESENTAR A LA CDMX EN EL 
SENADO 

  
La virtual candidata presidencial de Morena, PT y Verde Ecologista, Claudia Sheinbaum, aseguró que Ernestina Godoy, no fue ratificada por 
la oposición en el congreso de la Ciudad de México por desenmascarar y hacer justicia en casos de corrupción, como el cartel inmobiliario y la 
trata de personas. La ex jefa de gobierno de la CDMX destacó que Ernestina Godoy es una mujer honesta, profesional, incorruptible, un ejemplo 
de cómo se procura la justicia. Ernestina Godoy tuvo logros importantes en la disminución de delitos de alto impacto, cero tolerancias a 
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feminicidios y una enorme valentía para desenmascarar y hacer justicia en casos de corrupción, como el cartel inmobiliario y la trata de personas. 
Esa es la razón por la cual la oposición votó en contra de su ratificación. Por considerarla una mujer excepcional, la invité a Ernestina Godoy a 
participar en la encuesta para representar a la Ciudad de México en el senado de la República. 
  

XÓCHITL GÁLVEZ; EXIGE A AMLO NO METERSE CON LAS AFORES 
  

La precandidata a la presidencia de la república Xóchitl Gálvez, alerto del riesgo ante una posible modificación de las AFORES, esto se deriva 
de la propuesta de reforma del presidente Lopez Obrador, en materia de pensiones, que según Gálvez, sería un riesgo para la economía del 
país. Yo espero que no se estén metiendo con las Afores, porque eso sería muy delicado y peligroso. Y yo lo que esperaría es conocer la 
propuesta en forma para poder dar una opinión más detallada. Lopez Obrador genera expectativas sobre todo en el marco de un proceso 
electoral, porque esta ansioso de asegurar los votos para su candidata, pero yo creo que en ese sentido los mexicanos ya conocen sus cuentos. 
  

SENADOR MIGUEL ANGEL MANCERA; TRIGÉSIMA QUINTA REUNIÓN DE EMBAJADORES Y EMBAJADORAS Y CÓNSULES 
  
El senador Miguel Ángel Mancera Espinosa informo que el senado de la República recibió a Embajadores y Embajadoras y Cónsules, con el 
objetivo de sostener un diálogo franco y directo, en el marco de la Trigésima Quinta Reunión de Embajadores y Embajadoras y Cónsules. El 
objetivo fundamental de este encuentro, en este momento crucial para nuestra nación y el mundo, en un entorno global cada vez más 
interconectado es fundamental. El papel que desempeñan como representantes de México en el extranjero, es más vital que nunca. En 2023 se 
presentaron grandes complejidades debido a un entorno global convulso, no habíamos terminado de superar las graves secuelas generadas de 
la emergencia sanitaria; cuando surgieron cuestiones que creíamos que muy difícilmente volveríamos a enfrentar como humanidad: los conflictos 
armados de nueva cuenta se hicieron presentes y continúan. En Europa, un Continente que durante décadas no padecía un conflicto armado de 
grandes dimensiones; lamentablemente se padece en la actualidad con la guerra entre Ucrania y Rusia, que pone en riesgo no sólo la seguridad 
regional sino la del mundo entero. El agravamiento del conflicto entre el Estado de Israel y el grupo terrorista Hamas, provocó mayor tensión y 
una crisis humanitaria que genera mayor inestabilidad regional, con un potencial nocivo de dimensiones globales. A esta ya complicada coyuntura, 
los conflictos de Siria, Yemen, Sudán, las dos Coreas, Afganistán, Pakistán, Etiopía, Libia, El Congo y Latinoamérica incluida, con la disputa 
territorial entre Venezuela y Guyana; ponen frente a nosotros un escenario complicado y difícil de transitar. Estas problemáticas se unen además 
al cambio climático, que ha sido acelerado por los modos de producción, consumo y desarrollo de la humanidad. Es cierto que existen 
responsabilidades diferenciadas entre los países avanzados y en vías de desarrollo; pero es evidente que está golpeando de manera más severa 
los grupos más vulnerables y que son las naciones más pobres quienes sufren en mayor medida sus devastadoras consecuencias.  Tenemos 
ante nosotros, además, la urgencia de lograr el cumplimiento de los Objetivos de Desarrollo Sostenible, de estos depende la vida de millones de 
seres humanos que padecen hambre, pobreza y desigualdad; así como la propia habitabilidad de la tierra.  Igualmente, asuntos como la 
migración, el tráfico de armas y de sustancias ilícitas y de trata de personas, por mencionar sólo algunos, que son de particular interés de México 
y que requieren de nuestra mayor atención. Este 2024 habrá elección en 76 países, algunas parlamentarias y otras de cambio de Gobierno. Este 
es un factor que también habrá que tomar en cuenta para lograr los consensos necesarios en la búsqueda de atender los retos urgentes de la 
Agenda Internacional. Sabemos que desde la Cancillería se está trabajando, junto con otros Estados miembros en las reformas necesarias para 
hacer que la ONU, el Consejo de Seguridad, sean más eficientes, democráticos, representativos y plurales, definitivamente debemos hacer un 
esfuerzo extra para lograr este objetivo, porque estamos en un punto definitorio: o avanzamos en su modernización o esta organización muy 
pronto quedará obsoleta, anquilosa como mero testimonial de lo que representó para el sistema internacional en el siglo pasado. Lo cierto es 
que estos desafíos actuales y emergentes, no pueden ser resueltos de manera unilateral. Y es justo aquí donde la diplomacia y quienes la 
ejercen, tenemos un papel crucial para la construcción de soluciones basadas en el diálogo en el que se propicie una visión multilateral, velando 
por el bienestar de las presentes y futuras generaciones. Confío en que además del objetivo de alcanzar la paridad en las titularidades de 
Embajadas y Consulados de México; dentro de la Cancillería y su estructura interna, este principio empiece a instrumentarse en congruencia con 
la reforma constitucional, como un acto de justicia social. Este año continuará presentando enormes retos y también oportunidades y, sin duda, 
gracias a sus buenos oficios incansables, dedicación y compromiso, nuestro país sabrá responder a ellos. Seguirá consolidándose como un actor 
destacado en los diferentes debates para la construcción de soluciones y el diseño de un mejor mundo posible. México hoy es un ejemplo, pero 
también es un punto de equilibrio en el mundo. Les deseo un éxito rotundo en esta REC 2024, y que el seguimiento y evaluación de los avances 
y pendientes concernientes a la política exterior, abone a que el 2024 sea uno de los mejores años para México. 
  

SENADOR JUAN MANUEL FÓCIL; CORRUPTAS E INFUNCIONALES, CARACTERIZAN A LAS OBRAS DE SEDATU 
  
El senador del PRD, Juan Manuel Fócil Pérez, indico que es una pena que en la construcción del malecón de Villahermosa, la Sedatu cometiera 
los mismos errores que en Gaviotas, al tiempo de reiterar que hay mucha corrupción en las obras ejecutadas por dicha institución federal, que 
las asigna a cuates y compadres. El presidente Lopez Obrador, ya anunció que la gran obra del malecón de Villahermosa que se tardaron más 
de un año en llevarla a cabo y que hicieron quebrar negocios porque todo este tiempo mantuvieron cerrados los negocios, ya próximamente 
vendrá a inaugurar. Un malecón que antes circulaban cuatro vehículos y se podía estacionar un carril más, había cinco carriles. Ahora lo dejaron 
en dos carriles, uno de ida y uno de vuelta y otro carril para que pasen los pochimóviles y los ciclistas. La verdad es que la obra luce bien; sin 
embargo, no mejoran la vialidad de nuestros ciudadanos, ya de por sí con mucho tráfico en la ciudad de Villahermosa ni mejora la funcionalidad 
de nuestra ciudad. Es una obra que está costando más de mil millones de pesos, un dineral tirado y nuevamente se lo señalamos hace año y 
medio, que en el malecón del otro lado de Villahermosa, en Gaviotas, que también fue un fracaso el malecón. Cómo es posible que entre la 
barda que nos protege de inundaciones tanto a Gaviotas y de este lado Villahermosa, hicieran un jardín, que pues para inaugurarlo se ve bonito. 
El problema es que tan pronto sube el nivel del río se lleva las plantas y se lleva todo y no vale cualquier cosa esos paseítos que se le ocurrió al 
arquitecto Meyer, el de Sedatu, todo eso cuesta decenas de millones de pesos que se tiran al agua tan pronto sube el nivel de los ríos. La verdad 
es una pena que no se corrijan los errores, que se sigan repitiendo y este señor Meyer el que está en Sedatu es el hijo del historiador Lorenzo 
Meyer que seguramente nos contará cómo vino López Obrador a modernizar y embellecer la ciudad de Villahermosa y las Gaviotas con estos 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

10/01/2024 OPINIÓN 

malecones que verdaderamente todo mundo reprueba por su poca eficacia en movilidad para todos. Imagínese dos carriles, nada más donde 
pasa el carretón de la basura, ya te suspendió uno, imagínense la bronca en este malecón de Villahermosa y lo mismo pasa en Las Gaviotas 
que si se para un camión que lleva garrafones con agua o lleva cualquier refresco es un trafical. Fócil Pérez recordó que Meyer, es el mismo 
que hizo el feo parque de Cunduacán, con todo respeto para los habitantes, pero la verdad que qué feo le quedó ese ladrillo que ya está todo 
desgastado a seis meses de haber sido inaugurado. Expuso que ni siquiera la gente se quiere ir a meter a los mercados, porque tiene miedo, en 
el de Cunduacán se les cayó el techo y estadios como el de Jalpa se les ha caído tres veces el techo al estadio y ya la gente pues no quiere ir 
al estadio tampoco. En fin, caros, malos, infuncionales, es una corrupción terrible, una corrupción porque le asignan las obras a los cuates, a los 
compadres de los del gobierno y bueno pues así en vez de utilizar a las empresas que son serias, que son formales, que inclusive contratan 
gente aquí en Tabasco porque están trayendo empresas de fuera para hacer estas obras como si no hubiera constructores aquí con capacidad. 
  
HÉCTOR MELESIO CUÉN; DEFINIRÁ CON DIRIGENTES DEL PAN, PRI Y PRD, “ALIANZA PARCIAL” PARA CANDIDATURAS DEL PAS 

  
Héctor Melesio Cuén Ojeda líder del Partido Sinaloense (PAS), en el transcurso de los próximos días viajará a la Ciudad de México para reunirse 
con los presidentes del PAN, PRI y PRD, para definir la manera en que su partido podría obtener candidaturas a los diferentes puestos de 
elección popular, entre estos, su asignación a una diputación federal. En entrevista radiofónica con su servidor doctor Héctor Muñoz, el ex rector 
de la Universidad Autónoma de Sinaloa, explicó que debido a que el PAS se alió a estas fuerzas políticas después de que ellos ya habían definido 
cómo nombrar a los aspirantes a diversos cargos, planteará a Marko Cortés, Alejandro Moreno y Jesús Zambrano que los militantes de su 
partido participen en los comicios, a través de una alianza parcial. Nosotros llegamos un poco tarde a la Alianza y la solución aquí, que he dado, 
como dirigente estatal del Partido Sinaloense, es que la alianza sea parcial, que no vayamos juntos en todas las candidaturas y esto es algo que 
se va a discutir de aquí al 19 de enero. Mencionó que, durante la visita de la candidata de la Alianza Fuerza y Corazón por México, Xóchitl 
Gálvez a los Mochis, las dirigencias nacionales se dieron cuenta de la fuerza que tiene el PAS en Sinaloa, por lo que, por lo pronto se acordó 
que él recorrerá todos los municipios para promover y dar a conocer las propuestas de la aspirante presidencial. Nosotros como Partido 
Sinaloense nos unimos, así se demostró con la presencia abrumadora del PAS. En el Carrizo se esperaban 200 gentes y estuvo atiborrado todo, 
fue muy interesante el evento masivo que se dio, fue impresionante el apoyo para Xóchitl Gálvez, sobre todo de nuestro partido. En este sentido, 
resaltó la importancia de los partidos locales que existen en el país, porque millones de ciudadanos son simpatizantes de estos y en el caso de 
Sinaloa, dijo, el 57 por ciento de las personas afiliadas a un partido político están en el PAS y el resto, alrededor del 42 por ciento, se lo reparten 
entre los siete partidos nacionales. Al referirse a la visita de Xóchitl Gálvez a la entidad, Cuén Ojeda calificó como “interesante” la manera en 
que está pegando su candidatura, pues los asistentes al evento coincidieron con sus propuestas. El día de la visita de Xochitl llovió una algarabía 
tremenda, no había visto mítines con esa alegría que se dio. Cuando escuchamos el discurso de ella, nos damos cuenta por qué es una mujer 
muy valiente, es una mujer muy sencilla y con exceso de carisma, nada que ver con otros candidatos u otras candidatas. Consideró que la 
elección del domingo 2 de junio será muy importante, porque permitirá que los ciudadanos pongan contrapesos a los gobiernos para evitar que 
ocupen cargos importantes personas que no están capacitadas o cercanas al régimen. 
  
SERGIO TORRES; MC ABRE CONVOCATORIA A SOCIEDAD CIVIL: “MUY POSITIVA LA PARTICIPACIÓN DE LA SOCIEDAD CIVIL EN 

LA POLÍTICA” 
  
Sergio Torres líder estatal de movimiento ciudadano, dijo que la convocatoria para los registros de las candidaturas a presidencias municipales 
y diputaciones locales en el estado de Sinaloa estaba abierta a las asociaciones civiles, colegios de profesionistas, cámaras, amas de casa, 
jóvenes y mujeres que quieran registrarse este 13, 14 y 15 de enero en las oficinas del partido. El líder estatal de MC calif ico como positiva la 
participación de la sociedad civil en la política, esto referente a que del 13 al 15 de enero se abrirá la convocatoria para los registros de las 
candidaturas a presidencias municipales y diputaciones locales en el estado de Sinaloa e invitó a la sociedad civil en general a registrarse. 
Expresó que, como partido, el cincuenta por ciento de las candidaturas tienen que ser para ciudadanos libres que quieran participar en la vida 
pública y expresó que ninguna otra institución política lo hace, por lo que agregó que en política se ocupa mucha más gente de la sociedad en 
general en la toma de decisiones ya que estos conocen los problemas de primera mano. Agregó que Movimiento Ciudadano mantiene muy 
buena aceptación en la población y agregó que se trata por el trabajo que han venido haciendo a nivel estatal por lo que aseguró un resultado 
positivo en las elecciones de este año. Para finalizar, dijo que quien quisiera registrarse puede acudir a las oficinas estatales de Movimiento 
Ciudadano este 13, 14 y 15 de enero en un horario de 10 de la mañana a 5 de la tarde. 
  

MARKO CORTÉS; EXIGIO A MANOLO JIMÉNEZ RESPETAR ACUERDOS DE CANDIDATURAS EN 2024 
  

Marko Cortés, presidente nacional del PAN, hizo un llamado para que Manolo Jiménez, gobernador de Coahuila, y la dirigencia estatal del 
partido tricolor en la entidad fronteriza respeten los acuerdos políticos que se pactaron previamente a que se llevaran a cabo las elecciones del 
2023, en donde se había acordado que se tomarían en cuenta a los panistas en el gobierno y en las candidaturas a puestos de elección popular 
en los comicios del 2024. Por tal motivo la dirigencia nacional del PAN recordó que se venció ayer martes 9 de enero del 2024 el plazo para 
suscribir convenios de coalición en el estado de Coahuila, por lo que Acción Nacional reiteró su exigencia al gobernador Jiménez Salinas, y a 
la dirigencia estatal del PRI, a que hagan cumplir el acuerdo firmado en 2023, en donde se habría pactado que el PAN encabezaría la candidatura 
a la presidencia municipal de Torreón. Acción Nacional le exige al gobernador y a la dirigencia del PRI, que cumplan y hagan cumplir el acuerdo 
firmado en 2023 por las dirigencias partidistas y por el entonces candidato Manolo Jiménez, en el que se establece claramente que nuestro 
instituto político propondría a la candidata o candidato a la presidencia municipal de Torreón, entre otros municipios enumerados en el documento. 
El quehacer político debe ser transparente, a la luz del día y a la vista de todos, por lo que públicamente pedimos que se honren los acuerdos 
firmados, hoy más que nunca las circunstancias del país requieren líderes políticos transparentes, comprometidos con el bien común, dispuestos 
a respetar y honrar su palabra. El PAN recordó que el cumplimiento de los acuerdos políticos es vital para mantener la confianza y la estabilidad 
en la propuesta del PAN-PRI-PRD sobre un gobierno de coalición, por lo que insistieron en que confían en que el gobernador Manolo 
Jiménez cumplirá con su palabra al respetar dichos acuerdos políticos. 
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DONALD TRUMP; ACUDIÓ A LA CORTE DE APELACIONES PARA EL DISTRITO DE D.C. 
  
El ex presidente Donald Trump acudió a la sesión en la Corte de Apelaciones, pero no tuvo voz, aunque más tarde ofreció una conferencia 
prensa. Creo que lo estamos haciendo muy bien. Creo que es muy injusto cuando un oponente, su oponente político, es procesado por el 
Departamento de Justicia de Biden, por lo que están perdiendo cada voto en casi todos los grupos demográficos. Trump parafraseó a su 
abogado sobre abrir la caja de Pandora sobre acusaciones contra ex presidentes. Eso es algo muy, muy triste que ha sucedido con toda esta 
situación. Cuando hablan de amenaza a la democracia. Ésa es una amenaza real para la democracia. Y siento que, como presidente, hay que 
tener inmunidad. Muy simple. El ex presidente insistió en que hubo fraude electoral contra el que afirmó haber trabajado muy duro, a pesar de 
que decenas de tribunales rechazaron sus afirmaciones. Las tres juezas, incluida Michelle Childs, nominada por el presidente Biden, deberán 
tomar una decisión sobre la inmunidad, un caso que podría volver a la Corte de Distrito o ir a la Corte Suprema. Las tres juezas que escucharon 
los argumentos sobre la inmunidad presidencial que reclama Donald Trump, a fin de evitar acusaciones criminales, parecen escépticas sobre 
el reclamo del republicano. En la Corte de Apelaciones para el Distrito de D.C. se abordaron las posturas del abogado John Sauer, defensor del 
ex presidente Trump, y del abogado del fiscal especial James Pearce. La jueza Florence Pan, nominada por el presidente Joe Biden, cuestionó 
a Sauer sobre sus afirmaciones de que un proceso penal contra un ex presidente requeriría un proceso de impeachment y luego una condena 
por parte del Congreso. Una vez que usted admite que los presidentes pueden ser procesados bajo ciertas circunstancias, su argumento de 
separación de poderes se desvanece y las cuestiones que tenemos ante nosotros se reducen a, tiene usted razón en su interpretación de la 
cláusula de juicio político?, expresó la jueza Pan. Sauer indicó que la decisión del fiscal especial Jack Smith de presentar cargos 
contra Trump podría dar lugar a procesamientos similares contra otros ex mandatarios por actos oficiales, ya que abre una “caja de Pandora”. 
Incluso puso como ejemplo que el presidente Joe Biden pudiera ser perseguido por su mala gestión en la frontera. El abogado señaló incluso 
que el ex presidente Trump es víctima de su oponente, el presidente Biden, para bloquearlo políticamente en 2024. 
 

 

 www.hectormunoz.com.mx/ 

Twitter @hector munoz 

Instagram jhectormunoz  

Facebook Héctor Muñoz 

 

http://www.hectormunoz.com.mx/
https://twitter.com/jhectormunoz
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En análisis iniciativa para luz barata: Manuel Rodríguez 
Con luz solar podemos obtener energía para nuestro autoconsumo, ya sea de hogares o de micros y 
pequeños negocios, destaca el presidente de la Comisión de Energía. La Comisión de Energía de la 
Cámara de Diputados federal comenzó este año el análisis de la iniciativa para reformar la ley que busca 
incrementar de 0.5 a 1 megawatt la capacidad de generar la electricidad para autoconsumo, a través de 
lo que técnicamente se denomina Generación Distribuida, informó el diputado federal de 
Tabasco, Manuel Rodríguez González. 

https://ahoratabasco.com/en-analisis-iniciativa-para-luz-barata-manuel-rodriguez/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://twitter.com/manuel_rdgn
https://ahoratabasco.com/en-analisis-iniciativa-para-luz-barata-manuel-rodriguez/
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Reducción de jornada laboral: ¿Cuándo se discutirá en la 

Cámara de Diputados este 2024? 

 

La reforma a la reducción de la jornada laboral, que plantea bajar de 48 a 40 horas los periodos de 

trabajo, fue uno de los grandes pendientes de la Cámara de Diputados en el 2023, pues aunque 

estuvieron discutiendo con expertos en la materia, no llegaron a un acuerdo. Si bien se trata de un 

beneficio para los millones de trabajadores en México, que suelen pasar extenuantes jornadas 

laborales, esta reforma ha generado debate entre el sector obrero, y también los empresarios.  

 

https://tribunadelabahia.com.mx/reduccion-de-jornada-laboral-discutira/ 

 

 

 

 

https://tribunadelabahia.com.mx/reduccion-de-jornada-laboral-discutira/
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Reducción de Jornada Laboral a 40 horas en México: ¿qué día se discutirá la nueva reforma? - Ley Federal del Trabajo | MEXICO | 

DEPOR 

https://depor.com/mexico/local-mx/reduccion-de-jornada-laboral-a-40-horas-en-mexico-cuando-se-va-a-discutir-la-reforma-ley-federal-del-trabajo-trends-noticia/?ref=depr
https://depor.com/mexico/local-mx/reduccion-de-jornada-laboral-a-40-horas-en-mexico-cuando-se-va-a-discutir-la-reforma-ley-federal-del-trabajo-trends-noticia/?ref=depr
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El Gobierno de México buscará subir el salario mínimo sobre la inflación y elevar las pensiones (europapress.es) 

 

 

 

https://www.europapress.es/economia/noticia-gobierno-mexico-buscara-subir-salario-minimo-inflacion-elevar-pensiones-20240109181354.html
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AMLO platea que el gobierno aporte o administre pensiones (la-lista.com) 

https://la-lista.com/mexico/2024/01/09/amlo-plantea-que-el-gobierno-aporte-o-administre-pensiones
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Pensiones: AMLO analiza un sistema mixto que garantice un salario completo en la jubilación (lapoliticaonline.com) 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/economia-mx/pensiones-amlo-analiza-un-sistema-mixto-que-garantice-un-salario-completo-en-la-jubilacion/
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SNTE podría llegar a San Lázaro por la vía independiente 

 

Maestros del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación están buscando llegar a la Cámara de 

Diputados por la vía independiente. Son unas 15 personas que lograron las firmas que imponen para 

poder contender por una curul. De lograr la candidatura y obtener el triunfo, podrían incluso, constituir 

su propia bancada independiente y sumarle votos a Morena como parte de su plan C.  

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1849?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB9

92B33844BAA!1849&authkey=!AFRUJNCa9JowXRI&ithint=video&e=t46ncO  

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1849?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1849&authkey=!AFRUJNCa9JowXRI&ithint=video&e=t46ncO
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1849?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1849&authkey=!AFRUJNCa9JowXRI&ithint=video&e=t46ncO
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Elecciones 2024: Ellos son los independientes que buscan llegar 

a San Lázaro 

 

Los comicios pactados para este año no 

contarán con candidatos independientes 

que compitan por la Presidencia de la 

República, sin embargo, sí habrá personas 

que intentarán llegar a la Cámara de 

Diputados sin un partido político. 

De acuerdo con información del INE, las 

personas que aspiraban a la candidatura 

presidencial, en donde se encontraba el 

actor Eduardo Verástegui, no cumplieron 

con el número de firmas requeridas para 

participar en los próximos electorales. 

El órgano electoral informó que 15 personas contenderán como candidaturas independientes en 

diputaciones federales. De esa cantidad, siete de ellas, en el estado de Hidalgo; dos en Sinaloa; en 

Campeche, Chiapas, Michoacán, Morelos, Tabasco y Veracruz sólo una. 

Jorge Arguelles Salazar, Francisca Berenice Resendiz Labra, José María Alejandro Pérez Ramírez, Alí 

Deniss Martínez Romero, María Magdalena Zavala Guzmán, Francisco Javier Pérez Salinas y Mirna 

María de la Luz Rubio Sánchez son quienes podrán aspirar a una diputación en el Congreso 

hidalguense. 

Por otro lado, en Sinaloa podrán aspirar a una diputación Luis Manuel Rivera Villela y José Enrique 

Guerrero Colmenero. Asimismo, José Kepler Castro Ramírez, en Campeche; Jorge Amin Siman Estefan, 

en Chiapas; Guadalupe Araceli Mendoza Arias, en Michoacán; Teresita Johalin Meza Gómez, en 

Morelos; Carlos Alberto García Jerónimo, en Tabasco, y Ricardo Reyes Cruz, en Veracruz. 

Con respecto a la Cámara Alta, el INE señaló que los aspirantes no consiguieron el número de apoyos 

ciudadanos necesarios.  
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Las intenciones de Eduardo Verástegui de llegar a Palacio Nacional quedaron frustradas tras conseguir 

sólo el 14.47 por ciento del respaldo de 961 mil 405 ciudadanas y ciudadanos inscritos en la Lista 

Nominal del país. 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2024/1/9/elecciones-2024-ellos-son-los-independientes-

que-buscan-llegar-san-lazaro-796915.html   

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2024/1/9/elecciones-2024-ellos-son-los-independientes-que-buscan-llegar-san-lazaro-796915.html
https://www.radioformula.com.mx/nacional/2024/1/9/elecciones-2024-ellos-son-los-independientes-que-buscan-llegar-san-lazaro-796915.html
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Francisco Burgoa (Abogado constitucionalista) 

Cometario con Óscar Mario Beteta 

 

“La ciudadanía tiene que estar consciente de la importancia de ir a votar en la jornada electoral del 

domingo 2 de junio próximo, porque de ese voto se va a reconfigurar el Congreso y simplemente, si 

Morena obtiene la mayoría, indudablemente Morena va a querer que se apruebe esta iniciativa para 

que ministros, magistrados y jueces sean electos por el voto popular, para que se reforme la 

Constitución se requiere las dos terceras partes de los integrantes del Congreso, más la mitad, más uno 

de los congresos locales, que esos ya los tienen, entonces, le hace falta la mayoría calificada”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1SiDXgUfWZ9UADZhLzzObpZTO2K5s9CaT/view 

 

 

 

 

 

  

https://drive.google.com/file/d/1SiDXgUfWZ9UADZhLzzObpZTO2K5s9CaT/view
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“El Travieso” Arce busca ser diputado con el PAN - Infobae 

 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2024/01/09/el-travieso-arce-busca-ser-diputado-con-el-pan/
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'Travieso' Arce será candidato del PAN a diputado federal (la-lista.com) 

 

https://la-lista.com/poder/politica/2024/01/09/travieso-arce-sera-candidato-del-pan-a-diputado-federal
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Heurística, la agencia de cabecera de Morena suma contratos por 263 

mdp este sexenio y ahora asesora a Sheinbaum 

 

Morena ha convertido a Heurística Comunicación 

S.C. en su agencia de cabecera. Desde 2018, 

cuando Heurística Comunicación asesoró la 

campaña de Andrés Manuel López Obrador, ha 

obtenido al menos 182 contratos con Morena, 

sus gobiernos y otros organismos —como la 

Cámara de Diputados— por 263 millones 624 mil 

112.59 pesos, y ahora guía la comunicación de la 

aspirante Claudia Sheinbaum, rumbo a la 

elección de 2024. 

De esa cifra, existen documentos que se pueden 

consultar públicamente, pero en estos años la agencia también llevó campañas de candidatas y 

candidatos morenistas en estados en las que prevalece la opacidad en los contratos. 

Pese a que Heurística Comunicación ha publicado en su cuenta de Facebook mensajes de 

agradecimiento por ser parte de 11 campañas morenistas en 2021, 2022 y 2023, al menos seis 

aspirantes no informaron al Instituto Nacional Electoral (INE) de avisos de contratación con esta 

agencia, ni hay datos en la Plataforma Nacional de Transparencia (PNT).  

Se trata de actuales gobernadoras y gobernadores de Morena: Rubén Rocha Moya, de Sinaloa; Marina 

del Pilar, de Baja California; Alfredo Ramírez Bedolla, de Michoacán; Julio Menchaca, de Hidalgo; 

Salomón Jara Cruz, de Oaxaca, y Américo Villarreal, de Tamaulipas.  

Lo mismo ocurre con la contratación de tres razones sociales ligadas a Heurística Comunicación S.C.:  

Árbol Estrategias de Poder, S.A. de C.V.; Ocho Consultores de Jalisco, S.A. de C.V.; y NDMX Tecnología 

Servicios y Consultoría, S.C. 

El Sabueso solicitó vía transparencia los contratos al partido Morena en las 11 entidades donde ahora 

gobierna —y en las que Heurística presumió campañas— pero sólo entregó información Mara Lezama, 

de Quintana Roo.  
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En una solicitud de información, Morena respondió “que los contratos celebrados por los Comités 

Ejecutivos Estatales son de carácter público” y enlistó los pasos a seguir para consultarlos. Pero El 

Sabueso no encontró ninguno de los contratos al rastrear las 11 entidades. 

https://www.animalpolitico.com/verificacion-de-hechos/te-explico/heuristica-campanas-morena-

contratos    

https://www.animalpolitico.com/verificacion-de-hechos/te-explico/heuristica-campanas-morena-contratos
https://www.animalpolitico.com/verificacion-de-hechos/te-explico/heuristica-campanas-morena-contratos
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Urge que el Poder Legislativo regule el trabajo doméstico 

no remunerado: Julieta Vences 

La presidenta de la Comisión de Igualdad de Género de la Cámara de Diputados, Julieta Vences Valencia 

aseguró que uno de los principales retos del último periodo ordinario de sesiones de la LXV Legislatura 

será aprobar una reforma que regule el trabajo doméstico o de cuidados no remunerado, con la finalidad 

de que éste no sea visto como una tarea exclusivamente de las mujeres. 

 

https://efekto10.com/urge-que-el-poder-legislativo-regule-el-trabajo-domestico-no-remunerado-julieta-vences/ 

https://efekto10.com/urge-que-el-poder-legislativo-regule-el-trabajo-domestico-no-remunerado-julieta-vences/
https://efekto10.com/
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Busca iniciativa sancionar uso delictivo de la tecnología 

denominada inteligencia artificial 

El diputado Miguel Torruco Garza (Morena) planteó adicionar el Código Penal Federal. Para considerar 
como delito y sancionar el mal uso de la tecnología señalada como inteligencia artificial hasta con penas 
de dos a ocho años de prisión y de cien a ochocientos días multa, el diputado Miguel Torruco Garza 
(Morena) planteó adicionar el capítulo III “Uso Delictivo de la Tecnología Denominada Inteligencia 
Artificial” y los artículos 211 Bis 8 y 211 Bis 9 al Código Penal Federal. 
 
https://noticiasdechiapas.net/noticia.php?item=40791 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

https://noticiasdechiapas.net/noticia.php?item=40791
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AMLO recibe críticas por ‘malgenerizar’ a Salma Luévano – DW – 09/01/2024 
 
 
 
 
 

  

https://www.dw.com/es/amlo-recibe-cr%C3%ADticas-por-malgenerizar-a-salma-lu%C3%A9vano/a-67925068
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AMLO ofrece disculpas a diputada Salma Luévano tras 

comentario transfóbico 

El presidente Andrés Manuel López Obrador se disculpó este martes con la diputada morenista trans 

Salma Luévano Luna, y a la vez anunció que abrirá su cuenta en la red social TikTok, luego que ayer dijo 

el periodista Joaquín López-Dóriga lo criticó “porque le dio un beso a un señor vestido de mujer” al 

referirse a Luévano. “No había podido estar en una red que usan mucho los jóvenes, como no hablo de 

corrido y ahí son mensajes cortos, no había participado en esa red que se llama TikTok, ya voy a estar en 

TikTok y quiero iniciar en TikTok ofreciendo una disculpa a una compañera (Salma Luévano) que se 

identifica como mujer y que yo ayer hable que era un hombre, vestida de mujer”, dijo el presidente en 

su conferencia matutina. 

 

https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/mexico/politica/amlo-ofrece-disculpas-a-diputada-salma-luevano-tras-comentario-

transfobico-11256837.html 

https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/mexico/politica/amlo-ofrece-disculpas-a-diputada-salma-luevano-tras-comentario-transfobico-11256837.html
https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/mexico/politica/amlo-ofrece-disculpas-a-diputada-salma-luevano-tras-comentario-transfobico-11256837.html
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La mañanera de hoy: AMLO pide disculpa a diputada Salma Luévano 

 

El presidente López Obrador dio una 

disculpa pública a la diputada trans Salma 

Luévano, pues el día de ayer se refirió a ella 

como hombre. 

Por ello, el titular del Ejecutivo agregó que 

con dicha disculpa iniciará en la red social Tik 

Tok. 

"No había podido estar en una red que usan 

mucho los jóvenes, como no hablo de 

corrido y ahí son mensajes cortos, no había 

participado en esa red que se llama TikTok, ya voy a estar en TikTok y quiero iniciar en TikTok 

ofreciendo una disculpa a una compañera (Salma Luévano) que se identifica como mujer y que yo ayer 

hable que era un hombre vestida de mujer", dijo. 

Además, el mandatario mexicano aseguró que él es muy respetuoso y que la gente "debe asumirse 

como se identifique". 

"Yo soy muy respetuoso y creo en la libertad y la gente debe asumirse, cualquier persona, como se 

identifique, si opine sobre este tema es porque considero que el amor no tiene sexo, está por encima 

de todo. Ofrecer una disculpa y enviarle un abrazo", agregó. 

El presidente López Obrador se refirió este lunes hacia la diputada como “un hombre vestido de 

mujer”, lo que desató críticas y la legisladora anunció que buscó una reunión con el mandatario. 

Después de ello, indicó Salma Luévano, decidirá qué acciones tomará por los señalamientos de AMLO. 

“Sí claro que se equivocó, en ningún momento soy un hombre vestido de mujer, soy una mujer 

orgullosamente trans, hay que ayudarles a deconstruir todos esos conceptos o esos prejuicios que hay 

hacia nuestra población y mi lucha es para empujar la agenda de derechos humanos”, declaró en el 

noticiero de Azucena Uresti en Radio Fórmula. 
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Sin embargo, hasta la edición de esta nota, no sé sabe si se realizará la reunión entre la diputada trans 

y el presidente de México. Tras la disculpa de AMLO, la diputada Luévano calificó la declaración como 

“importantísima” porque “visibiliza una lucha que ha tomado décadas”. 

“Soy una mujer, Diputrans y eso no está a discusión”, dijo. 

 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2024/1/9/la-mananera-de-hoy-amlo-pide-disculpa-

diputada-salma-luevano-796869.html   

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2024/1/9/la-mananera-de-hoy-amlo-pide-disculpa-diputada-salma-luevano-796869.html
https://www.radioformula.com.mx/nacional/2024/1/9/la-mananera-de-hoy-amlo-pide-disculpa-diputada-salma-luevano-796869.html
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AMLO ofrece disculpas a diputada Salma Luévano tras 

comentario transfóbico 

El presidente Andrés Manuel López Obrador se disculpó este martes con la diputada morenista trans 

Salma Luévano Luna, y a la vez anunció que abrirá su cuenta en la red social TikTok, luego que ayer dijo 

el periodista Joaquín López-Dóriga lo criticó “porque le dio un beso a un señor vestido de mujer” al 

referirse a Luévano. “No había podido estar en una red que usan mucho los jóvenes, como no hablo de 

corrido y ahí son mensajes cortos, no había participado en esa red que se llama TikTok, ya voy a estar en 

TikTok y quiero iniciar en TikTok ofreciendo una disculpa a una compañera (Salma Luévano) que se 

identifica como mujer y que yo ayer hable que era un hombre, vestida de mujer”, dijo el presidente en 

su conferencia matutina. 

 

https://www.eloccidental.com.mx/mexico/politica/amlo-ofrece-disculpas-a-diputada-salma-luevano-tras-comentario-transfobico-

11256837.html 

 

https://www.eloccidental.com.mx/mexico/politica/amlo-ofrece-disculpas-a-diputada-salma-luevano-tras-comentario-transfobico-11256837.html
https://www.eloccidental.com.mx/mexico/politica/amlo-ofrece-disculpas-a-diputada-salma-luevano-tras-comentario-transfobico-11256837.html
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AMLO ofrece disculpas a diputada Salma Luévano tras 

comentario transfóbico 

El presidente Andrés Manuel López Obrador se disculpó este martes con la diputada morenista trans 

Salma Luévano Luna, y a la vez anunció que abrirá su cuenta en la red social TikTok, luego que ayer dijo 

el periodista Joaquín López-Dóriga lo criticó “porque le dio un beso a un señor vestido de mujer” al 

referirse a Luévano. “No había podido estar en una red que usan mucho los jóvenes, como no hablo de 

corrido y ahí son mensajes cortos, no había participado en esa red que se llama TikTok, ya voy a estar en 

TikTok y quiero iniciar en TikTok ofreciendo una disculpa a una compañera (Salma Luévano) que se 

identifica como mujer y que yo ayer hable que era un hombre, vestida de mujer”, dijo el presidente en 

su conferencia matutina. 

 

https://www.elsoldeacapulco.com.mx/mexico/politica/amlo-ofrece-disculpas-a-diputada-salma-luevano-tras-comentario-

transfobico-11256837.html 

 

 

 

 

 

https://www.elsoldeacapulco.com.mx/mexico/politica/amlo-ofrece-disculpas-a-diputada-salma-luevano-tras-comentario-transfobico-11256837.html
https://www.elsoldeacapulco.com.mx/mexico/politica/amlo-ofrece-disculpas-a-diputada-salma-luevano-tras-comentario-transfobico-11256837.html
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AMLO ofrece disculpas a diputada Salma Luévano tras 

comentario transfóbico 

El presidente Andrés Manuel López Obrador se disculpó este martes con la diputada morenista trans 

Salma Luévano Luna, y a la vez anunció que abrirá su cuenta en la red social TikTok, luego que ayer dijo 

el periodista Joaquín López-Dóriga lo criticó “porque le dio un beso a un señor vestido de mujer” al 

referirse a Luévano. “No había podido estar en una red que usan mucho los jóvenes, como no hablo de 

corrido y ahí son mensajes cortos, no había participado en esa red que se llama TikTok, ya voy a estar en 

TikTok y quiero iniciar en TikTok ofreciendo una disculpa a una compañera (Salma Luévano) que se 

identifica como mujer y que yo ayer hable que era un hombre, vestida de mujer”, dijo el presidente en 

su conferencia matutina. 

 

https://www.elsoldeleon.com.mx/mexico/politica/amlo-ofrece-disculpas-a-diputada-salma-luevano-tras-comentario-transfobico-

11256837.html 

 

https://www.elsoldeleon.com.mx/mexico/politica/amlo-ofrece-disculpas-a-diputada-salma-luevano-tras-comentario-transfobico-11256837.html
https://www.elsoldeleon.com.mx/mexico/politica/amlo-ofrece-disculpas-a-diputada-salma-luevano-tras-comentario-transfobico-11256837.html
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AMLO ofrece disculpas a diputada Salma Luévano tras 

comentario transfóbico 

El presidente Andrés Manuel López Obrador se disculpó este martes con la diputada morenista trans 

Salma Luévano Luna, y a la vez anunció que abrirá su cuenta en la red social TikTok, luego que ayer dijo 

el periodista Joaquín López-Dóriga lo criticó “porque le dio un beso a un señor vestido de mujer” al 

referirse a Luévano. “No había podido estar en una red que usan mucho los jóvenes, como no hablo de 

corrido y ahí son mensajes cortos, no había participado en esa red que se llama TikTok, ya voy a estar en 

TikTok y quiero iniciar en TikTok ofreciendo una disculpa a una compañera (Salma Luévano) que se 

identifica como mujer y que yo ayer hable que era un hombre, vestida de mujer”, dijo el presidente en 

su conferencia matutina. 

 

https://www.elsoldetijuana.com.mx/mexico/politica/amlo-ofrece-disculpas-a-diputada-salma-luevano-tras-comentario-

transfobico-11256837.html 

 

https://www.elsoldetijuana.com.mx/mexico/politica/amlo-ofrece-disculpas-a-diputada-salma-luevano-tras-comentario-transfobico-11256837.html
https://www.elsoldetijuana.com.mx/mexico/politica/amlo-ofrece-disculpas-a-diputada-salma-luevano-tras-comentario-transfobico-11256837.html
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AMLO ofrece disculpas a diputada Salma Luévano tras 

comentario transfóbico 

El presidente Andrés Manuel López Obrador se disculpó este martes con la diputada morenista trans 

Salma Luévano Luna, y a la vez anunció que abrirá su cuenta en la red social TikTok, luego que ayer dijo 

el periodista Joaquín López-Dóriga lo criticó “porque le dio un beso a un señor vestido de mujer” al 

referirse a Luévano. “No había podido estar en una red que usan mucho los jóvenes, como no hablo de 

corrido y ahí son mensajes cortos, no había participado en esa red que se llama TikTok, ya voy a estar en 

TikTok y quiero iniciar en TikTok ofreciendo una disculpa a una compañera (Salma Luévano) que se 

identifica como mujer y que yo ayer hable que era un hombre, vestida de mujer”, dijo el presidente en 

su conferencia matutina. 

 

https://www.diariodequeretaro.com.mx/mexico/politica/amlo-ofrece-disculpas-a-diputada-salma-luevano-tras-comentario-

transfobico-11256837.html 

 

https://www.diariodequeretaro.com.mx/mexico/politica/amlo-ofrece-disculpas-a-diputada-salma-luevano-tras-comentario-transfobico-11256837.html
https://www.diariodequeretaro.com.mx/mexico/politica/amlo-ofrece-disculpas-a-diputada-salma-luevano-tras-comentario-transfobico-11256837.html
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El presidente de México se disculpa por llamar 

"hombre vestido de mujer" a una legisladora 

trans 

 
 

 

 

 

 

 

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, se disculpó el martes por haber insultado a una 
representante transexual de su partido político, después de que sus comentarios suscitaran críticas de grupos de 
defensa de los derechos. 
 
López Obrador se reunió el fin de semana con Salma Luevano, una de las primeras personas trans en convertirse en 
legisladora federal, pero un día después se refirió a ella como un "hombre vestido de mujer" cuando se le preguntó 
por qué saludó a Luevano en un acto público con un beso en la mejilla. 
 
"Quiero... ofrecer una disculpa a una colega que se identifica como mujer", dijo el presidente en una rueda de prensa 
diaria tras las reacciones a sus comentarios en las redes sociales. 
 
Varios miembros de la comunidad LGBT+ del país se solidarizaron con Luevano, que pertenece al partido Morena 
de López Obrador, y exigieron una disculpa pública del presidente. 
 
"El día de hoy, el presidente López Obrador ofreció una disculpa por malinterpretar mi género", escribió la 
legisladora en X, la plataforma antes conocida como Twitter. 
 
"Esta declaración es muy importante, porque visibiliza una lucha que nos ha llevado décadas. Soy mujer... y eso no 
está a discusión", agregó Luevano. 

 

Mexico president apologizes for calling trans lawmaker 'man dressed as a woman' (yahoo.com) 

 

https://news.yahoo.com/mexico-president-apologizes-calling-trans-173413598.html?guccounter=1
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Presidente de México se disculpa por referirse a una diputada trans como "señor vestido de mujer" | AP News 

 

https://apnews.com/world-news/general-news-3c22d0d3fd4bc61b48bea1ac6a2446c2
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Presidente de México se disculpa por referirse a una diputada trans como "señor vestido de mujer" - Los Angeles Times 

(latimes.com) 

 

https://www.latimes.com/espanol/mexico/articulo/2024-01-09/presidente-de-mexico-se-disculpa-por-referirse-a-una-diputada-trans-como-senor-vestido-de-mujer
https://www.latimes.com/espanol/mexico/articulo/2024-01-09/presidente-de-mexico-se-disculpa-por-referirse-a-una-diputada-trans-como-senor-vestido-de-mujer
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López Obrador se disculpa con la diputada trans a la que describió como "hombre vestido de mujer" (europapress.es) 

https://www.europapress.es/internacional/noticia-lopez-obrador-disculpa-diputada-trans-describio-hombre-vestido-mujer-20240109152803.html
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AMLO ofrece disculpas a la diputada Salma Luévano (la-lista.com) 

 

 

https://la-lista.com/mexico/2024/01/09/el-amor-no-tiene-sexo-amlo-se-disculpa-con-la-diputada-salma-luevano
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López Obrador pide disculpas por llamar “señor vestido de mujer” a la diputada trans Salma Luévano | EL PAÍS México 

(elpais.com) 
 

https://elpais.com/mexico/2024-01-09/lopez-obrador-pide-disculpas-por-llamar-senor-vestido-de-mujer-a-la-diputada-trans-salma-luevano.html
https://elpais.com/mexico/2024-01-09/lopez-obrador-pide-disculpas-por-llamar-senor-vestido-de-mujer-a-la-diputada-trans-salma-luevano.html
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AMLO se disculpó con la diputada trans, Salma Luévano: "Soy muy respetuoso y creo en la libertad" (lapoliticaonline.com) 

 

 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/politica-mx/amlo-se-disculpo-con-la-diputada-trans-salma-luevano-soy-muy-respetuoso-y-creo-en-la-libertad/
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El presidente de México se disculpa por llamar 

"hombre vestido de mujer" a una legisladora 

trans 

 

 
 

 

 

 

 

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, se disculpó el martes por haber insultado a una 

representante transexual de su partido político, después de que sus comentarios suscitaran críticas de grupos de 

defensa de los derechos. 

 

López Obrador se reunió el fin de semana con Salma Luevano, una de las primeras personas trans en convertirse 

en legisladora federal, pero un día después se refirió a ella como un "hombre vestido de mujer" cuando se le 

preguntó por qué saludó a Luevano en un acto público con un beso en la mejilla. 

"Quiero... ofrecer una disculpa a un colega que se identifica como mujer", dijo el presidente en una rueda de prensa 

diaria tras la reacción a sus comentarios en las redes sociales. 

 

Varios miembros de la comunidad LGBT+ del país expresaron su solidaridad con Luevano, que pertenece al 

partido Morena de López Obrador, y exigieron una disculpa pública del presidente. 

 

"El día de hoy, el presidente López Obrador ofreció una disculpa por malinterpretar mi género", escribió la 

legisladora en X, la plataforma antes conocida como Twitter. 

 

Presidente de México pide disculpas por llamar "hombre vestido de mujer" a legislador trans | Reuters 

https://www.reuters.com/world/americas/mexico-president-apologizes-calling-trans-lawmaker-man-dressed-woman-2024-01-09/
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Salma Luévano (Diputada – Morena) 

Entrevista con Enrique Hernández 

 

“López Obrador tiene la obligación de estar informado, tenemos una disculpa que abona a nuestra 

lucha. He comentado en varias ocasiones que nos ha quedado a deber nuestro mandatario en cuanto a 

los derechos, a todas estas iniciativas que se han presentado en la Cámara de Diputados, hablamos de 

una Legislatura de la diversidad y de la inclusión, en la en la cual, tengo 17 iniciativas, ni una ha pasado. 

En el tema de Gabriel Quadri, al igual que varios de sus compañeros y compañeras, se han referido a 

mi persona, a mi identidad, con dolo, con maldad, con odio, el presidente Andrés Manuel, cometió 

este grave error, no lo justifico, ni quiere decir que lo esté solapando, pero él tuvo la humildad —se 

podría decir— de pedir disculpas y eso abona a la lucha de nuestra población”.  

 

https://drive.google.com/file/d/1XW-6h2VReovVSDBrzRI2IFd05EMOcBIz/view 

https://drive.google.com/file/d/1XW-6h2VReovVSDBrzRI2IFd05EMOcBIz/view
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“Soy una mujer”: Diputada Salma Luévano reconoce disculpas de 

AMLO tras malgeneralizarla 

 

Luego de que el presidente Andrés Manuel López 

Obrador emitiera comentarios transfóbicos en su 

contra y no respetara su identidad de género, la 

diputada trans Salma Luévano reconoció las 

disculpas que el titular del Ejecutivo le expresó 

este martes.  

En su conferencia mañanera de este 9 de enero 

en Palacio Nacional, López Obrador ofreció una 

disculpa a la legisladora federal de Morena. 

“Quiero iniciar en TikTok ofreciendo una disculpa 

a una compañera que se identifica como mujer, y que yo ayer hablé de que era un hombre vestido de 

mujer. Yo soy muy respetuoso y creo en la libertad, y la gente debe de asumirse cualquier persona 

como se identifique. 

“Si opiné este tema es porque considero que el amor no tiene sexo, está por encima de todo. Es como 

la libertad, entonces, ofrecer una disculpa y enviarle un abrazo a esta compañera. Así empezamos con 

el TikTok”, dijo López Obrador. 

A través de redes sociales, la diputada Luévano destacó que el presidente López Obrador le ofreció 

disculpas: “Esta declaración es importantísima, pues visibiliza una lucha que nos ha tomado décadas”. 

“Soy una mujer, Diputrans y eso no está a discusión”, expresó. 

“Ahora a esperar a que me reciba el presidente”, dijo Salma Luévano a Jesús Ramírez Cuevas, vocero 

de Presidencia, para revisar temas de las poblaciones LGBT+. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/soy-una-mujer-diputada-salma-luevano-reconoce-disculpas-

de-amlo-tras-malgeneralizarla/  

     

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/soy-una-mujer-diputada-salma-luevano-reconoce-disculpas-de-amlo-tras-malgeneralizarla/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/soy-una-mujer-diputada-salma-luevano-reconoce-disculpas-de-amlo-tras-malgeneralizarla/
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La diputada Salma Luévano reconoce la disculpa de AMLO 

e insiste en que la reciba para tratar temas LGBT+ 

La diputada trans Salma Luévano reconoció la disculpa que esta mañana le ofreció el presidente Andrés 

Manuel López Obrador, luego de llamarla “hombre vestido de mujer”, y dijo que ahora esperará a que 

la reciba en una audiencia para tratar temas relevantes para la comunidad LGBT+. A través de sus redes 

sociales, Luévano escribió que el presidente le ofreció una disculpa por malgenerizarla: “Esta declaración 

es importantísima, pues visibiliza una lucha que nos ha tomado décadas. Soy una mujer, diputrans y eso 

no está a discusión”.  

 

https://www.omnia.com.mx/noticia/301810/la-diputada-salma-luevano-reconoce-la-disculpa-de-amlo-e-insiste-en-que-la-recib 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.omnia.com.mx/noticia/301810/la-diputada-salma-luevano-reconoce-la-disculpa-de-amlo-e-insiste-en-que-la-recib


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

10/01/2024 

 

LEGISLATIVO  

 

‘Soy una mujer, Diputrans y eso no está a 

discusión’:responde Salma Luévano a disculpa de AMLO 

-Tras la disculpa que el presidente Andrés Manuel López Obrador ofreció a la diputada trans Salma 

Luévano luego de llamarla “señor vestido de mujer”, la legisladora expresó que la “declaración es 

importantísima” ya que visibiliza una lucha que ha tomado décadas a personas de la diversidad sexual. 

 

https://www.zocalo.com.mx/soy-una-mujer-diputrans-y-eso-no-esta-a-discusion-responde-salma-luevano-a-disculpa-de-amlo/ 

 

https://www.zocalo.com.mx/soy-una-mujer-diputrans-y-eso-no-esta-a-discusion-responde-salma-luevano-a-disculpa-de-amlo/
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Salma Luévano reacciona a disculpa de AMLO por dichos transfóbicos: “Soy una mujer y eso no está a discusión” - Infobae 

 

https://www.infobae.com/mexico/2024/01/09/salma-luevano-reacciona-a-disculpa-de-amlo-por-dichos-transfobicos-soy-una-mujer-y-eso-no-esta-a-discusion/
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Exclusivo: El Frente Opositor empuja la candidatura de Mancera en la alcaldía Gustavo A. Madero (lapoliticaonline.com) 

 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/ciudad-mx/exclusivo-la-oposicion-busca-candidatear-a-mancera-en-la-alcaldia-gustavo-a-madero/
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Morena reconoce trabajo de Ernestina Godoy como fiscal desde San 

Lázaro 

  

El grupo parlamentario de Morena en la Cámara de 

Diputados reconoció el trabajo de Ernestina Godoy al 

frente de la Fiscalía General de Justicia (FGJ) de la 

Ciudad de México. 

Además, tras la negativa de la oposición a ratificarla en 

el cargo, subrayó que desde donde trabaje: “siempre lo 

hará con el principio de honestidad y sirviendo a la 

gente”. 

En representación de su bancada, la vicecoordinadora 

morenista, Aleida Alavez, sostuvo que en solo cuatro 

años, la Fiscalía de la Ciudad de México se transformó para enfrentar al crimen con inteligencia y 

firmeza por el bien de las familias capitalinas. 

“Los números no mienten. En cuatro años la fiscalía se transformó dando atención eficiente y 

realizando investigaciones con profesionalismo y rigor científico siempre enfocada en la justicia para 

las víctimas”, sostuvo. 

Destacó el trabajo de Godoy contra la impunidad, siempre en apego al respeto de los derechos 

humanos. “Felicito a mi compañera por su trabajo. Sabemos que desde donde trabaje siempre lo hará 

con el principio de honestidad y sirviendo a la gente”, agregó. 

En su turno, la también legisladora morenista, Lidia Pérez, aseguró que la oposición en la Ciudad de 

México tiene miedo de que la justicia los alcance. “Lo que sucedió ayer fue miedo; el PRI, el PAN, el 

PRD y Movimiento Ciudadano tienen miedo de que se acabe la corrupción y que acaben con estos 

grupos inmobiliarios y de trata de personas”, puntualizó. 

Advirtió, que la lucha contra esos “grupos delincuenciales” continuará para lograr la transformación de 

la vida pública del país y de la Ciudad de México. 

“Ernestina Godoy es un pilar en la seguridad pública de nuestra ciudad. Su labor ha sido crucial en la 

lucha contra la corrupción y la violencia de género”, indicó. 
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La diputada Flor Ivonne Morales manifestó a su vez que la “oposición malhechora” actuó de manera 

cínica, privando a la Ciudad de México de una verdadera procuración de justicia, con la intención de 

regresar a la época de la impunidad. 

https://www.milenio.com/politica/morena-reconoce-ernestina-godoy-titular-fgj   

https://www.milenio.com/politica/morena-reconoce-ernestina-godoy-titular-fgj
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Salma Luévano (Diputada – Morena) 

Entrevista con Sergio Sarmiento y Guadalupe Juárez 

 

“Es muy importante la disculpa y, sobre todo, reconocer del Presidente el error del día de ayer. Yo 

estuve mencionando precisamente en un video que subí, que estamos en un proceso de lucha de mi 

parte, en esa lucha del reconocimiento a la dignidad hacia nuestra población y, por eso, di el 

acercamiento al Presidente, estamos ya casi en el cierre de esta Legislatura y el acercamiento es 

precisamente para hacer ver al Presidente esa deuda histórica que hay hacia nuestra población. Hay 

una gran ignorancia, no se justifica, pero sí es parte precisamente de esa lucha que he estado 

señalando y que esto es un tema cultural en el que tenemos que aprender o a construir a que 

respetemos, no es un tema de tolerancia, es un tema de respeto, es un tema de educación”.  

 

https://drive.google.com/file/d/1Tk3XDlyEVQoxE9iK9XW7rLbphF4ELBoh/view 

https://drive.google.com/file/d/1Tk3XDlyEVQoxE9iK9XW7rLbphF4ELBoh/view


GRUPO PARLAMENTARIO 

DE LA LXV LEG SLATURA 

2022, "Año de Ricardo Flores Magón" 
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Ajustes a convenios para centralizar servicios de salud son más 

agresivos: PAN 

 

Las modificaciones a los convenios de 

traspaso de recursos, personal e 

infraestructura en salud, que los 23 

gobiernos que aceptaron sumarse al IMSS-

Bienestar van a tener que firmar, son aún 

más abusivos, advirtió el integrante de la 

bancada del Partido Acción Nacional (PAN) 

en la Cámara de Diputados, Éctor Jaime 

Ramírez. 

El legislador insistió en que la reforma 

avalada por el Congreso e impulsada desde 

el Ejecutivo para centralizar los servicios de salud, es violatoria de pacto federal. 

Ramírez Barba refirió a los cambios que aplicarán a los acuerdos con los estados antes del próximo 18 

de enero, y que este lunes 8 de enero fueron establecidos con la Secretaría de Gobernación (SEGOB), la 

Secretaría de Salud y el Organismo Público Descentralizado IMSS-Bienestar. 

“Gobernadores que firmaron con el #IMSSBIENESTAR tendrán que firmar nuevas modificaciones a los 

convenios, todavía más abusivas, para entregar los recursos de su sistema de salud, sus hospitales y su 

plantilla de personal. ¡Quieren centralización de los recursos del Fondo de Aportaciones para la Salud 

en el IMSS-BIENESTAR, sacrificando la atención médica que se brinda en los estados!”, alertó en su 

cuenta en la red social X, antes Twitter, @ectorjaime. 

Con las adecuaciones señaladas, agregó el secretario de la Comisión de Salud de la Cámara, los estados 

se quedarán sin recurso alguno para prestar servicios a la población. 

“Ahora dependerán de las decisiones políticas e intereses presupuestarios de la federación”, advirtió. 

Indicó que con ello, se consuma la violación al pacto federal y al derecho de protección a la salud, 

remarcó. 
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El parlamentario hizo referencia a las decisiones tomadas por las autoridades de salud y Gobernación,  

que determinaron modificar los anexos de los convenios entre estados e IMSS-Bienestar. 

Lo anterior, para afianzar la concentración de los recursos federales asignados a salud, así como su 

utilización, en el organismo IMSS-Bienestar, en cumplimiento de las nuevas disposiciones en materia 

de Coordinación Fiscal. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2024/1/9/ajustes-convenios-para-centralizar-servicios-de-salud-son-

mas-agresivos-pan-621588.html   

https://mvsnoticias.com/nacional/2024/1/9/ajustes-convenios-para-centralizar-servicios-de-salud-son-mas-agresivos-pan-621588.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2024/1/9/ajustes-convenios-para-centralizar-servicios-de-salud-son-mas-agresivos-pan-621588.html
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Piden crear Fondo Portuario de Compensación Carretera e 

Infraestructura Ferroviaria de los Estados 

Con el objeto de crear el Fondo Portuario de Compensación Carretera e Infraestructura Ferroviaria de 

los Estados y garantizar el fortalecimiento de la inversión en este rubro, el diputado Riult Rivera Gutiérrez 

(PAN) propuso reformar la Ley Federal de Derechos. El documento, turnado a la Comisión de Hacienda 

y Crédito Público, agrega que los recursos que lo integren se distribuirán en igual proporción a la 

recaudación que obtengan anualmente por los servicios aduaneros. 

 

https://www.nuevomexicoplural.com/piden-crear-fondo-portuario-de-compensacion-carretera-e-infraestructura-ferroviaria-de-

los-estados/ 

https://www.nuevomexicoplural.com/piden-crear-fondo-portuario-de-compensacion-carretera-e-infraestructura-ferroviaria-de-los-estados/
https://www.nuevomexicoplural.com/piden-crear-fondo-portuario-de-compensacion-carretera-e-infraestructura-ferroviaria-de-los-estados/


} 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 10/01/2024 LEGISLATIVO 

Piden crear Fondo Portuario de Compensación 
Carretera e Infraestructura Ferroviaria de los 

Estados 
 

Boletín No. 5794 

• El diputado Rivera Gutiérrez (PAN) propuso reformar la Ley Federal de Derechos 

• La iniciativa pretende fortalecer la inversión 

Con el objeto de crear el Fondo Portuario de Compensación Carretera e Infraestructura Ferroviaria de los Estados y 

garantizar el fortalecimiento de la inversión en este rubro, el diputado Riult Rivera Gutiérrez (PAN) propuso reformar la 

Ley Federal de Derechos. 

La iniciativa, que adiciona los artículos 52-A, 52-B y 52-C a dicho ordenamiento legal, establece que dicho Fondo se 

integrará con el diez por ciento de los recursos que se recauden en las aduanas en puertos marítimos de altura de los estados 

que operen anualmente como mínimo dos millones de contenedores por concepto de derechos sobre servicios aduaneros, 

impuestos generales de importación y exportación, Impuesto Especial sobre Producción y Servicios e Impuesto al Valor 

Agregado. 

El documento, turnado a la Comisión de Hacienda y Crédito Público, agrega que los recursos que lo integren se distribuirán 

en igual proporción a la recaudación que obtengan anualmente por los servicios aduaneros. 

Refiere que México tiene 17 aduanas marítimas, ocho en la costa del Océano Pacífico y nueve en la costa con salida al 

Océano Atlántico, mismas que toman participación en una importante actividad económica del país: el comercio exterior. 

Señala que de acuerdo con informes del Servicio de Administración Tributaria, más del 50 por ciento se recauda en las 

aduanas de Manzanillo, Lázaro Cárdenas, Veracruz, Altamira y Ensenada, principales puertos marítimos. 

Destaca que los puertos marítimos tienen una participación importante en materia económica y de turismo. De acuerdo con 

el Foro Internacional del Transporte, cerca del 90 por ciento de las mercancías que se comercializan a nivel mundial se 

transportan por vía marítima, lo que demuestra la mayor recaudación en materia de contribuciones y aranceles aduaneros. 
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Cifras de 2022 reportadas por la Agencia Nacional Aduanas de México mencionan que dentro del Top 5 de recaudación en 

cuanto a puertos marítimos se encuentra Manzanillo con 10 mil 158 millones de pesos, Veracruz con 8 mil 967 millones de 

pesos, mientras que el Puerto de Lázaro Cárdenas recaudó 6 mil 926 millones de pesos. 

Subraya que, al mes de junio de 2023, la Secretaría de Hacienda y Crédito Público reporta para Manzanillo 67.54 miles de 

millones de pesos (mmdp), Veracruz 123 mmdp y Lázaro Cárdenas 41.01 mmdp. 

Sin embargo, afirma que a pesar de que los estados que tienen aduanas son grandes generadores de riqueza y de ingresos 

fiscales para la Federación, no se les retribuye de manera alguna por los daños que se ocasionan por el tránsito constante de 

vehículos de carga pesada que tienen origen en esos puertos aduaneros y aduanas terrestres y aéreas.  

Del total de ingresos que se generan gracias a ello, muy poco o nada se queda en los estados que albergan las aduanas pues 

van directo a la Hacienda Pública Federal, de ahí que es necesario que los estados en cuyo territorio se encuentran los 

puertos marítimos de altura más importantes del país que operen un mínimo de dos millones de contenedores puedan recibir 

recursos adicionales. 

Lo anterior, contribuirá al desarrollo y crecimiento municipal y estatal, otorgará mayores oportunidades, las hará un lugar 

atractivo para inversión y turismo, puntualiza la iniciativa. 
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 Éctor Jaime Ramírez (Diputado – PAN)  

Entrevista con Adriana Delgado 

 

"Andrés Manuel López Obrador inició este sexenio con que no iba a centralizar, incluso habló de que 

algunas Secretarías se iban a ir a los estados, ahora no, ahora nos sale con esta mega farmacia ante el 

terrible fracaso de todas las políticas públicas en salud. Esto no es una mega farmacia, sino un almacén, 

no es una farmacia. La ley prevé claramente la diferencia entre farmacia, botica y droguería, esto es un 

centro de distribución, un ‘almacenote’. Por supuesto que no tiene esa capacidad y que lo primero que 

habría que señalar y que está haciendo el Presidente, es que está mintiendo en todos los conceptos. 

Primero, porque no es farmacia; segundo, porque no va a resolver los problemas; y, tercero, porque ya 

están en su sexto año de Gobierno y no han terminado por aprender. En el tema de Segalmex hay que 

reconocer a María Elena Pérez-Jaén, que ha hecho un papel fundamental junto con otros compañeros 

de la Comisión de Transparencia y Anticorrupción, es claro que el dinero y el desvío es mucho mayor 

del que se había dicho en un principio”.  

 

https://drive.google.com/file/d/15vYYSu1V4geVPwpKbeijCZl0wI6k845Q/view 

https://drive.google.com/file/d/15vYYSu1V4geVPwpKbeijCZl0wI6k845Q/view
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Impulsan iniciativa en materia de prevención, detección y 

visibilización de la violencia escolar 

El diputado Javier Casique Zárate (PRI) presentó una iniciativa que reforma la Ley General de Educación, 

a fin de que la atención psicosocial que se proporciona a las víctimas de violencia o maltrato escolar y a 

la persona agresora sea por parte de personal calificado y que las autoridades educativas realicen 

evaluaciones periódicas del bienestar psicosocial de niñas, niños, adolescentes y jóvenes. El proyecto, 

que modifica las fracciones III, IV, V, VII y VIII; y adiciona la X y XI al artículo 74 de dicha ley, agrega que 

las autoridades educativas fomentarán la creación de observatorios de convivencia y violencia escolar 

que contribuyan al conocimiento, análisis, evaluación, valoración e intervención de la convivencia en los 

centros escolares de los distintos niveles educativos. 

 

https://hojaderutadigital.mx/impulsan-iniciativa-en-materia-de-prevencion-deteccion-y-visibilizacion-de-la-violencia-escolar/ 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

10/01/2024 

 

LEGISLATIVO  

 

Impulsan iniciativa en materia de prevención, detección y 

visibilización de la violencia escolar 

El diputado Javier Casique Zárate (PRI) presentó una iniciativa que reforma la Ley General de Educación, 

a fin de que la atención psicosocial que se proporciona a las víctimas de violencia o maltrato escolar y a 

la persona agresora sea por parte de personal calificado y que las autoridades educativas realicen 

evaluaciones periódicas del bienestar psicosocial de niñas, niños, adolescentes y jóvenes. El proyecto, 

que modifica las fracciones III, IV, V, VII y VIII; y adiciona la X y XI al artículo 74 de dicha ley, agrega que 

las autoridades educativas fomentarán la creación de observatorios de convivencia y violencia escolar 

que contribuyan al conocimiento, análisis, evaluación, valoración e intervención de la convivencia en los 

centros escolares de los distintos niveles educativos. 

https://www.nuevomexicoplural.com/impulsan-iniciativa-en-materia-de-prevencion-deteccion-y-visibilizacion-de-la-violencia-

escolar/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.nuevomexicoplural.com/impulsan-iniciativa-en-materia-de-prevencion-deteccion-y-visibilizacion-de-la-violencia-escolar/
https://www.nuevomexicoplural.com/impulsan-iniciativa-en-materia-de-prevencion-deteccion-y-visibilizacion-de-la-violencia-escolar/
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Impulsan iniciativa en materia de prevención, 
detección y visibilización de la violencia escolar 

 

Boletín No. 5795 

• El diputado Casique Zárate, del PRI, propone reformar la Ley General de Educación 

El diputado Javier Casique Zárate (PRI) presentó una iniciativa que reforma la Ley General de Educación, a fin de que la 

atención psicosocial que se proporciona a las víctimas de violencia o maltrato escolar y a la persona agresora sea por parte 

de personal calificado y que las autoridades educativas realicen evaluaciones periódicas del bienestar psicosocial de niñas, 

niños, adolescentes y jóvenes. 

El proyecto, que modifica las fracciones III, IV, V, VII y VIII; y adiciona la X y XI al artículo 74 de dicha ley, agrega que 

las autoridades educativas fomentarán la creación de observatorios de convivencia y violencia escolar que contribuyan al 

conocimiento, análisis, evaluación, valoración e intervención de la convivencia en los centros escolares de los distintos 

niveles educativos. 

Asimismo, que los mecanismos establecidos serán para el cumplimiento de los protocolos para la detección, prevención y 

actuación en casos de abuso sexual infantil, acoso escolar y maltrato en las escuelas. 

El documento, turnado a la Comisión de Educación, refiere que el informe ejecutivo La violencia entre Estudiantes de 

Educación Básica y Media Superior en México 2021 destaca que la violencia psicológica, como las burlas, apodos ofensivos 

y otras agresiones similares, es más frecuente que la física cuando se mide por medio de reactivos donde se pregunta a 

estudiantes si han sido víctimas de violencia.  

Puntualiza que, a nivel secundaria, mediante el Estudio Internacional de Educación Cívica y Ciudadana (Cívica) 2016, el 

64.2 por ciento reportó que algún compañero dijo cosas de su persona para hacer reír a otros, y 63.3 por ciento reveló que 

otro estudiante lo llamó con un sobrenombre o apodo ofensivo, mientras que sólo el 20.1 por ciento señaló haber sido 

atacado físicamente por otro estudiante.  

En tanto, en la educación media superior, a través del Programa Internacional para la Evaluación de Estudiantes (PISA) 

2018, el 34 por ciento expresó que había sido objeto de burla de otros estudiantes y 29.5, que se habían hecho circular 

rumores desagradables sobre su persona, pero sólo 19.1 afirmó haber recibido golpes o empujones. 
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Por otra parte, los resultados de Cívica 2016 muestran que el 69.6 por ciento de las y los directores refirió observar 

intimidación o abuso verbal (bullying y otras formas de acoso escolar) y 60.2 por ciento, agresiones físicas. Asimismo, 69.5 

del personal docente mencionó que en sus grupos existían situaciones de intimidación o abuso verbal entre estudiantes, y 

58.7 reportó que había agresiones físicas entre estudiantes. 

La secundaria es el nivel educativo donde la violencia de todos los tipos ocurre con mayor frecuencia, tanto desde la 

perspectiva estudiantil como desde la de docentes y directivos; por ejemplo, en Cívica 2016, seis de cada 10 estudiantes 

refirieron haber sido objeto de violencia psicológica y al menos una quinta parte mencionó serlo de violencia física.  

Sin embargo, Planea 2017 indica en que Educación Media Superior tres de cada 10 estudiantes afirmaron haber recibido 

violencia psicológica, y 1 de cada 10 recibió violencia física. 
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PAN acusa a PRI de no cumplir acuerdo político en Coahuila: “Miente e incumple en lo mucho” - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2024/01/09/pan-acusa-a-pri-de-no-cumplir-acuerdo-politico-en-coahuila-miente-e-incumple-en-lo-mucho/
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El reparto de candidaturas en Coahuila pone en jaque a la coalición entre el PAN y el PRI | EL PAÍS México (elpais.com) 

 

 

 

https://elpais.com/mexico/2024-01-09/el-reparto-de-candidaturas-en-coahuila-pone-en-jaque-a-la-coalicion-entre-el-pan-y-el-pri.html
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Tensión: Marko exigió a Alito y a Manolo Jiménez respetar los acuerdos de coalición de 2023 (lapoliticaonline.com) 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/estados-mx/tension-marko-reclama-a-alito-y-a-manolo-jimenez-no-respetar-acuerdos-de-coalicion-firmados-en-2023/


XV INFANTES SEPARADOS LEGIS MORENA   ¿   
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PRI buscará expulsar de sus filas a dos diputadas 

 

El presidente nacional del PRI, Alejandro Moreno, anunció que va a solicitar que las diputadas locales, 

Mónica Fernández y Wesly Chantal, sean expulsadas del partido tricolor, esto porque votaron a favor 

de la ratificación de Ernestina Godoy como fiscal de la Ciudad de México. El dirigente priista advirtió 

que en ese grupo no hay espacio para quienes traicionan a la ciudadanía.  

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1848?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB9

92B33844BAA!1848&authkey=!AJIhBpvFMHUnZv4&ithint=video&e=y3ycFE  

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1848?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1848&authkey=!AJIhBpvFMHUnZv4&ithint=video&e=y3ycFE
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1848?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1848&authkey=!AJIhBpvFMHUnZv4&ithint=video&e=y3ycFE
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PRI expulsará a diputadas que apoyaron a Ernestina Godoy: Alejandro 

Moreno 

 

El dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno, informó que ya comenzó el proceso de expulsión de 

dos diputadas locales, Mónica Fernández y Wesly Chantal, que votaron a favor de la ratificación de 

Ernestina Godoy. Este voto de estas dos diputadas hizo que el resultado final quedara muy justo.  

 

https://drive.google.com/file/d/1uaXpT84aPjcv4RXYEI1zVbzRjjdLvDx3/view 

https://drive.google.com/file/d/1uaXpT84aPjcv4RXYEI1zVbzRjjdLvDx3/view
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Celebra Lilia Aguilar que Andrés Manuel López Obrador 

inaugurara la Megafarmacia del Bienestar 

La diputada Lilia Aguilar Gil (PT) celebró que el presidente de la República, Andrés Manuel López 

Obrador, inaugurara la Megafarmacia del Bienestar, pues con ello se garantiza el abasto de los 

medicamentos y se continúa con el combate a la corrupción de quienes negociaban con la salud de las y 

los mexicanos. La diputada por Chihuahua recordó que en sexenios pasados había un fuerte desabasto 

de medicamentos, derivado de los altos niveles de corrupción, que impedían que el presupuesto fuera 

suficiente y, además, sólo se beneficiaba a unos cuantos. 

 

https://edomexaldia.com/celebra-lilia-aguilar-que-andres-manuel-lopez-obrador-inaugurara-la-megafarmacia-del-bienestar/ 

 

 

 

 

 

 

https://edomexaldia.com/celebra-lilia-aguilar-que-andres-manuel-lopez-obrador-inaugurara-la-megafarmacia-del-bienestar/
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Bancada del PT se declara lista para aprobar reforma que 

incrementa el salario por arriba de la inflación: Araceli 

Celestino 

La diputada federal del Partido del Trabajo (PT), Araceli Celestino Rosas informó que están listos en su 

Grupo Parlamentario para analizar y avalar la reforma que anunció el presidente de la República, Andrés 

Manuel López Obrador para que el incremento al salario mínimo sea siempre superior a la inflación. La 

legisladora por Tehuacán destacó que con esta enmienda se garantizará que el salario mínimo aumente 

en términos reales cada año, lo que fortalecerá el poder adquisitivo de las familias mexicanas. 

 

https://efekto10.com/bancada-del-pt-se-declara-lista-para-aprobar-reforma-que-incrementa-el-salario-por-arriba-de-la-inflacion-

araceli-celestino/ 

 

 

 

 

 

https://efekto10.com/bancada-del-pt-se-declara-lista-para-aprobar-reforma-que-incrementa-el-salario-por-arriba-de-la-inflacion-araceli-celestino/
https://efekto10.com/bancada-del-pt-se-declara-lista-para-aprobar-reforma-que-incrementa-el-salario-por-arriba-de-la-inflacion-araceli-celestino/
https://efekto10.com/
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Promueven que maestras y maestros en funciones 

directivas sin nombramiento puedan participar en el 

proceso de promoción 

El diputado Victoriano Wences Real (PT) presentó una iniciativa que adiciona un párrafo tercero al 

artículo 43 de la Ley General del Sistema para la Carrera de las Maestras y los Maestros (LGSCMM), en 

materia de promoción de funciones de dirección.  La iniciativa, turnada a la Comisión de Educación para 

dictamen, señala que muchas escuelas del país llevan hasta 20 años sin que se haya nombrado 

formalmente al director o al subdirector; además, en la práctica las y los maestros asumen funciones de 

dirección, a pesar de que no cumplan los requisitos para participar en los procesos formales de 

promoción a funciones directivas. 

https://noticiasdechiapas.net/noticia.php?item=40794 

 

 

 

 

 

https://noticiasdechiapas.net/noticia.php?item=40794
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Promueven que maestras y maestros en funciones 

directivas sin nombramiento puedan participar en el 

proceso de promoción 

El diputado Victoriano Wences Real (PT) presentó una iniciativa que adiciona un párrafo tercero al 

artículo 43 de la Ley General del Sistema para la Carrera de las Maestras y los Maestros (LGSCMM), en 

materia de promoción de funciones de dirección.  La iniciativa, turnada a la Comisión de Educación para 

dictamen, señala que muchas escuelas del país llevan hasta 20 años sin que se haya nombrado 

formalmente al director o al subdirector; además, en la práctica las y los maestros asumen funciones de 

dirección, a pesar de que no cumplan los requisitos para participar en los procesos formales de 

promoción a funciones directivas. 

 

https://efekto10.com/propone-victoriano-wences-que-docentes-en-funciones-de-direccion-sin-nombramiento-puedan-participar-

en-proceso-de-promocion/ 

 

 

 

https://efekto10.com/
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Gerardo Fernández Noroña (Diputado-PT) 

Comentario con José Cárdenas 

 

“Ernestina Godoy ha estado actuando con honestidad, con compromiso y desnudó el ‘cártel 

inmobiliario’, del que forma parte Taboada, además le pedían favores. Es lo que querían para ratificar a 

Ernestina Godoy, que aceptáramos que ya no se hiciera nada contra los del ‘cártel inmobiliario’. Como 

no se aceptó ese tipo de componendas, pues no ratificaron a Ernestina Godoy, que es una 

extraordinaria compañera. Su triunfo es pírrico, como se dice coloquialmente, un triunfo que no es 

triunfo en realidad.  

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1857?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB9

92B33844BAA!1857&authkey=!AIHOFFE13Z0e92A&ithint=video&e=ZuYCZh  

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1857?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1857&authkey=!AIHOFFE13Z0e92A&ithint=video&e=ZuYCZh
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1857?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1857&authkey=!AIHOFFE13Z0e92A&ithint=video&e=ZuYCZh
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Buscan que programas dirigidos a la atención de la niñez y 

la adolescencia no reduzcan su presupuesto 

La diputada Teresa Rosaura Ochoa Mejía (MC) impulsa una iniciativa que reforma la Ley Federal de 

Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria, con la finalidad de que no se puedan realizar reducciones a 

los programas presupuestarios ni a las inversiones dirigidas “a la atención de niños, niñas y 

adolescentes”.  La propuesta, enviada para su análisis a la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, 

también establece que la evaluación de programas y presupuestos de las entidades federativas, los 

municipios y las demarcaciones territoriales de la Ciudad de México deberán considerar la incidencia 

entre niñas, niños y adolescentes. 

https://noticiasdechiapas.net/noticia.php?item=40793 

 

 

https://noticiasdechiapas.net/noticia.php?item=40793
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Celebra Macarena Chávez aprobación de la iniciativa que 

emana de su propuesta que vuelve obligatorio el respeto a 

las tarifas publicadas en el tabulador de la SICT 

El Grupo Parlamentario del PRD, a través de la diputada Macarena Chávez Flores celebró la aprobación 

de la iniciativa que emana de su propuesta que vuelve obligatorio el respeto a las tarifas publicadas en 

el tabulador de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), a fin de evitar 

abusos de prestadores de servicios auxiliares, entre ellos, los operadores de grúas. 

https://efekto10.com/celebra-macarena-chavez-aprobacion-de-la-iniciativa-que-emana-de-su-propuesta-que-vuelve-obligatorio-

el-respeto-a-las-tarifas-publicadas-en-el-tabulador-de-la-sict/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://efekto10.com/celebra-macarena-chavez-aprobacion-de-la-iniciativa-que-emana-de-su-propuesta-que-vuelve-obligatorio-el-respeto-a-las-tarifas-publicadas-en-el-tabulador-de-la-sict/
https://efekto10.com/celebra-macarena-chavez-aprobacion-de-la-iniciativa-que-emana-de-su-propuesta-que-vuelve-obligatorio-el-respeto-a-las-tarifas-publicadas-en-el-tabulador-de-la-sict/
https://efekto10.com/
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Plantea Antonio Natale nuevas estrategias para reactivar 

el turismo en el país 

Con el objetivo de reactivar y renovar el sector turístico del país, el diputado Marco Antonio Natale 

Gutiérrez (PVEM) propuso modificaciones al artículo 44 de la Ley General de Turismo. En un comunicado, 

explicó que en México la industria turística es una fuente importante de ingresos para las familias 

mexicanas, pues equivale al 8.4 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB) y genera 2.5 millones de 

empleos directos y 5 millones indirectos. 

 

https://noticiasdechiapas.net/noticia.php?item=40792 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://noticiasdechiapas.net/noticia.php?item=40792
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Diputados PVEM reglamentan motocicletas a nivel nacional 

 

La Fracción Parlamentaria del Partido Verde 

Ecologista de México en la Cámara de Diputados, 

insistió en la necesidad de establecer regulaciones 

a nivel federal para el uso de motocicletas. 

 “En busca de beneficiar tanto la seguridad como 

la movilidad de la población, el Partido Verde 

presentó una propuesta para reglamentar la 

circulación de más de seis millones de 

motocicletas, cuatrimotos y trimotos que integran 

el parque vehicular nacional”, afirmaron. 

Los legisladores del Verde detallaron que la iniciativa plantea reformar el Artículo 74 Bis de la Ley de 

Caminos, Puentes y Autotransporte Federal. 

“Se busca implementar un registro público y obligar a los propietarios de estos vehículos a contar con 

una matrícula visible, placa legible, tarjeta de circulación y engomado” 

Ahondaron que, en caso de carecer de la documentación necesaria, “se impondrán multas de hasta 4 

mil 150 pesos y, en caso de reincidencia, el vehículo saldrá de circulación". 

La diputada ecologista, Rocío Corona Nakamura, es promotora de la iniciativa, y destaca que “los 

ingresos generados por las multas serán otorgados a la Secretaría de Seguridad Pública”. 

“Estos fondos estarán destinados a cubrir gastos operativos e inversiones en programas vinculados a la 

seguridad pública, con un 20 por ciento del total asignado específicamente a la prevención del delito”, 

aseguró 

La legisladora federal recalcó que la dependencia, será responsable de establecer los mecanismos 

necesarios “para el intercambio de información en materia de infracciones a nivel federal”. 

Corona Nakamura subraya que, “a pesar de ser vehículos eficientes, accesibles y sostenibles, las 

motocicletas se han convertido en un grave problema de seguridad debido a la omisión y desatención 

por parte del Estado”. La diputada alertó sobre la incidencia de actividades delictivas asociadas con un 
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uso irresponsable de motocicletas: “El INEGI reporta que el número de defunciones por accidentes de 

motocicleta, ha aumentado en 226 por ciento en los últimos cinco años”, insistió 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2024/1/9/diputados-pvem-reglamentan-motocicletas-

nivel-nacional-796889.html    

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2024/1/9/diputados-pvem-reglamentan-motocicletas-nivel-nacional-796889.html
https://www.radioformula.com.mx/nacional/2024/1/9/diputados-pvem-reglamentan-motocicletas-nivel-nacional-796889.html
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Alianza no está en riesgo en Coahuila, pero el PAN 

incumplió con porcentaje de votos en la pasada elección: 

Manolo Jiménez 

La alianza PRI-PAN-PRD para competir en la elección local no corre riesgo, dijo el gobernador Manolo 

Jiménez, al aclarar que los acuerdos previos a la primera alianza fueron que el Partido Acción Nacional 

(PAN), aportara el 20 por ciento de los votos, pero esto no sucedió, porque obtuvo el 6 por ciento a nivel 

individual y 12 por ciento en alianza. Aun así, se respetaron sus cinco diputaciones y dos secretarías en 

el Gabinete. 

 

https://vanguardia.com.mx/coahuila/alianza-no-esta-en-riesgo-en-coahuila-pero-el-pan-incumplio-con-porcentaje-de-votos-en-la-

pasada-eleccion-manolo-jimenez-LO10693899 

 

 

 

 

 

 

 

https://vanguardia.com.mx/coahuila/alianza-no-esta-en-riesgo-en-coahuila-pero-el-pan-incumplio-con-porcentaje-de-votos-en-la-pasada-eleccion-manolo-jimenez-LO10693899
https://vanguardia.com.mx/coahuila/alianza-no-esta-en-riesgo-en-coahuila-pero-el-pan-incumplio-con-porcentaje-de-votos-en-la-pasada-eleccion-manolo-jimenez-LO10693899
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Saldo en palenque de Petatlán, 13 muertos y 22 heridos: 

Síndica 

Son 13 muertos y 22 heridos el saldo que dejó el ataque a balazos en el palenque de Petatlán, afirmó la 

Síndica Procuradora de este municipio de la Costa Grande de Guerrero, Bertha Díaz Garzón. Con estos 

datos, la edil, contradijo las cifras que dio a conocer la Fiscalía General del Estado, a través de un 

comunicado de prensa, en el que aseguró que eran 6 las personas fallecidas y 13 heridos, en el ataque 

armado ocurrido el 6 de enero en un palenque que funcionaba en la cabecera municipal. 

https://www.elsoldeacapulco.com.mx/local/estado/saldo-en-palenque-de-petatlan-son-13-muertos-y-22-heridos-11257525.html 

 

 

https://fiscaliaguerrero.gob.mx/
https://www.elsoldeacapulco.com.mx/local/estado/saldo-en-palenque-de-petatlan-son-13-muertos-y-22-heridos-11257525.html
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Estamos vetando el aumento de los impuestos prediales: 

Samuel García 

El Gobierno de Nuevo León realizó observaciones a diversos decretos remitidos por el Congreso local 

que involucran señalamientos a los rubros de deuda, aumento a valores catastrales sin explicación y a la 

reducción de valores en zonas comerciales e industriales a diferentes municipios.  "Estamos vetando el 

aumento de los impuestos prediales de los municipios del PRIAN que quisieron agandallar", dijo el 

gobernador Samuel García a través de sus redes sociales. 

 

https://www.milenio.com/politica/gobierno-de-nuevo-leon-veta-impuesto-predial-de-5-municipios 

https://www.milenio.com/politica/gobierno-de-nuevo-leon-veta-impuesto-predial-de-5-municipios
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Van cinco atentados contra aspirantes a puestos de 

elección en Chiapas 

La violencia política en Chiapas ha alcanzado niveles alarmantes de cara al proceso electoral de 

2024 dejando como saldo cinco aspirantes a distintos cargos de elección popular asesinados, víctimas de 

atentados o desaparecidos. De noviembre a la fecha los hechos violentos registrados contra los 

aspirantes han generado un ambiente tenso y cuestionamientos sobre las condiciones de seguridad para 

llevar a cabo un proceso electoral. 

 

https://www.elheraldodechiapas.com.mx/policiaca/van-cinco-atentados-contra-aspirantes-a-puestos-de-eleccion-en-chiapas-

11255153.html 

 

 

 

https://www.elheraldodechiapas.com.mx/policiaca/van-cinco-atentados-contra-aspirantes-a-puestos-de-eleccion-en-chiapas-11255153.html
https://www.elheraldodechiapas.com.mx/policiaca/van-cinco-atentados-contra-aspirantes-a-puestos-de-eleccion-en-chiapas-11255153.html
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Encuentran 9 cuerpos cerca de ductos de Pemex en San 

Juan del Río, Querétaro 

Elementos de la Secretaría de la Defensa Nacional encontraron los cuerpos de nueve personas con 

visibles signos de violencia e impactos de arma de fuego cerca de un ducto de Pemex en San Javier, 

municipio de San Juan del Río, Querétaro. Durante la madrugada, mientras realizaban recorridos de 

vigilancia, los elementos observaron dos camionetas sospechosas en el lugar y se acercaron a hacer una 

revisión. 

https://www.diariodequeretaro.com.mx/republica/sociedad/encuentran-9-cuerpos-en-dos-vehiculos-en-san-juan-del-rio-

queretaro-11257253.html 

https://www.diariodequeretaro.com.mx/republica/sociedad/encuentran-9-cuerpos-en-dos-vehiculos-en-san-juan-del-rio-queretaro-11257253.html
https://www.diariodequeretaro.com.mx/republica/sociedad/encuentran-9-cuerpos-en-dos-vehiculos-en-san-juan-del-rio-queretaro-11257253.html
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Era bola cantada que la derrota de la fiscal Ernestina Godoy estaba calculada en Palacio Nacional y la presidencial, 

Claudia Sheinbaum. 

Por eso la reacción no fue sorpresa para nadie, tanto Sheinbaum como el Presidente López Obrador ofrecieron su manto 

protector para mandarla al Senado en la fórmula con Omar García Harfuch por esta ciudad capital. 

Fue algo similar a lo ocurrido con Peña Nieto cuando Rosario Robles andaba de capa caída por las acusaciones de haber 

desviado recursos de su secretaría de Estado (Sedatu), para las campañas políticas: no te preocupes Rosario, le dijo en 

público. 

Bueno, ahora Ernestina su tarea será pegarle, con todo al inminente candidato de la oposición, Santiago Taboada para 

gobernar la CDMX, con el tema del cártel inmobiliario en la alcaldía Benito Juárez, que el PAN gobierna. 

Morena está confiados que ganarán la fórmula al Senado en la ciudad de México, sin embargo, los números para suceder 

a Claudia Sheinbaum como jefa del gobierno capitalino, no les favorecen, los opositores llevan mano y gobiernan, desde 

el 2021 nueve de las 16 alcaldías. 

Esos resultados del 2021, registraron también una merma en los distritos federales que mantenía Morena, pues los 

opositores también les arrebataron varias diputaciones federales que formaron parte del bloque de las 50 que le 

quitaron en todo el país al partido del Presidente. 

Gracias a esas diputaciones federales, Morena perdió, junto con sus aliados, la mayoría calificada de los dos tercios de 

los 500 diputados, en consecuencia, les eliminó el confort y obligó a negociar para ceder terreno en las reformas que 

necesite de esos votos opositores. 

Con esos resultados, podemos adelantar que Morena no tiene asegurado el triunfo de la capital y menos la fórmula, 

entonces dependerá quien la encabece para llegar sin problemas, aun perdiendo a la Cámara Alta. 

No pierda de vista que la fórmula ganadora se compone de dos personas, y la fórmula perdedora logrará que pase el 

que la encabece para completar los tres senadores que le corresponde a cada entidad.    

Omar García Harfuch, por ser el ganador de la encuesta para el gobierno de la CDMX y que tuvo que ceder su espacio a 

Clara Brugada por el concepto equidad de género, se hizo acreedor, en automático de encabezar la fórmula, por eso 

hay que ver si Ernestina Godoy, que lo acompañará en la segunda posición, recibe la protección, paralelamente de una 

plurinominal para asegurar ocupe un escaño. 

Por lo pronto, la estrategia de mandarla a hacer campaña por una elección de cargo popular, significa, en automático 

pegarle con todo al panista, priista y perredista, Santiago Taboada. La idea es restarle votos para lograr que lo empareje 

la candidata de Morena, Clara Brugada, que, sin duda, puede adelantar que hoy la tienen perdida y la más feliz será sin 

duda, la propia Presidencial Claudia Sheinbaum porque no dejaron pasar a su delfín, el señor don Omar. 

 

XOCHITL A SHEINBAUM: JUEGA LIMPIO Y DEJA DE UTILIAR DINERO PUBLICO 

Sin duda el escándalo de la directora de Notimex, SanJuana Martínez de denunciar que le pidieron el 20 por ciento de la 

liquidación de esa empresa de noticas mexicana para la campaña de Claudia Sheinbaum, será el tema para la 

permanente en San Lázaro y sin duda obligará estar más que atentas las dos presidentas del Congreso, por el Senado, 

la morenista Ana Lilia Rivera y de Diputados, la priista, Marcela Guerra. 
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La Presidencial de los opositores, del PRI, PAN y PRD, Xóchitl Gálvez ayer exigió al INE de Guadalupe Taddei que 

investigue esa denuncia de SanJuana, porque es muy grave que le hayan pedido el 20 por ciento en la Secretaría del 

Trabajo, de la entonces Luisa María Alcalde para impulsar la campaña de Claudia Sheinbaum. 

Xóchitl Gálvez desnudó que Sheinbaum dejó en claro que es una tramposa y no juega limpio, incluso una total mentira 

que lleve 20 puntos arriba, más bien se anda tambaleando. 

Y le restregó a la morenista Claudia Sheinbaum que no le saque y que juegue derecho, que deje de utilizar recursos del 

dinero público. Y cuestionó que diga de dónde salieron para pagar todos esos espectaculares. 

 

https://www.mexicoinforma.mx/opinion/no-te-preocupes-rosario-tu-tampoco-ernestina/  

 

 

 

https://www.mexicoinforma.mx/opinion/no-te-preocupes-rosario-tu-tampoco-ernestina/
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; SE DISCULPO CON DIPUTADA TRANS POR LLAMARLA HOMBRE VESTIDO DE MUJER 
  

El presidente Andrés Manuel López Obrador, ofreció una disculpa pública a la diputada federal trans Salma Luévano por haberla llamado 
“hombre vestido de mujer”. Yo hablé de que era un hombre vestido de mujer. Yo soy muy respetuoso y creo en la libertad y la gente debe de 
asumirse cualquier persona como se identifique. Si opiné sobre este tema es porque considero que el amor no tiene sexo, está por encima de 
todo, es como la libertad, entonces ofrecer una disculpa y enviarle un abrazo a esta compañera. La disculpa de López Obrador se origina luego 
de su comentario de que él besa a hombres como sucedió en Motul, Yucatán, cuando la diputada Luévano se acercó al presidente, le saludó de 
mano y le dio un beso en la mejilla. El presidente aclaró que no respondió el saludo de la diputada porque le faltó tiempo, pero negó que se 
tratara de algún rechazo. Yo beso a los hombres y me besan y el hombre tiene sentimientos. ¿Y saben qué me sucede con bastante frecuencia? 
Nada más que eso afortunadamente no sale: salió de una dama, de una compañera, que me besó la mano y no me da tiempo, sí, de devolverle 
el beso; pero hay hombres que me besan la mano o me dan un beso y yo les doy también un beso. El comentario del presidente generó críticas, 
en donde se le acusó de transhomofobico, por lo que integrantes del colectivo Abuelas Trans se manifestaron en las avenidas Chapultepec y 
Cuauhtémoc de la Ciudad de México para exigir una disculpa pública del presidente López Obrador. Lopez Obrador dedicó unos minutos en 
su conferencia, para ofrecer la disculpa a la legisladora de Morena, la cual también será publicada en Tik Tok, una red en la que reconoció no 
tenía mucha actividad. A veces subo vídeos en las redes, me comunico con muchos ciudadanos y no había podido estar presente en una red 
que la ven bastante los jóvenes. Como no hablo de corrido y ahí son mensajes cortos, pues no había participado en esa red que se conoce como 
TikTok. Entonces, ya voy a estar en TikTok y quiero iniciar en TikTok ofreciendo una disculpa a una compañera que se identifica como mujer y 
que yo hablé de que era un hombre vestida de mujer. Por su parte en sus redes sociales, la legisladora calificó como importantísima la disculpa 
del presidente y afirmó que esperará a que Lopez Obrador la reciba para que conozca la agenda que impulsa a favor de la comunidad. 
  

JORGE ÁLVAREZ MÁYNEZ; ELEGIDO PARA ENCABEZAR A MC EN ELECCIÓN PRESIDENCIAL 2024 
  
Jorge Álvarez Máynez elegido para encabezar a Movimiento Ciudadano (MC) en la elección presidencial de 2024. El coordinador de los 
diputados federales, será el precandidato presidencial de Movimiento Ciudadano rumbo a las elecciones del 2 de junio de 2024, así lo 
confirmó Samuel García, gobernador de Nuevo León, acompañado de la titular de Amar a Nuevo León, Mariana Rodríguez, donde dijo que le 
entregaba la “estafeta”. Les tengo muy buenas noticias, para Nuevo León, para México y para los jóvenes. Samuel era el precandidato, pero 
somos millones en este equipo, en esta colectividad, así que hoy quiero decirles que entrego la estafeta a quien era el coordinador de la 
campaña, Jorge Álvarez Máynez. Quiero decirles que tenemos un candidato muy bueno, es el más naranja y más fosfo fosfo de todos, porque 
es el que más representa a esta gran plataforma de Movimiento Ciudadano. Samuel García destacó que Jorge Álvarez Máynez es una persona 
íntegra y joven que a sus 38 años ya es el coordinador de los diputados en el Congreso de la Unión. Él va a ser la imagen, la cara, el precandidato 
y próximo presidente de la República de México y quiero decirles que tiene todo mi apoyo y el de mi esposa Mariana Rodríguez Cantú. Te 
deseo lo mejor por México. 
  

SENADORA ANA LILIA RIVERA; SENADO Y CUERPO DIPLOMÁTICO GENERAN VÍNCULOS DE COMUNICACIÓN Y TRABAJO 
  
La presidenta de la Mesa Directiva del Senado, Ana Lilia Rivera Rivera, afirmo que las y los integrantes del cuerpo diplomático mexicano deben 
representar a nuestro país con dignidad, defender a nuestra nación, impulsar una cultura de la paz en el exterior y promover soluciones a 
problemas globales como la migración y el tráfico de armas. Ana Lilia Rivera, informó que la reunión entre legisladores, embajadores y cónsules 
de México en el mundo busca generar un vínculo y una comunicación directa entre el trabajo que realizan fuera de nuestro país, con las labores 
que lleva a cabo la Cámara de Senadores. En dicho encuentro, agregó, es para recordar que somos parte de una nación que en este momento 
está siendo estratégica en el desarrollo de este mundo. Se trata de un intercambio de colaboración de trabajos, con representantes diplomáticos 
de México. Expresó que las y los integrantes del cuerpo diplomático de México deben representar a nuestro país con dignidad, estar orgullosos 
de ser mexicanos y de su cultura, así como impulsar una política de paz. Dijo que también tienen que promover una dinámica que permita 
incorporarnos en los problemas globales en los que México pueda ayudar, como el tema de la migración, el tráfico de armas, así como tener una 
posición siempre de respeto y de defensa de nuestra nación. Se busca tener un vínculo que no habíamos tenido en mucho tiempo y una 
comunicación directa de los trabajos que ellos realizan fuera del país. 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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SENADOR EDUARDO RAMÍREZ; ESCRIBE LIBRO “EL PLAN CHIAPAS TRANSFORMADOR”. 
  

El precandidato a la gubernatura de Chiapas por Morena Eduardo Ramírez Aguilar y presidente de la Junta de Coordinación Política del Senado, 
indico que se encuentran trabajando en la agenda legislativa y sobre la plenaria para arrancar el próximo periodo ordinario de sesiones. Eduardo 
Ramírez señala que están trabajando respecto a la agenda legislativa que va a arrancar el próximo periodo y acerca de la plenaria, sobre quiénes 
van a invitar en el grupo parlamentario de Morena, en donde están considerando a distintos titulares de diversas dependencias. También 
compartió que está escribiendo un nuevo libro que se titulará “El plan Chiapas transformador”. Nosotros, con ‘El plan Chiapas  transformador’, 
200 años después queremos hacer un planteamiento sobre los problemas, el diagnóstico que viven las familias chiapanecas a través de una 
lectura ágil, rápida y de gran entendimiento. Para finalizar, el legislador morenista informó que en próximos días dará a conocer los ejes rectores 
que abordará el libro, entre los que destacarán temas como salud, educación, gobernanza, medio ambiente, turismo.  
  

DIPUTADO IGNACIO MIER; DEBE HABER DEMOCRACIA EFECTIVA, INCLUSIÓN Y NO SECTARISMO 
  

El diputado Ignacio Mier Velazco, dijo que su partido Morena, debe haber democracia efectiva, inclusión y no sectarismo, y explicó que si aceptó 
ser precandidato a senador no es por aspiración personal sino para trabajar en la consolidación de la 4T y defender las legít imas aspiraciones 
de mis compañeros, para ser diputados y presidentes municipales. Debe haber democracia efectiva, inclusión y no sectarismo; si no se abre la 
puerta para todos buscaré un cerrajero para poderla abrir, nunca acudiré a las patadas. Lo que nos debe asustar en política es el silencio 
cómplice, pero tenemos tiempo para trabajar en la reconciliación de todos los grupos. Ignacio Mier informó que será en la tercera semana de 
febrero cuando se defina quién será su compañera de fórmula y el 18 de enero finalizará su precampaña para ocupar la Cámara Alta; hice un 
impase de unos días para dar espacio, por prudencia política, a la precampaña a la gubernatura del estado que recién concluyó. Enfatizó que no 
debemos temerle a la democracia, ya que Morena es un movimiento dinámico que se rige por principios que excluyen la demagogia. En este 
sentido, la legitimidad, la transparencia, la apertura y el diálogo deben prevalecer en todo el proceso electoral. De hecho, mencionó que si no 
fuera así, se cuestionaría si debería continuar o no, ya que nunca ha jugado a hacer política ni ha sido un aventurero en este ámbito. El aspirante 
al Senado deseó a todo el gremio periodístico que el nuevo año les garantice la plena libertad de expresión y de prensa porque es un derecho 
de todos estar informados; no debe ser restringida, la labor de ustedes es fundamental, porque hacen que la política sea más transparente; les 
agradezco mucho por su trabajo y por estar siempre presentes. 
  

ULISES LARA; A PARTIR DE HOY 10 DE ENERO SERA EL ENCARGADO DE LA FISCALÍA DE LA CDMX 
  
Ulises Lara López encabezará a partir de hoy 10 de enero la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México tras haber concluido el periodo 
de Ernestina Godoy Ramos al no ser ratificada por cuatro años más. En su último informe, la aún fiscal lo nombró como coordinador general 
de Investigación Territorial y por tanto, como señala la ley orgánica de la institución, fungirá como encargado de despacho en lo que se elige al 
nuevo titular. Lara López es muy conocido, ya que se venía desempeñando como vocero de la Fiscalía de la Ciudad de México y como 
coordinador de asesores de la corporación, por lo que no sólo conoce la institución, sino que también es un rostro destacado y era la mano 
derecha de Ernestina Godoy. Ulises Lara López tiene una licenciatura en Sociología, la cual cursó en la Facultad de Ciencias Políticas y 
Sociales de la UNAM y también cuenta con un doctorado en Derecho, el cual realizó en la Universidad Ejecutiva del Estado de México. Además 
tiene dos maestrías, una en Gobierno y Asuntos Políticos que hizo en la máxima casa de estudios y otra en Dirección y Gestión Pública Municipal, 
la cual realizó en la Universidad Carlos III de España. También cuenta con una especialidad en Negociación y Gestión de Confl ictos Políticos y 
Sociales, así como dos diplomados en: Políticas Públicas y Gestión Pública Local en el Instituto de Investigaciones Sociales de la UNAM. 
Educación Superior, en la UAM Xochimilco. Lara López cuenta con una amplia trayectoria en la administración pública en la que ha 
desempañado diversos cargos. El más reciente era como vocero y coordinador de asesores de la Fiscalía de la Ciudad de México, de la cual 
será titular temporalmente en lo que el Congreso capitalino elige al suplente de Ernestina Godoy. Lara López fue diputado federal en la LIV 
Legislatura y para 1998 se desempeñó como director de planeación en el Comité de Planeación para el Desarrollo (Coplade) del entonces Distrito 
Federal, el cual se encarga de aprobar la creación y operación de los programas de desarrollo social otorguen subsidios, apoyos y ayuda a la 
población en la capital del país. De 2001 a 2004 fue asesor del secretario de Gobierno, mientras que de 2004 a 2006 fue director general de 
Gobierno de la Secretaría de Gobierno del Distrito Federal. De 2008 a 2010 se desempeñó como director ejecutivo de Promoción y Fomento de 
Programas de Vivienda en el Instituto de Vivienda del Gobierno del Distrito Federal. En 2010 fungió como director general de Desarrollo 
Económico y Rural en la entonces delegación Tláhuac. Para 2013 fue director Ejecutivo de Formación Continua y Servicios Estudiantiles de la 
Secretaría de Educación del gobierno capitalino. En 2018 trabajó en la alcaldía Magdalena Contreras como asesor. En 2019 fue director general 
de Diseño de Estrategias y fue el responsable de la transición de procuraduría a fiscalía de la Ciudad de México. A partir de 2020 se venía 
desempeñando como coordinador general de asesores y vocero de la institución. Ulises Lara López no sólo se desempeña como funcionario 
público, sino que también es maestro en la UNAM en la que imparte diversas asignaturas: Gobierno y Asuntos Públicos. Movimientos Sociales. 
Gestión Pública. Además, el encargado de la Fiscalía de la Ciudad de México también es profesor en la Escuela Nacional de Trabajo Social. Ha 
realizado diversas publicaciones, entre ellas se encuentran: Los Partidos Políticos en el DF Antología del Dr. Francisco Reveles. Ensayo Génesis 
y desarrollo de las corrientes políticas en el PRD DF UNAM. Gobernabilidad en la política de Vivienda del DF, Facultad de Geografía y Urbanismo, 
Universidad de Barcelona 2011. 
  

CLAUDIA SHEINBAUM; INVITA A ERNESTINA GODOY A PARTICIPAR EN LA ENCUESTA PARA REPRESENTAR A LA CDMX EN EL 
SENADO 

  
La virtual candidata presidencial de Morena, PT y Verde Ecologista, Claudia Sheinbaum, aseguró que Ernestina Godoy, no fue ratificada por 
la oposición en el congreso de la Ciudad de México por desenmascarar y hacer justicia en casos de corrupción, como el cartel inmobiliario y la 
trata de personas. La ex jefa de gobierno de la CDMX destacó que Ernestina Godoy es una mujer honesta, profesional, incorruptible, un ejemplo 
de cómo se procura la justicia. Ernestina Godoy tuvo logros importantes en la disminución de delitos de alto impacto, cero tolerancias a 
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feminicidios y una enorme valentía para desenmascarar y hacer justicia en casos de corrupción, como el cartel inmobiliario y la trata de personas. 
Esa es la razón por la cual la oposición votó en contra de su ratificación. Por considerarla una mujer excepcional, la invité a Ernestina Godoy a 
participar en la encuesta para representar a la Ciudad de México en el senado de la República. 
  

XÓCHITL GÁLVEZ; EXIGE A AMLO NO METERSE CON LAS AFORES 
  

La precandidata a la presidencia de la república Xóchitl Gálvez, alerto del riesgo ante una posible modificación de las AFORES, esto se deriva 
de la propuesta de reforma del presidente Lopez Obrador, en materia de pensiones, que según Gálvez, sería un riesgo para la economía del 
país. Yo espero que no se estén metiendo con las Afores, porque eso sería muy delicado y peligroso. Y yo lo que esperaría es conocer la 
propuesta en forma para poder dar una opinión más detallada. Lopez Obrador genera expectativas sobre todo en el marco de un proceso 
electoral, porque esta ansioso de asegurar los votos para su candidata, pero yo creo que en ese sentido los mexicanos ya conocen sus cuentos. 
  

SENADOR MIGUEL ANGEL MANCERA; TRIGÉSIMA QUINTA REUNIÓN DE EMBAJADORES Y EMBAJADORAS Y CÓNSULES 
  
El senador Miguel Ángel Mancera Espinosa informo que el senado de la República recibió a Embajadores y Embajadoras y Cónsules, con el 
objetivo de sostener un diálogo franco y directo, en el marco de la Trigésima Quinta Reunión de Embajadores y Embajadoras y Cónsules. El 
objetivo fundamental de este encuentro, en este momento crucial para nuestra nación y el mundo, en un entorno global cada vez más 
interconectado es fundamental. El papel que desempeñan como representantes de México en el extranjero, es más vital que nunca. En 2023 se 
presentaron grandes complejidades debido a un entorno global convulso, no habíamos terminado de superar las graves secuelas generadas de 
la emergencia sanitaria; cuando surgieron cuestiones que creíamos que muy difícilmente volveríamos a enfrentar como humanidad: los conflictos 
armados de nueva cuenta se hicieron presentes y continúan. En Europa, un Continente que durante décadas no padecía un conflicto armado de 
grandes dimensiones; lamentablemente se padece en la actualidad con la guerra entre Ucrania y Rusia, que pone en riesgo no sólo la seguridad 
regional sino la del mundo entero. El agravamiento del conflicto entre el Estado de Israel y el grupo terrorista Hamas, provocó mayor tensión y 
una crisis humanitaria que genera mayor inestabilidad regional, con un potencial nocivo de dimensiones globales. A esta ya complicada coyuntura, 
los conflictos de Siria, Yemen, Sudán, las dos Coreas, Afganistán, Pakistán, Etiopía, Libia, El Congo y Latinoamérica incluida, con la disputa 
territorial entre Venezuela y Guyana; ponen frente a nosotros un escenario complicado y difícil de transitar. Estas problemáticas se unen además 
al cambio climático, que ha sido acelerado por los modos de producción, consumo y desarrollo de la humanidad. Es cierto que existen 
responsabilidades diferenciadas entre los países avanzados y en vías de desarrollo; pero es evidente que está golpeando de manera más severa 
los grupos más vulnerables y que son las naciones más pobres quienes sufren en mayor medida sus devastadoras consecuencias.  Tenemos 
ante nosotros, además, la urgencia de lograr el cumplimiento de los Objetivos de Desarrollo Sostenible, de estos depende la vida de millones de 
seres humanos que padecen hambre, pobreza y desigualdad; así como la propia habitabilidad de la tierra.  Igualmente, asuntos como la 
migración, el tráfico de armas y de sustancias ilícitas y de trata de personas, por mencionar sólo algunos, que son de particular interés de México 
y que requieren de nuestra mayor atención. Este 2024 habrá elección en 76 países, algunas parlamentarias y otras de cambio de Gobierno. Este 
es un factor que también habrá que tomar en cuenta para lograr los consensos necesarios en la búsqueda de atender los retos urgentes de la 
Agenda Internacional. Sabemos que desde la Cancillería se está trabajando, junto con otros Estados miembros en las reformas necesarias para 
hacer que la ONU, el Consejo de Seguridad, sean más eficientes, democráticos, representativos y plurales, definitivamente debemos hacer un 
esfuerzo extra para lograr este objetivo, porque estamos en un punto definitorio: o avanzamos en su modernización o esta organización muy 
pronto quedará obsoleta, anquilosa como mero testimonial de lo que representó para el sistema internacional en el siglo pasado. Lo cierto es 
que estos desafíos actuales y emergentes, no pueden ser resueltos de manera unilateral. Y es justo aquí donde la diplomacia y quienes la 
ejercen, tenemos un papel crucial para la construcción de soluciones basadas en el diálogo en el que se propicie una visión multilateral, velando 
por el bienestar de las presentes y futuras generaciones. Confío en que además del objetivo de alcanzar la paridad en las titularidades de 
Embajadas y Consulados de México; dentro de la Cancillería y su estructura interna, este principio empiece a instrumentarse en congruencia con 
la reforma constitucional, como un acto de justicia social. Este año continuará presentando enormes retos y también oportunidades y, sin duda, 
gracias a sus buenos oficios incansables, dedicación y compromiso, nuestro país sabrá responder a ellos. Seguirá consolidándose como un actor 
destacado en los diferentes debates para la construcción de soluciones y el diseño de un mejor mundo posible. México hoy es un ejemplo, pero 
también es un punto de equilibrio en el mundo. Les deseo un éxito rotundo en esta REC 2024, y que el seguimiento y evaluación de los avances 
y pendientes concernientes a la política exterior, abone a que el 2024 sea uno de los mejores años para México. 
  

SENADOR JUAN MANUEL FÓCIL; CORRUPTAS E INFUNCIONALES, CARACTERIZAN A LAS OBRAS DE SEDATU 
  
El senador del PRD, Juan Manuel Fócil Pérez, indico que es una pena que en la construcción del malecón de Villahermosa, la Sedatu cometiera 
los mismos errores que en Gaviotas, al tiempo de reiterar que hay mucha corrupción en las obras ejecutadas por dicha institución federal, que 
las asigna a cuates y compadres. El presidente Lopez Obrador, ya anunció que la gran obra del malecón de Villahermosa que se tardaron más 
de un año en llevarla a cabo y que hicieron quebrar negocios porque todo este tiempo mantuvieron cerrados los negocios, ya próximamente 
vendrá a inaugurar. Un malecón que antes circulaban cuatro vehículos y se podía estacionar un carril más, había cinco carriles. Ahora lo dejaron 
en dos carriles, uno de ida y uno de vuelta y otro carril para que pasen los pochimóviles y los ciclistas. La verdad es que la obra luce bien; sin 
embargo, no mejoran la vialidad de nuestros ciudadanos, ya de por sí con mucho tráfico en la ciudad de Villahermosa ni mejora la funcionalidad 
de nuestra ciudad. Es una obra que está costando más de mil millones de pesos, un dineral tirado y nuevamente se lo señalamos hace año y 
medio, que en el malecón del otro lado de Villahermosa, en Gaviotas, que también fue un fracaso el malecón. Cómo es posible que entre la 
barda que nos protege de inundaciones tanto a Gaviotas y de este lado Villahermosa, hicieran un jardín, que pues para inaugurarlo se ve bonito. 
El problema es que tan pronto sube el nivel del río se lleva las plantas y se lleva todo y no vale cualquier cosa esos paseítos que se le ocurrió al 
arquitecto Meyer, el de Sedatu, todo eso cuesta decenas de millones de pesos que se tiran al agua tan pronto sube el nivel de los ríos. La verdad 
es una pena que no se corrijan los errores, que se sigan repitiendo y este señor Meyer el que está en Sedatu es el hijo del historiador Lorenzo 
Meyer que seguramente nos contará cómo vino López Obrador a modernizar y embellecer la ciudad de Villahermosa y las Gaviotas con estos 
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malecones que verdaderamente todo mundo reprueba por su poca eficacia en movilidad para todos. Imagínese dos carriles, nada más donde 
pasa el carretón de la basura, ya te suspendió uno, imagínense la bronca en este malecón de Villahermosa y lo mismo pasa en Las Gaviotas 
que si se para un camión que lleva garrafones con agua o lleva cualquier refresco es un trafical. Fócil Pérez recordó que Meyer, es el mismo 
que hizo el feo parque de Cunduacán, con todo respeto para los habitantes, pero la verdad que qué feo le quedó ese ladrillo que ya está todo 
desgastado a seis meses de haber sido inaugurado. Expuso que ni siquiera la gente se quiere ir a meter a los mercados, porque tiene miedo, en 
el de Cunduacán se les cayó el techo y estadios como el de Jalpa se les ha caído tres veces el techo al estadio y ya la gente pues no quiere ir 
al estadio tampoco. En fin, caros, malos, infuncionales, es una corrupción terrible, una corrupción porque le asignan las obras a los cuates, a los 
compadres de los del gobierno y bueno pues así en vez de utilizar a las empresas que son serias, que son formales, que inclusive contratan 
gente aquí en Tabasco porque están trayendo empresas de fuera para hacer estas obras como si no hubiera constructores aquí con capacidad. 
  
HÉCTOR MELESIO CUÉN; DEFINIRÁ CON DIRIGENTES DEL PAN, PRI Y PRD, “ALIANZA PARCIAL” PARA CANDIDATURAS DEL PAS 

  
Héctor Melesio Cuén Ojeda líder del Partido Sinaloense (PAS), en el transcurso de los próximos días viajará a la Ciudad de México para reunirse 
con los presidentes del PAN, PRI y PRD, para definir la manera en que su partido podría obtener candidaturas a los diferentes puestos de 
elección popular, entre estos, su asignación a una diputación federal. En entrevista radiofónica con su servidor doctor Héctor Muñoz, el ex rector 
de la Universidad Autónoma de Sinaloa, explicó que debido a que el PAS se alió a estas fuerzas políticas después de que ellos ya habían definido 
cómo nombrar a los aspirantes a diversos cargos, planteará a Marko Cortés, Alejandro Moreno y Jesús Zambrano que los militantes de su 
partido participen en los comicios, a través de una alianza parcial. Nosotros llegamos un poco tarde a la Alianza y la solución aquí, que he dado, 
como dirigente estatal del Partido Sinaloense, es que la alianza sea parcial, que no vayamos juntos en todas las candidaturas y esto es algo que 
se va a discutir de aquí al 19 de enero. Mencionó que, durante la visita de la candidata de la Alianza Fuerza y Corazón por México, Xóchitl 
Gálvez a los Mochis, las dirigencias nacionales se dieron cuenta de la fuerza que tiene el PAS en Sinaloa, por lo que, por lo pronto se acordó 
que él recorrerá todos los municipios para promover y dar a conocer las propuestas de la aspirante presidencial. Nosotros como Partido 
Sinaloense nos unimos, así se demostró con la presencia abrumadora del PAS. En el Carrizo se esperaban 200 gentes y estuvo atiborrado todo, 
fue muy interesante el evento masivo que se dio, fue impresionante el apoyo para Xóchitl Gálvez, sobre todo de nuestro partido. En este sentido, 
resaltó la importancia de los partidos locales que existen en el país, porque millones de ciudadanos son simpatizantes de estos y en el caso de 
Sinaloa, dijo, el 57 por ciento de las personas afiliadas a un partido político están en el PAS y el resto, alrededor del 42 por ciento, se lo reparten 
entre los siete partidos nacionales. Al referirse a la visita de Xóchitl Gálvez a la entidad, Cuén Ojeda calificó como “interesante” la manera en 
que está pegando su candidatura, pues los asistentes al evento coincidieron con sus propuestas. El día de la visita de Xochitl llovió una algarabía 
tremenda, no había visto mítines con esa alegría que se dio. Cuando escuchamos el discurso de ella, nos damos cuenta por qué es una mujer 
muy valiente, es una mujer muy sencilla y con exceso de carisma, nada que ver con otros candidatos u otras candidatas. Consideró que la 
elección del domingo 2 de junio será muy importante, porque permitirá que los ciudadanos pongan contrapesos a los gobiernos para evitar que 
ocupen cargos importantes personas que no están capacitadas o cercanas al régimen. 
  
SERGIO TORRES; MC ABRE CONVOCATORIA A SOCIEDAD CIVIL: “MUY POSITIVA LA PARTICIPACIÓN DE LA SOCIEDAD CIVIL EN 

LA POLÍTICA” 
  
Sergio Torres líder estatal de movimiento ciudadano, dijo que la convocatoria para los registros de las candidaturas a presidencias municipales 
y diputaciones locales en el estado de Sinaloa estaba abierta a las asociaciones civiles, colegios de profesionistas, cámaras, amas de casa, 
jóvenes y mujeres que quieran registrarse este 13, 14 y 15 de enero en las oficinas del partido. El líder estatal de MC calif ico como positiva la 
participación de la sociedad civil en la política, esto referente a que del 13 al 15 de enero se abrirá la convocatoria para los registros de las 
candidaturas a presidencias municipales y diputaciones locales en el estado de Sinaloa e invitó a la sociedad civil en general a registrarse. 
Expresó que, como partido, el cincuenta por ciento de las candidaturas tienen que ser para ciudadanos libres que quieran participar en la vida 
pública y expresó que ninguna otra institución política lo hace, por lo que agregó que en política se ocupa mucha más gente de la sociedad en 
general en la toma de decisiones ya que estos conocen los problemas de primera mano. Agregó que Movimiento Ciudadano mantiene muy 
buena aceptación en la población y agregó que se trata por el trabajo que han venido haciendo a nivel estatal por lo que aseguró un resultado 
positivo en las elecciones de este año. Para finalizar, dijo que quien quisiera registrarse puede acudir a las oficinas estatales de Movimiento 
Ciudadano este 13, 14 y 15 de enero en un horario de 10 de la mañana a 5 de la tarde. 
  

MARKO CORTÉS; EXIGIO A MANOLO JIMÉNEZ RESPETAR ACUERDOS DE CANDIDATURAS EN 2024 
  

Marko Cortés, presidente nacional del PAN, hizo un llamado para que Manolo Jiménez, gobernador de Coahuila, y la dirigencia estatal del 
partido tricolor en la entidad fronteriza respeten los acuerdos políticos que se pactaron previamente a que se llevaran a cabo las elecciones del 
2023, en donde se había acordado que se tomarían en cuenta a los panistas en el gobierno y en las candidaturas a puestos de elección popular 
en los comicios del 2024. Por tal motivo la dirigencia nacional del PAN recordó que se venció ayer martes 9 de enero del 2024 el plazo para 
suscribir convenios de coalición en el estado de Coahuila, por lo que Acción Nacional reiteró su exigencia al gobernador Jiménez Salinas, y a 
la dirigencia estatal del PRI, a que hagan cumplir el acuerdo firmado en 2023, en donde se habría pactado que el PAN encabezaría la candidatura 
a la presidencia municipal de Torreón. Acción Nacional le exige al gobernador y a la dirigencia del PRI, que cumplan y hagan cumplir el acuerdo 
firmado en 2023 por las dirigencias partidistas y por el entonces candidato Manolo Jiménez, en el que se establece claramente que nuestro 
instituto político propondría a la candidata o candidato a la presidencia municipal de Torreón, entre otros municipios enumerados en el documento. 
El quehacer político debe ser transparente, a la luz del día y a la vista de todos, por lo que públicamente pedimos que se honren los acuerdos 
firmados, hoy más que nunca las circunstancias del país requieren líderes políticos transparentes, comprometidos con el bien común, dispuestos 
a respetar y honrar su palabra. El PAN recordó que el cumplimiento de los acuerdos políticos es vital para mantener la confianza y la estabilidad 
en la propuesta del PAN-PRI-PRD sobre un gobierno de coalición, por lo que insistieron en que confían en que el gobernador Manolo 
Jiménez cumplirá con su palabra al respetar dichos acuerdos políticos. 
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DONALD TRUMP; ACUDIÓ A LA CORTE DE APELACIONES PARA EL DISTRITO DE D.C. 
  
El ex presidente Donald Trump acudió a la sesión en la Corte de Apelaciones, pero no tuvo voz, aunque más tarde ofreció una conferencia 
prensa. Creo que lo estamos haciendo muy bien. Creo que es muy injusto cuando un oponente, su oponente político, es procesado por el 
Departamento de Justicia de Biden, por lo que están perdiendo cada voto en casi todos los grupos demográficos. Trump parafraseó a su 
abogado sobre abrir la caja de Pandora sobre acusaciones contra ex presidentes. Eso es algo muy, muy triste que ha sucedido con toda esta 
situación. Cuando hablan de amenaza a la democracia. Ésa es una amenaza real para la democracia. Y siento que, como presidente, hay que 
tener inmunidad. Muy simple. El ex presidente insistió en que hubo fraude electoral contra el que afirmó haber trabajado muy duro, a pesar de 
que decenas de tribunales rechazaron sus afirmaciones. Las tres juezas, incluida Michelle Childs, nominada por el presidente Biden, deberán 
tomar una decisión sobre la inmunidad, un caso que podría volver a la Corte de Distrito o ir a la Corte Suprema. Las tres juezas que escucharon 
los argumentos sobre la inmunidad presidencial que reclama Donald Trump, a fin de evitar acusaciones criminales, parecen escépticas sobre 
el reclamo del republicano. En la Corte de Apelaciones para el Distrito de D.C. se abordaron las posturas del abogado John Sauer, defensor del 
ex presidente Trump, y del abogado del fiscal especial James Pearce. La jueza Florence Pan, nominada por el presidente Joe Biden, cuestionó 
a Sauer sobre sus afirmaciones de que un proceso penal contra un ex presidente requeriría un proceso de impeachment y luego una condena 
por parte del Congreso. Una vez que usted admite que los presidentes pueden ser procesados bajo ciertas circunstancias, su argumento de 
separación de poderes se desvanece y las cuestiones que tenemos ante nosotros se reducen a, tiene usted razón en su interpretación de la 
cláusula de juicio político?, expresó la jueza Pan. Sauer indicó que la decisión del fiscal especial Jack Smith de presentar cargos 
contra Trump podría dar lugar a procesamientos similares contra otros ex mandatarios por actos oficiales, ya que abre una “caja de Pandora”. 
Incluso puso como ejemplo que el presidente Joe Biden pudiera ser perseguido por su mala gestión en la frontera. El abogado señaló incluso 
que el ex presidente Trump es víctima de su oponente, el presidente Biden, para bloquearlo políticamente en 2024. 
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¡Vaya! que esta errada y llamada cuarta transformación se ha dedicado a apapachar a la desempleada Ernestina Godoy 

Ramos. En su siempre gustado “stand-up” mañanero, luego de llenar de halagos a la exfiscal, el presidente Andrés 

Manuel López Obrador le abrió las puertas de su gabinete, “en el puesto que quiera” y desde luego arremetió contra sus 

adversarios por haber rechazado la ratificación de la exfuncionaria capitalina. 

Haciendo el “uno dos”, en su último discurso como Fiscal, Godoy hizo lo propio, al subrayar que fue, digamos “bajada” 

de su puesto porque “una minoría se unió en complicidades y defiende la corrupción como un derecho político porque 

la han transformado en su propuesta política… sabíamos a quienes nos enfrentábamos, por eso decidimos dar esta 

batalla”. Una batalla que por cierto perdió. 

Hay que señalar que lo que sigue es que el Consejo Judicial Ciudadano emita la correspondiente convocatoria para un 

procedimiento, con el objetivo de que se forme una terna de candidatos, previo minucioso análisis que se pondrá a 

consideración del jefe de Gobierno de la Ciudad de México, Martí Batres para que éste a su vez la envíe al Congreso 

capitalino. 

Lo que si vale la pena destacar, es que los candidatos deberán tener como cualidad principal autonomía. Eso espera 

también el Consejo Judicial Ciudadano, mismo que no se manejará de acuerdo a agendas y tiempos políticos porque el 

plazo es abierto, a diferencia de la ratificación de Godoy, sin embargo, el nombramiento de quién sustituirá ahora al 

encargado del despacho, Ulises Lara, no debe durar demasiado tiempo. 

Volviendo a los apapachos a la exfiscal capitalina, el dirigente nacional de Morena, Mario Martín Delgado, se 

comprometió a meter a Godoy a la encuesta guinda para el Senado de la República porque así lo solicitó ni más ni menos 

que Claudia Sheinbaum. 

Lo que se observa, es que ninguno de los tres distinguidos personajes de la cúpula morenista, toman en cuenta que el 

rechazo a la preservación de la señora Godoy Ramos al frente de la Fiscalía capitalina, representó un muy duro golpe a 

esta errada y llamada cuarta transformación, que no solo desde la tragedia en la Línea 12 de Metro, ha visto perdidas 

importantes posiciones en la Ciudad de México, así que la candidatura de Ernestina Godoy no garantiza votos, al 

contrario, esto, a diferencia del exsecretario de Seguridad Pública de la CDMX, Omar García Harfuch. 

El comentario vale también para que lo escuche el senador Ricardo Monreal, que una vez que se enteró del rechazo de 

Godoy, la propuso inicialmente para la Cámara Alta. 

En otro tema no menos importante, luego de la rebambaramba que causó el presidente López Obrador por haber 

llamado a la diputada trans Salma Luévano “hombre vestido de mujer”, la aludida legisladora morenista entonces sí no 

dijo “ni pío” sobre cómo la llamó el tabasqueño, al contrario de cuando en el 2022, el diputado Gabriel Quadri la llamó 

señora Luévano, lo que entonces sí desató una serie de críticas hacia el legislador panista al calificarlo de homofóbico y 

recordó que ella es una “orgullosa mujer trans”. 

De inmediato, en el salón de Sesiones del Palacio Legislativo de San Lázaro en marzo de hace dos años, salieron a relucir 

las banderas del arcoíris y otra aguerrida legisladora trans, María Clemente García, en la tribuna demandó someter a 

juicio político a Quadri de la Torre e incluso, votar en el pleno su expulsión del Congreso. 
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Pero hoy, cuando López Obrador llamó de manera despreocupada por cierto, “señor vestido de mujer”, las voces de por 

lo menos las dos aludidas legisladora no se dejaron escuchar ni siquiera en tono bajo, ni la más mínima exigencia. Las 

razones resultan obvias, se tienen que alinear al líder supremo de esta errada y llamada cuarta transformación. 

Por ahí a alguien en Palacio Nacional se le ocurrió avisarle al presidente el error en el que incurrió por lo que ayer, al 

anunciar su debut en Tik Tok, el de Tepetitán subió una disculpa precisamente a Sandra Luévano, quien de inmediato la 

aceptó y ahora dice que esperará a que la reciba en audiencia en Palacio Nacional para tratar temas relevantes que 

tienen que ver con la comunidad LGBTT y más. 

Ilusa se ve la diputada morenista trans, ya que desde ahora se puede adelantar que eso el algo que el presidente no 

hará, pues es conocida, -aunque el inquilino de Palacio Nacional lo ha tratado de ocultar por todos los medios-, su 

aversión por ese tipo de temas; los evade así como también lo que tiene que ver con la interrupción legal del embarazo. 

A él, esas cuestiones no le embonan, así que la diputade Luévano ya se puede sentar a esperar a que López Obrador la 

reciba. Además como cada vez le queda menos tiempo, menos se va a preocupar por atender ese tema. 

MUNICIONES 

*** En respuesta al comunicado emitido por el Comité Ejecutivo Nacional del PAN, el Comité Directivo Estatal del PRI 

en  Coahuila respondió y recordó que el año pasado,  “encabezamos el proyecto ciudadano más grande en la historia 

que puso, como punto de encuentro, a Coahuila. Logramos unir en torno a nuestro Estado, los esfuerzos de 

priistas, panistas y perredistas, pero sobre todo la ciudadanía 

pese a las resistencias que encontramos en el PAN nacional… Aun así, y con el fin de privilegiar el diálogo y no poner en 

riesgo la paz y el desarrollo de Coahuila, alcanzamos un acuerdo con las dirigencias nacionales del PAN y el PRD. En ese 

marco, el PAN se comprometió a lograr el 20 por ciento de la votación, como lo aceptaron, tanto su dirigencia estatal y 

federal; hecho que no sucedió. Los resultados obtenidos en la elección del 4 de junio de 2023 arrojaron que el PRI 

obtuvo una votación de 624, 024 sufragios, equivalente al 46.40 por ciento, mientras que el PAN, 81,526, equivalente al 

6.06 por ciento de la votación. Ello demuestra con claridad, basados en resultados oficiales, que Acción Nacional 

incumplió el compromiso pactado de lograr el 20 por ciento de la votación para consolidar la alianza en Coahuila; sin 

embargo, la colaboración hasta hoy, ha sido total. 

*** El PRI de Coahuila, agrega que “no permitiremos que en las elecciones de 2024 el Partido Acción Nacional base la 

negociación política en caprichos y no en competitividad. Los intereses de unos cuantos, que despachan desde un 

escritorio en la Ciudad de México, nunca estarán por encima del bienestar de las y los coahuilenses”. Al respecto hay 

que señalar que se debe privilegiar la unidad porque el adversario que se enfrenta no es menor y Morena está 

empeñado en dividir. 

 

https://www.mexicoinforma.mx/opinion/la-candidata-ernestina-godoy-y-los-votos-para-morena/  

https://www.mexicoinforma.mx/opinion/la-candidata-ernestina-godoy-y-los-votos-para-morena/
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Bajo Reserva Exprés: ¿Legisladores privilegiarán el trabajo en Cámaras 

o las campañas? 

 

Este miércoles, por fin, los legisladores federales regresarán a trabajar, aunque serán sólo 37 miembros 

que integran la Comisión Permanente, mientras que el resto regresará hasta el 1 de febrero, cuando se 

retomen las sesiones del Senado y la Cámara de Diputados. 

Las y los congresistas se tomaron 22 días de asueto desde el pasado 19 de diciembre, aunque más que 

descansar, muchos aprovecharon estos días para hacer campaña o apoyar a algún candidata o 

candidato. 

Nos hacen ver que tras las vacaciones deberán regresar con mucha energía, pues tienen que sacar 

adelante casi 3 mil pendientes legislativos que se encuentran en rezago. 

Aunque muchos dudan que puedan darse muchos avances en materia legislativa, ya que la mayoría de 

ellas y ellos estarán enfocados en las elecciones de junio de este año. 

https://www.eluniversal.com.mx/opinion/bajo-reserva-expres/legisladores-privilegiaran-el-trabajo-en-

camaras-o-las-campanas/   

https://www.eluniversal.com.mx/opinion/bajo-reserva-expres/legisladores-privilegiaran-el-trabajo-en-camaras-o-las-campanas/
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/bajo-reserva-expres/legisladores-privilegiaran-el-trabajo-en-camaras-o-las-campanas/
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exports 
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youngest premier in bid to 
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disputa pela Prefeitura de SP 
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TEMAS MEDIÁTICOS 

•Tras atentados, presidente de Ecuador declaró conflicto armado interno y ordenó acción militar  

•Blinken abogó ante Netanyahu por la protección de los civiles de la Franja de Gaza 

•Argentina aislará a presos de alto riesgo tras amenazas contra gobernador de Santa Fe 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

Reducción de jornada laboral a 40 horas en México: ¿qué día se discutirá?.- Aún no hay una fecha 

exacta para conocer cuándo se va a discutir la reducción de la jornada laboral a 40 horas semanales 

en México. Lo que sí, es que deberá ser antes del 30 de abril de 2024, que es el periodo en el que 

finalizan las sesiones de la actual Cámara de Diputados. Allí, se expondrán todas las posturas sobre 

esta reducción de jornada laboral y si es que finalmente se aprueba o no. [DEPOR] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 

Álvarez Máynez será el precandidato de Movimiento Ciudadano a la Presidencia: Samuel García 

cedió “la estafeta”.- El gobernador de Nuevo León, Samuel García Sepúlveda, anunció que cedió la 

estafeta y el precandidato a la presidencia de Movimiento Ciudadano será el diputado Jorge Álvarez 

Máynez, pese a que en un inicio fungió como el coordinador de la campaña. [INFOBAE, FORBES, EL 

PAÍS, LA LISTA, LA POLÍTICA ONLINE] 

DIPUTADAS Y DIPUTADOS 

MORENA 

Salma Luévano reaccionó a disculpa de AMLO por dichos transfóbicos: “Soy una mujer y eso no está 

a discusión”.- Salma Luévano, diputada federal de Morena y activista transgénero, se posicionó 

entorno a la disculpa que le ofreció el presidente Andrés Manuel López Obrador, luego de que ayer 

se refirió a ella como “un señor vestido de mujer”, lo cual le generó críticas por pate de internautas 

que lo llamaron transfóbico. [INFOBAE, EL PAÍS, REUTERS, YAHOO, LA LISTA, LA POLÍTICA ONLINE, LOS 

ANGELES TIMES, AP, EUROPA PRESS] 
 

MÉXICO 

GOBIERNO 

AMLO plantea que Gobierno aporte o administre pensiones.- El presidente López Obrador dijo que su 

reforma de pensiones buscará que los jubilados reciban como “mínimo” el sueldo que tenían cuando 

estaban en activo, pues argumentó que con la legislación vigente cada pensionado recibe, en 

promedio, menos del 30 % de lo que ganaba. [LA LISTA, LA POLÍTICA ONLINE, EUROPA PRESS] 

SRE abrió línea de atención para mexicanos en Ecuador tras estallido de violencia.- La Secretaría de 

Relaciones Exteriores, por medio de la embajada de México en Ecuador, abrió una línea de atención 

para connacionales que se encuentren en la nación sudamericana y tengan alguna emergencia 

debido al aumento de violencia en las últimas horas. [INFOBAE, FORBES] 

Opinión/El lado oscuro del auge de las remesas en México (63.000 millones de dólares).- Los 

mexicanos que viven en Estados Unidos enviaron a su país la asombrosa cifra de 63.200 millones de 

dólares en remesas el año pasado, y el presidente Andrés Manuel López Obrador saludó la noticia 

como un triunfo. [FINANCIAL TIMES] 
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Retorno de corridas de toros a Ciudad de México, un revés a animalistas que entusiasma a 

aficionados.- En pleno ruedo de una desolada y fría Plaza México un joven novillero, vestido con ropa 

deportiva, levanta su muleta para hacer un derechazo y un pase de pecho mientras es embestido 

por una cabeza de un toro movida desde una carretilla por un colega que simula algunos bramidos 

para darle realismo a la práctica. [AP, GLOBE AND MAIL] 

Misión mexicana a la Luna dijo que, pese a problemas con nave, tiene un éxito mayor al 50 %.- Pese 

al daño en la nave Peregrine que, al parecer le impedirá llegar a la superficie lunar con varios 

experimentos, entre ellos la misión Colmena de la UNAM -integrada por cinco microrrobots-, esta tiene 

ya un nivel de éxito mayor al 50 % y se espera que pueda llegar un 75 %, dijo el responsable de la 

misión, Gustavo Medina Tanco. [SWISSINFO] 

Cuerpos de nueve personas asesinadas son hallados por militares mexicanos.- Militares mexicanos 

hallaron los cadáveres de nueve personas asesinadas, abandonados en dos vehículos cerca de un 

oleoducto de la estatal Petróleos Mexicanos, informó el secretario de Seguridad Pública del municipio 

San Juan del Río, Querétaro. [SPUTNIK] 
 

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

Ataques rusos estiran al límite los recursos antiaéreos de Ucrania.- Los recientes ataques rusos contra 

Ucrania con misiles y drones están agotando las defensas aéreas ucranianas, declaró el martes un 

oficial de la fuerza aérea ucraniana, lo que deja al país vulnerable tras 22 meses de guerra a menos 

que consiga más armas. [AP] 

Rusia derribó un cohete ucraniano y un dron sobre la región de Bélgorod.- Las fuerzas rusas de defensa 

antiaérea impidieron un ataque ucraniano al derribar un dron y un misil disparado desde un sistema 

de lanzacohetes Uragan sobre la región de Bélgorod, que desde hace días es blanco de las tropas 

de Kiev. [SPUTNIK] 

NEGOCIACIONES 

De Croo habló con Zelenski y Scholz sobre el camino para desbloquear ayuda a Ucrania.- El primer 

ministro belga, Alexander De Croo, mantuvo conversaciones por separado con el presidente 

ucraniano, Volodímir Zelenski, y con el canciller alemán, Olaf Scholz, de cara a la próxima cumbre 

extraordinaria de la Unión Europea, para tratar de desbloquear la ayuda financiera de 50.000 millones 

de euros para los próximos años que veta Hungría. [SWISSINFO] 
 

CONFLICTO ISRAEL-HAMÁS  

Ministerio de Sanidad de Gaza notificó más de 23.200 fallecidos por la ofensiva israelí.- El Ministerio de 

Sanidad de la Franja de Gaza elevó a 23.210 el balance oficial de fallecidos por la ofensiva militar 

lanzada por Israel el 7 de octubre, a la que atribuye también 59.167 heridos. [EUROPA PRESS] 

Israel aseguró haber "eliminado" a "cerca de 40 terroristas" en Jan Yunis, en el sur de la Franja de 

Gaza.- El Ejército de Israel  aseguró haber "eliminado" a "cerca de 40 terroristas" en sus operaciones 

de las últimas horas en la ciudad de Jan Yunis, en el sur de la Franja de Gaza, en el marco de la 

ofensiva desatada tras los ataques ejecutados el 7 de octubre por Hamás. [EUROPA PRESS] 
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 10 de enero de 2024 

DECLARACIONES ISRAEL-PALESTINA 

Ejército israelí dijo que mató a comandante de unidad área de Hezbolá en sur de Líbano.- El Ejército 

israelí anunció que mató en un ataque aéreo al comandante de la unidad aérea de la milicia chií 

Hezbolá en el sur de Líbano, en un repunte de tensión en la zona después de que acabaron con la 

vida de otro comandante. [SWISSINFO] 

Hamás pidió a países musulmanes que entreguen armas a la "resistencia" ante la ofensiva de Israel 

en Gaza.- El líder del brazo político de Hamás, Ismail Haniye, hizo un llamado a los países musulmanes 

para que entreguen armas el grupo ante la ofensiva desencadenada por Israel contra la Franja de 

Gaza tras los ataques del 7 de octubre por el grupo islamista palestino. [EUROPA PRESS] 

POSICIONAMIENTOS INTERNACIONALES 

Blinken abogó ante Netanyahu por la protección de los civiles de la Franja de Gaza.- El secretario de 

Estado de Estados Unidos, Antony Blinken, abogó ante el gabinete de guerra de Israel, encabezado 

por el primer ministro Benjamin Netanyahu, por "evitar nuevos daños civiles" y por "proteger la 

infraestructura civil" en la Franja de Gaza, donde las fuerzas israelíes iniciaron una ofensiva militar hace 

ya más de tres meses. [EUROPA PRESS, AP, FRANCE 24, SWISSINFO, FORBES] 

Cameron, "preocupado" por las posibles violaciones del Derecho Internacional cometidas por Israel 

en Gaza.- El ministro de Exteriores de Reino Unido, David Cameron, admitió que está "preocupado" 

ante la posibilidad de que Israel pueda haber violado el Derecho Internacional en su ofensiva militar 

sobre la Franja de Gaza, que dejó ya más de 23.000 muertos, de acuerdo con autoridades gazatíes. 

[EUROPA PRESS] 

Embajador iraní dijo que la región ha recibido mensajes para evitar expansión de la guerra.- El 

embajador iraní en Siria, Hossein Akbari, afirmó que "todos" los países de la región han recibido 

mensajes diplomáticos para tratar de evitar que la guerra de Gaza se expanda, y aseguró que su país 

se niega a mantener comunicación "directa" con Washington. [SWISSINFO] 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

Blinken subrayó ante la coordinadora de la ONU de ayuda a Gaza la "importancia" de fortalecer el 

mecanismo.- El secretario del Departamento de Estado de Estados Unidos, Antony Blinken, subrayó 

ante la Coordinadora Superior de Asuntos Humanitarios y de Reconstrucción de Naciones Unidas para 

la Franja de Gaza, Sigrid Kaag, la "importancia" de fortalecer el mecanismo que brinda ayuda 

humanitaria a los palestinos y facilitar el regreso de las personas desplazadas. [EUROPA PRESS] 

1 % de la población palestina murió en la Franja de Gaza.- En la Franja de Gaza fallecen 11 personas 

cada hora y ya murió el 1 % de la población palestina desde que comenzó la operación militar de 

Israel, hace tres meses, comunicó el representante de Palestina ante las Naciones Unidas, Riyad 

Mansur. [SPUTNIK] 

GENERAL 

Supremo de Israel rechazó una petición para permitir la entrada a Gaza de periodistas sin escolta 

militar.- El Tribunal Supremo de Israel rechazó una petición de la Asociación de Prensa Extranjera para 

que el Ejército permita a periodistas extranjeros acceder libremente a la Franja de Gaza para cubrir 

la ofensiva lanzada contra el enclave tras los ataques ejecutados el 7 de octubre por Hamás. 

[EUROPA PRESS] 
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ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

Banco Mundial teme "década de oportunidades desperdiciadas" en economía mundial.- El Banco 

Mundial advirtió del riesgo de una "década de oportunidades desperdiciadas" para la economía 

global tras el peor crecimiento en los últimos cinco años en más de tres décadas. [FRANCE 24] 
 

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

GOBIERNO 

Secretario de Defensa de Estados Unidos, Lloyd Austin, tiene cáncer de próstata; Biden estuvo un mes 

sin saberlo.- El secretario de Defensa de Estados Unidos, Lloyd Austin, padece un cáncer de próstata, 

motivo por el que lleva hospitalizado desde el 1 de enero, informaron los médicos que lo tratan en el 

Centro Médico Militar Nacional Walter Reed. [SWISSINFO, EL PAÍS, SWISSINFO] 

POLÍTICA 

Trump insinuó que los migrantes no autorizados votarán; eso agita a su base, pero ignora la realidad.- 

Donald Trump está aprovechando la frustración de su partido con el reciente aumento en los cruces 

ilegales en la frontera sur de Estados Unidos para generar temor por otra de las principales 

preocupaciones del Partido Republicano: el fraude electoral. [LOS ANGELES TIMES] 

JUDICIAL 

Jueces escépticos de que Trump sea inmune a acusaciones de que intentó anular elecciones.- Con 

la presencia de Donald Trump por primera vez en meses, los jueces de un tribunal federal de 

apelaciones expresaron profundo escepticismo de que el expresidente tenga inmunidad ante 

acusaciones de que tramó anular las elecciones de 2020. [AP, FORBES] 

GENERAL 

Condenado a más de dos años de cárcel un marino de Estados Unidos por vender información a 

China.- La Justicia de Estados Unidos condenó a un antiguo marino a 27 meses de cárcel por vender 

a China información sensible, después de que se hubiese declarado culpable para esquivar una 

pena máxima que podría haber alcanzado los 20 años, informó el Departamento de Justicia 

norteamericano. [EUROPA PRESS] 

Meta anunció que restringirá más contenidos para adolescentes en Instagram y Facebook.- Meta 

Platforms anunció que ocultará más contenidos a los adolescentes en Instagram y Facebook, 

después de que reguladores de todo el mundo presionaran al gigante de las redes sociales para que 

mejorara la protección de los menores en sus plataformas.[FORBES] 

Tormenta invernal dejó varios muertos en Estados Unidos.- Autoridades de Estados Unidos informaron 

que la tormenta invernal que afecta al país dejó al menos tres muertos y cortes de electricidad que 

perjudicaron a miles de personas. [TELESUR] 
 

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

CUBA 

Gobierno de Cuba anunció incremento de los precios del combustible en más de un 500 %- El ministro 

de Finanzas de Cuba, Vladimir Regueiro Ale, anunció un incremento de los precios del combustible 

en más de un 500 por ciento al mismo tiempo que subirán un 25 % la tarifa eléctrica a los consumidores 

que se sitúen por encima de los 500 kWh. [EUROPA PRESS] 
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https://www.europapress.es/internacional/noticia-gobierno-cuba-anuncia-incremento-precios-combustible-mas-500-20240109064840.html
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EL SALVADOR 

El Salvador celebrará elecciones presidenciales el 4 de febrero bajo régimen de excepción.- El 

Congreso de El Salvador, de amplia mayoría oficialista, aprobó extender por vigésimo segunda 

ocasión un régimen de excepción, que suspende garantías constitucionales, por un período de 30 

días y que marcará la celebración de las elecciones presidenciales y legislativas del próximo 4 de 

febrero. [SWISSINFO, PRENSA LATINA] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

ARGENTINA 

Argentina aislará a presos de alto riesgo tras amenazas contra el gobernador de Santa Fe.- La ministra 

de Seguridad de Argentina, Patricia Bullrich, anunció la implementación de nuevas medidas de 

seguridad en las cárceles federales de la provincia de Santa Fe (centro) que supondrán el aislamiento 

de los reclusos de alto riesgo, tras las amenazas recibidas al gobernador de la región, Maximiliano 

Pullaro, y su familia. [SWISSINFO] 

COLOMBIA 

ONU nota "determinación de Colombia de consolidar la paz".- El secretario general de la 

Organización de las Naciones Unidas, António Guterres, resaltó los "avances" logrados en la 

construcción de paz en Colombia, aunque alertó de los "desafíos" de ésta en su más reciente informe 

sobre la Misión de Verificación de Naciones Unidas en el país. [DW] 

Renunció el fiscal colombiano del caso contra Uribe por soborno a testigos.- El fiscal que llevaba el 

caso del expresidente Álvaro Uribe por presunta manipulación de testigos y fraude procesal ante la 

Corte Suprema renunció, a la espera de que este organismo formule o no cargos contra el 

exmandatario. [FRANCE 24] 

ECUADOR 

Presidente Daniel Noboa declaró la existencia de "conflicto armado interno" en Ecuador y ordenó al 

Ejército restablecer el orden tras varios atentados y la toma de un canal de TV.- El presidente de 

Ecuador, Daniel Noboa, declaró la existencia de un Conflicto Armado Interno y ordenó al Ejército 

restablecer el orden en las calles del país. La declaración llegó minutos después de que se supiera 

que un grupo de delincuentes había irrumpido en un canal de televisión en Guayaquil durante una 

transmisión en vivo. [BBC, SWISSINFO, INFOBAE, TELESUR, SWISSINFO, NEW YORK TIMES] 

Universidad de Guayaquil suspendió clases tras toma violenta del canal TC Televisión.- La Universidad 

de Guayaquil suspendió todas las actividades en sus instalaciones donde videos difundidos en las 

redes sociales muestra a varios estudiantes huyendo, luego de que momentos antes hombres 

armados se tomaran al canal de TC Televisión en Ecuador en plena transmisión en vivo. [SWISSINFO, 

CNN, EL CLARÍN, INFOBAE] 

Al menos ocho muertos en la jornada violenta que vivió la ciudad ecuatoriana de Guayaquil.- Las 

autoridades locales señalaron que ocho personas fallecieron y dos más resultaron heridas como 

resultado de los disturbios, en medio de la fuerte crisis de seguridad que enfrenta Ecuador desde hace 

meses, pero que se recrudeció tras la fuga de dos cabecillas criminales y la toma violenta de un canal 

de televisión. [SPUTNIK, XINHUA, SWISSINFO, EL PAÍS] 
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CIDH condenó la escalada de violencia en Ecuador y solicitó investigación diligente.- La Comisión 

Interamericana de Derechos Humanos condenó la escalada de violencia que vive Ecuador y exhortó 

a las autoridades de ese país a realizar una investigación “diligente” de los hechos ejercidos por 

grupos criminales. [SWISSINFO] 

Argentina, Bolivia, Colombia, Paraguay y Perú condenaron violencia en Ecuador y se solidarizaron 

con Gobierno de Noboa.- Los gobiernos de Argentina, Bolivia, Colombia, Paraguay y Perú se 

solidarizaron con Ecuador, luego que se declarara la existencia de un “conflicto armado interno” en 

el país y se ordenara a las Fuerzas Armadas ejecutar acciones militares, tras los actos de violencia de 

un comando armado contra los empleados de un canal de televisión en Guayaquil, se registraran 

motines en seis cárceles y de que se ejecutaran disturbios en Quito y varias ciudades más. [INFOBAE, 

PRIMICIAS, XINHUA, EL LITORAL, LA REPÚBLICA] 

GUYANA 

Alto cargo del Departamento de Defensa de Estados Unidos viajó a Guyana en medio de tensiones 

con Venezuela.- El subsecretario adjunto del Departamento de Defensa para el Hemisferio 

Occidental de Estados Unidos, Daniel Erikson, anunció un viaje de dos días a Guyana para "apoyar la 

estabilidad regional" en medio de las tensiones generadas en las últimas semanas con Venezuela por 

la disputa territorial del Esequibo, bajo administración guyanesa. [EUROPA PRESS] 

PERÚ 

Ratificaron la pena a Kenji Fujimori, pero no irá a cárcel.- La Sala Penal Permanente de la Corte 

Suprema de Perú ratificó la condena de cuatro años y medio de cárcel al excongresista Kenji Fujimori 

por tráfico de influencias, si bien aplica la figura de la "prisión suspendida". [DW, TELESUR] 

Avanzaron movilizaciones a un año de la masacre en Juliaca, Perú.- Comunidades indígenas de Perú 

exigieron justicia en la región de Puno al conmemorarse un año de la masacre de Juliaca, que dejó 

18 civiles muertos y otros heridos cuando protestaban contra el Gobierno de Dina Boluarte pero fueron 

reprimidos por las fuerzas de seguridad. [TELESUR] 

Perú decidió declarar en estado de emergencia la frontera con Ecuador.- El Gobierno del Perú 

decidió declarar en estado de emergencia toda la frontera con Ecuador, en medio de la ola de 

violencia que sacudió al país vecino y que ha llevado a la Administración ecuatoriana a decretar 

estado de excepción. [XINHUA, EL PAÍS CR] 

VENEZUELA 

Venezuela acusó a Estados Unidos de actuar con "saña" tras visita de un alto cargo de Defensa a 

Guyana.- El ministro de Defensa de Venezuela, Vladimir Padrino López, acusó a la Administración de 

Estados Unidos de actuar con "saña" tras la reciente visita a Guyana de un alto cargo del 

Departamento de Defensa, así como la del que fuera secretario de Estado bajo la presidencia de 

Donald Trump, Mike Pompeo. [EUROPA PRESS] 

Parlamento venezolano llevará a consulta pública el proyecto de ley que regula las ONG.- La 

Asamblea Nacional de Venezuela anunció que llevará a consulta pública el proyecto de ley que 

busca fiscalizar la actuación y financiamiento de las ONG, cuya creación fue aprobada por la 

Cámara en primera discusión en enero de 2023. [SWISSINFO] 
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"Nos tocan migajas": educadores y trabajadores públicos reclaman aumento salarial en Venezuela.- 

Cientos de educadores, trabajadores públicos y jubilados venezolanos protestaron en Caracas para 

exigir aumentos de salarios y pensiones, así como mejores condiciones laborales, alegando que sus 

ingresos quedaron pulverizados por la crisis en su país. [FRANCE 24] 
 

EUROPA 

2023, el año más cálido desde que hay registros.- Los expertos ya lo esperaban, pero ahora es oficial: 

el año 2023 fue el más cálido de la historia, con un alza de la temperatura media de 1,48 ºC, 

prácticamente los objetivos climáticos que se impuso la comunidad internacional en París en 2015. 

[DW, TELESUR] 

ESPAÑA 

Vuelve el uso obligatorio de la mascarilla en los centros sanitarios de España.- En España, desde el 10 

de enero, el uso de mascarilla será de nuevo obligatorio en centros de salud y hospitales después de 

que se hayan disparado los casos de gripe y otras infecciones respiratorias hasta alcanzar cifras 

epidémicas que han provocado colapsos en el sistema sanitario. [RFI,EURONEWS] 

FRANCIA 

Macron designó como primer ministro a Gabriel Attal, uno de sus más estrechos colaboradores.- El 

presidente de Francia, Emmanuel Macron, nombró como nuevo primer ministro al actual responsable 

de Educación, Gabriel Attal, que a sus 34 años se convierte en el jefe de Gobierno más joven de la V 

República y el primero abiertamente homosexual, en sustitución de la dimitida Elisabeth Borne. 

[EUROPA PRESS, DW, FRANCE 24, TELESUR] 

RUSIA 

Detenido un dirigente de Moscú por un fallo que dejó sin calefacción a más de 20.000 personas- Las 

autoridades rusas detuvieron a un dirigente de la región de Moscú por su responsabilidad política en 

un fallo que dejó la semana pasada sin sistema de calefacción a más de 20.000 vecinos de la 

localidad de Podolsk, informó el Comité de Investigación. [EUROPA PRESS]  

Opositor ruso Navalni denunció que fue puesto en aislamiento tras su traslado al Ártico.- El opositor 

ruso Alexei Navalni, que cumple una condena de 19 años por extremismo, denunció que fue puesto 

bajo régimen de aislamiento tras ser trasladado a una cárcel de la región ártica de Yamalia-Nenetsia. 

[EUROPA PRESS] 
 

ASIA 

BANGLADESH 

Hasina dijo que los partidos opositores de Bangladesh "no sobrevivirán" si hacen caso a sus 

patrocinadores.- La primera ministra de Bangladesh, Sheij Hasina, afirmó que los políticos que hagan 

caso a sus patrocinadores "no sobrevivirán" a nivel político, en una clara alusión a la principal 

formación opositora del país, el Partido Nacional de Bangladesh, que decidió boicotear el proceso 

electoral por considerar que carece de garantías democráticas.[EUROPA PRESS] 
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BIRMANIA 

Unicef cifró en 1.500 los niños sin acceso a educación tras el incendio de un campo de refugiados 

rohingyas.- Las autoridades de Ecuador informaron que Fabricio Colón Pico, alias 'capitán Pico', 

detenido a finales de la semana pasada tras amenazar con asesinar a la fiscal general del país, Diana 

Salazar, se fugó de la prisión de Riobamba. [EUROPA PRESS] 

CHINA 

Xi llamó a luchar contra la corrupción y a la "autorreforma" del Partido Comunista de China.- El 

presidente de China, Xi Jinping, instó a los funcionarios y a los miembros del Partido Comunista de 

China a luchar contra la corrupción, eje central de su discurso y que abordó de forma extensa, y 

llamó a lograr la "autorreforma" del partido para evitar los "ciclos de ascenso y caída" pero sin cambiar 

su esencia.[EUROPA PRESS] 

China afirmó que las relaciones con Estados Unidos lograron "estabilizarse" a lo largo de 2023.- Las 

autoridades de China afirmaron que las relaciones bilaterales con Estados Unidos lograron 

"estabilizarse" a lo largo del último año tras toparse con "graves dificultades" al arranque de 2023 y 

después de poner en marcha medidas que han permitido "reestructurar la cooperación y el diálogo" 

entre los dos países. [EUROPA PRESS] 

COREA DEL SUR 

"¡Adiós a la carne de perro!": el Parlamento de Corea del Sur prohíbe su cría y comercio.- El 

Parlamento de Corea del Sur aprobó una ley que prohíbe la cría, la matanza y la venta de perros 

para el consumo de su carne, una práctica tradicional que numerosos activistas consideraban 

vergonzosa para el país. [FRANCE 24, AP, YONHAP] 

Parlamento aprobó ley para investigar la estampida humana de Itaewon.- La Asamblea Nacional 

aprobó un proyecto de ley especial sobre el lanzamiento de un comité para reabrir una investigación 

sobre una mortal estampida humana ocurrida en el barrio de Itaewon, en Seúl, en 2022. [YONHAP] 

IRÁN 

Irán mandó a artista a cárcel por canción de apoyo a mujeres.- Un tribunal condenó a dos años y 

ocho meses de cárcel y 74 latigazos al cantante Mehdi Yarrahi por canción que llama a mujeres a 

quitarse el velo en apoyo a protestas por muerte de Mahsa Amini en septiembre de 2022. [DW] 

IRAK 

Pentágono negó que tenga intención de retirar sus tropas de Irak.-. El Departamento de Defensa de 

Estados Unidos negó cualquier intención de retirar sus tropas de Irak, donde están desplegadas bajo 

la coalición internacional que lucha contra Estado Islámico, después de que el primer ministro iraquí, 

Mohamed Shia al Sudani, anunciase una comisión bilateral encargada de poner fin a la presencia 

militar extranjera. [EUROPA PRESS] 

TAIWÁN 

Satélite de observación chino provocó alerta en Taiwán.- El lanzamiento de un satélite chino provocó 

la activación del sistema de alerta telefónica de emergencia en Taiwán antes de las cruciales 

elecciones presidenciales en esta isla de Gobierno autónomo. El vicepresidente y candidato favorito 

en las elecciones, Lai Ching-te, acusó a Pekín de usar "todos los medios" para interferir en la votación. 

[DW] 
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https://www.europapress.es/internacional/noticia-pentagono-niega-tenga-intencion-retirar-tropas-irak-20240109044635.html
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MARRUECOS 

Marruecos interceptó embarcación con más de 40 migrantes que se dirigía a Islas Canarias.- Las 

autoridades de Marruecos anunciaron el rescate durante la jornada del lunes de una embarcación 

en la que iban más de 40 migrantes, incluidos tres niños, y que se dirigía a las Islas Canarias, en medio 

de un aumento de estas operaciones durante las últimas semanas. [EUROPA PRESS] 

REPÚBLICA DEMOCRÁTICA DEL CONGO 

Autoridades de República Democrática del Congo hablaron de "paso en falso" tras un dispositivo de 

seguridad frente a la casa del principal opositor.-  Las autoridades de República Democrática del 

Congo hablaron de un "paso en falso" de las fuerzas de seguridad después de que la vivienda del 

opositor Moise Katumbi, quien se ha negado a reconocer la victoria del presidente, Félix Tshisekedi, 

en las últimas elecciones, fuera rodeada brevemente el lunes por decenas de agentes. [EUROPA 

PRESS] 

ZIMBABUE 

Al menos 300 muertes por cólera en Zimbabue desde septiembre.- Autoridades sanitarias de 

Zimbabue informaron este martes que desde el pasado mes de septiembre ascendió al menos a 300 

la cifra de muertes por cólera en el país africano mientras se han reportado 5.000 casos sospechosos. 

[TELESUR] 
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